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Retrato del Príncipe de Asturias
Los Reyes de España, don Juan Carlos y Doña Sofia, recibieron 
ayer, en el Palacio de La Zarzuela, a los Amigos del Paisaje de 
Lianes, presididos por el embajador don Alberto de Mesías, 
quienes hicieron entrega a los Monarcas de un cuadro del 
Príncipe de Asturias vestido con el traje típico de aquella región. 

Doña Sofía contempla el retrato de su hijo.

Alfonso 
Alonso 

Lasheras, 
(casi seguro) 

será 
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nuevo
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Provincial 

de 
Deportes
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Esta noche, a las ocho, España-Noruega 
con T. V. en directo (otro ensayo para el Mundial)
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«MB el tiemg
dietnria

Hoy, miércoles, día 29 de marzo de 1978. San Joñas. El Sol ha salido a las 7 horas, 
4 minutos, v se pondrá a las 19 horas, 35 minutos. La Luna, que es llena en Libra, saldrá 
a las cero horas, 59 minutos, y se pondrá a las 10 horas, 18 minutos.

urgeniias
JEFATURA SUPERIOR DE POUCIA .................................-........................................ 22 18 01
COMISARIA DE POLICIA (PASEO DE ZORRILLA)-.................    231518
POLICIA MUNICIPAL .......................................................... ........ .......... ........ .............. 22 10 50
CASA DE SOCORRO .......    -....... ....... ... . 22 28 00
BOMBEROS ......................................................... .. ........................................................... 33 30 80
RESIDENCIA <ONESIMO REDONDO» ........................ ................................................ 25 08 00
GUARDIA CIVIL DE TRAFICO ........................ . ............................................................ 29 76 60
AMBULANCIA MUNICIPAL ...................................... .................................................... 25 2 5 34
TELEGRAMAS POR TELEFONO ................................ ................................................ 22 20 00

Descienden las temperaturas
Durante las ultimas 24 horas no se han registrado pre

cipitaciones en ningún punto de la geografki española y tan 
sólo hay que destacar como fenómeno meteorológico las 
nieblas registradas en Asturias, Vascongadas y comarcas 
dispersas de Levante, que en alguno.s puntos fueron muv 
persistentes. Fueron altas las temperaturas en general, des
tacando las registradas en la mitad oriental de la cornisa 
cantábrica, Canarias y Andalucía, registrándose la máxima 
absoluta de las capitales españolas en Santa Cruz de Tene
rife, con 30 grados,

PRONOSTICO.—Un frente frío cruza la Península Ibé
rica y origina lluvias en la vertiente atlántica. En la medi
terránea y la cantábrica, el cielo estará nuboso, con ten
dencia a empeorar y posibilidad de chubascos dispersos en 
la zona norte. Las temperaturas también registrarán un 
descenso respectif a las de días pasados.

DATO-S' METEOROLOGICOS REGISTRADOS A LAS 
OCHO HORAS DE HOY.—Presión a 0*^ en mm.: 699,4; tem
peratura: 6.2; dirección del viento: Sur-Suroeste; velocidad 
del viento: 4 kilómetros por hora; estado del cielo: cubier
to; temperatura máxima ayer: 22,0, temperatura mínima 
hcy: 5,4; lluvia: 0,0.

PLAZA CIRCULAR........................... 29 07 03
CLAUDIO MOYANO ........................ 22 82 82
PLAZA DE LA CRUZ VERDE ...... 29 05 76
FERRARI ......................................... 22 82 00
PLAZA MAYOR ..........................  ... 22 82 80
PUENTE COLGANTE .................... 23 30 64
PLAZA DE SAN BARTOLOME...... 23 51 15
PLAZA DE SANTA CRUZ ............. 22 82 74
PASEO DE ZORRILLA.................... 23 20 72

AMOR DE DIOS ........................... 2510 90
PLAZA DE ESPAÑA ........................ 22 82 22
EMBAJADORES............................... 23 50 19
ESTACION ....................................... 22 90 13
SANTA LUCIA ................................ 29 02 26
CALDERON ...................................... 22 82 05
CUATRO DE LIARZO .................... 23 21 83
CALVO SOTELO............................... 22 82 12
CARDENAL TORQUEMADA .......... 25 10 30
PLAZA DE SAN MIGUEL ............. 22 83 62

fnrmneias
HASTA LAS 10,30 DE LA NOCHE.—Duque de la Victoria, 20. Plaza de San Juan, 5. 

Avenida de Palencia, 43. Plaza de los Arces, 2. Paseo del Arco de Ladrillo, 34 (Pasarela). 
Turina, IS (.<4 de Marzo-). Vicente Mortes, 4 (Huerta del Rey). Canterac, 51 (Delicias). 
Teófilo Villamañán, 1 (Paiarillos).

CONTINUAN EN SERVICIO.—Duque de la Victoria, 20. Avenida de Palencia, 43. Paseo 
del Arco de Ladrillo, 34 (Pasarela). Vicente Mortes, 4 (Huerta del Rey). Teófilo Villama
ñán, 1 (Pajarillos).

PARA M ASÍAN'A
HASTA LAS 10,30 DE LA NOCHE—Santiago, 5. Angustias, 24. Linares, 16 (Rondilla). 

Ferrocarril. 24. Rueda, 43 (La Rubia). Padre Francisco Suárez, 10. Paseo de San Isidro, 9. 
General Shellv, 24 (Delicias). Nueva del Carmen, 52 (Pilarica).

CONTINUAN EN SERVICIO.—Santiago, 5. Linares, 16 (Rondilla), Rueda, 43 (La Rubia). 
Paseo de San Isidro, 9.

Eultas
CATEDRAL.—A las seis: Misa de sábados por la tarde y vísperas dg fiesta, valedera para 

el precepto.

PARROQUIA DE NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO (La RubU) .—Horario de misas, Báb*. 
doe y vispei as de fiestas, a las 7 de la tarde. Domingos y feetlvoe, a las 8, 10, 12 y 1 de la miaïïaQa.

PARROQITIA DE SAN ILDEFONSO.—Misas de domingo- Mañane, a las diez, once y media 
y una. Tarde, a las ocho. Viaperaa de domingo, a las ocho de la tarde.

SANTUARIO NACIONAL. — Alisas: Por la mañana, a las 8, 8,30, 8, 11 y 12. Por la tarde, 
a las 7,30 y 8,30.

IGLESIA CRISTIANA EVANGELICA. — En calle Olmedo, 38: Domingo, a las once de la 
máñana, la Cena del Señor; a las siete de la tarde. Exposición Bíblica. Martes a las ocho de 
la tarde, o.'-ación comunitaria.

PARROQUIA DE SAN IGNACIO DE LOYOLA,—Horario Qe misas; Días lak«o?ables por la 
tarde, a las 7. En vísperas de domingo o festivo, también a las 7 de la tarde,

PARROQUIA DE SAN ISIDRO LABRADOR—21 nuevo horario de misas en esta parroquia es 
el siguiente: Diario: 9 de la mañana y 8 de la tarde. Víspera de fiesta: 8 de la tarde. Festivos. 
9, 11.30 y 12,30 de la mañana y 5,30 de la tarde.

Eupón

HACE 25 AÑOS
LIBERTAD publicaba, entre otras, las siguientes noti

cias locales:
• PRIMERA MISA.—Ayer celebró su primera Misa, a las 

once de la mañana, en el Santuario Nacional de la Gran 
Promesa, un nuevo presbítero, don José Luis Martín Des
calzo. Al acto religioso asistieron los familiares del nuevo 
sacerdote.
• PROCESION DE LAS PALMAS.—Se celebró la tradicio 

nal procesión de K<La Borriquilla», que salió a las doce 
de la mañana de la Santa Iglesia Catedral, en la forma de 
un solo «paso», titulado «La entrada triunfal de Jesús en 
lerusalén», el cual tue acompañado por la Cofradía de la 
Vera Cruz y millares de niños de los colegios, catcquesis 
y escuelas municipales.
• EL SUBSECRETARIO DE OBRAS PUBLICAS, EN VA

LLADOLID—Con motivo de la entrega de los despa
chos a la novena promoción de Ferrocarriles, en prácticas, 
de la Agrupación de .Movilización, su Subsecretario de 
Obras Públicas, señor Rivero de Aguilar, presidio el acto, 
acompañado de los generales de Ingenieros, señor Sánchez 
Benito; de Caballería, señor Balmori; Director General de 
Transportes Je la RENFE, señor Portilla, y otras oersona- 
Edades y autoridades ae Valladolid.
• REUNION DE LA COMISION PERMANENTE DE LA 

DELEGACION PROVINCIAL DE STNDICATOS.-l-a 
Comisión Permanente de la Junta de Jefes de la Delega
ción Provincial de Sindicatos se reunió aver en su sesión 
periódica, que fue presidida por el Delegado Provincial pe 
Sindicatos, camarada Aniceto Galán, y otras jerarquías sin
dicales.

En el sorteo celebrado ayer re.sulió 2 2 9 
premiado con 2.500 peseta.s el numero
y con 250 pesetas todos los números terminados en *29.
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GRUPOS POLITICOS ESTA MAMAMA

ía Comisión negociadora se reunió con el Minis- 
tro para las Regiones, señor Cía vero A ré va lo

Como estaba previsto, la Comi
sión Permanente de la Asamblea 
dft Parlamentarios de Castilla y 
León acudió al Ministerio para las 
Regiones, a las diez v media de 
4a mañana, para seguir las con
versaciones sobre el proyecto pre
autonómico para Castilla y León.

Los parlamentarios de la Comi
sión Negociaaora —los mismos 
flue de la Permanente— .son ocho 
de UCD, tres de PSOE y uno in
dependiente. Presidió la Comisión 
®1 titular de la .Asamblea, Fran
cisco Vicente Domínguez.

Desde las diez y media hasta 
las once y media, los parlamenta
rios mantuvieron conversaciones 
con personas del Ministerio, y a 
las once y media se sumó a la 
reunión el Ministro, Clavero Are
valo.

La reunión de hoy tenía como 
primer objeto que los parlamen
tarios recibieran la respuesta ofi
cial sobre el proyecto de Decreto- 
Ley, que también de forma oficial 
fue presentado al Ministro el pa
sado día 13.

Tras esa respuesta, se espera 
que ÎÛS negociaciones den comien
zo,oficialmente para llegar a un 
acuerdo que pueda dar paso a 
que el Proyecto pase al Consejo 
de Ministros y se transforme en 
Decreto-Ley por el que se conceda 
el régimen preautonómico a Cas
tilla y León y se cree el Consejo 
General.

LA ASAMBLEA DE PARLA
MENTARIOS

Hasta las siete y cuarto de la 
tarde de aver se prolongó en el 
salón de sesiones de la Diputa
ción Provincial de Burgos la 
Asamblea de Parlamentarios de 
Castilla y León.

Además de la elección de pre
sidente, adelantada aquí en la 
breve información de ayer, la 
Asamblea tomó el acuerdo de 
definir, en principio, la delimita
ción territorial para la región 
castellano-leonesa de acuerdo con 
los límites de las ocho provincias: 
Avila. Burgos. Salamanca, Segovia, 
Soria, Palencia. Valladolid y Za
mora; mantener el acuerdo de 
<iue en las negociaciones con Cla- 
vero, que se inician propiamente 
boy —el día 13 fue sólo una toma 
de contacto— se defienda la pos
tura de no intervención de las 
diputaciones en el proceso pre
autonómico; reformar la compo
sición de la Permanente, ahora 
también Comisión Negociadora, 
Qüe ahora resulta integrada por 
doce miembros: ocho de UCD, 
tres del PSOE y uno independien
te. y apoyar mediante un mani
fiesto político, que se hará púbb- 
eo en breve, la celebración del 
*Día de Villalar>.

Ausencias tan notables en la 
Asamblea como las de Fernando 
Alvarez de Miranda, Martín Ovie
do, Sánchez Terán —que amén de 
Ministro sigue siendo parlamen
tario de Castilla-León—, y los va
llisoletanos Martín Descalzo —que 
disculpó su ausencia cortésmen

y Royo Villanova.
Como ya informamos ayer, los 

Parlamentarios de UCD, reunido.s 
Pna hora antes, decidieron que el 
^^andidato a presentar para la pre-

PARA ULTIMAR EL ACUERDO PREAU-
TONOMICO DE CASTILLA Y LEON
sidencia de la Asamblea sería el 
senador Vicente Do»iingucz. Aun
que la elección estuviera disputa
da, ya que en la primera votación 
obtuvieron empate Francisco Vi
cente y Alberto Dorrego, a distan
cia Jesús Hervella y quien me
nos votos obtuvo fue Eduardo 
Moreno. En una segunda votación 
la mayoría de los votos fue para 
quien después sería confirmado 
como presidente de la Asamblea: 
Francisco Vicente Domínguez.

Ya en la Asamblea el diputado 
socialista Gregorio Peces Barba 
pidió que se procediera a vota
ción, admitiendo él mismo que se 
hiciera a mano alzada. Los socia
listas, con los de UCD, levantaron 
las manos al unísono, y el señor 
Vicente Domínguez tomó la Pre
sidencia de 'a .Mesa. La composi
ción del resto de la Mesa se man
tuvo.

Antes de esa elección debieron 
hacerse algunas modificaciones al 
acta de la sesión anterior a re
querimiento de los socialistas.

Inmediatamente se pasó al ter
cer punto del orden del día: Ne
gociaciones con el Gobierno en el 
proceso preautonómico. Tras un 
informe de Vicente Gutiérrez Pas
cual, socialista palentino, de los 
resultados de la primera conver
sación. se resolvió el punto de la 
delimitación territorial..

Bogi’oño no había dado res
puesta a la antigua petición de 
la Mesa de una toma de postu
ra sobre el ente regional CasU- 
lla-León; Santander había con
testado que por el momento no; 
León se manifestó en “no” por 
PSOE y AP, mientias que UCD 
ro hace uso de la mayoría ni 
para pedir urgencia en la con
sulta popular. Sólo restaban 
ocho provincias. Las ocho que 
hemos indicado, que en princi
pio constituyen la región Casti
lla y León, “sin León”.

Terminadas las conversaciones 
de la mañana, llegó la hora del 
almuerzo. Antolín de Santiago y 
Juárez, gobernador civil de Bur
gos, con el Presidente de la 
Diputación y otras autoridades 
burgalesas, obsequió con un al
muerzo a los parlamentarios re
unidos. Alguno de los parlamen
tarios castellanos se manifestó, 
antes, “harto de tanta sopa cas
tellana”. Después, todos tuvie
ron otra prueba de hospitali
dad castellana, en la persona 
de Antolín, y degustaron angu
jas importadas.

En las sesiones, llegado el 
punto de participación o no de 
las Diputaciones en el proceso 
preautonómico, se mantuvieron 
dos posturas distintas. Parla
mentarios de UCD eran partida
rios de procurar llevar acuer
dos-solución a la reunión que 
hoy se celebró con el Ministro. 
El PSOE, con Peces Barba, con
sideró a la primera reunión con 
el Ministro de simple cambio de 

de impresiones, por lo que era 
preciso mantener el consenso 
.«•obre “no participación de las 
Diputaciones” hasta donde se 
pudiera.

La definición sobre la compo
sición del Consejo General, que 
también cuestionó el Ministro, 
no se produjo, por lo que hay 
que interpretar que la comisión 
negociadora habrá defendido es
ta mañana la composición seña
lada en el proyecto.

En el turno de ruegos y pre
guntas, el palentino Vicente Gu
tiérrez Pascual trasladó a los 
parlamentarios la petición del 
Plenario de “apoyo para la cele
bración de Villalar”. Tras sal
var los miedos de algún parla
mentario de UCD, que cuenta

Clavero Arévalo, ministto para 
las Regiones.

por miles y miles sus militan
tes, siendo algunos “difíciles de 
controlar”, la Asamblea acordó 
elaborar un documento político 
en apoyo de la fecha. De otro 
lado, se eligió para colaborar 
con el Plenario, en los aspectos 
organizativos del día 23, a una 
comisión integrada por Luis Mi
guel Enciso, Eduardo Moreno, 
útero Madrigal y Jesús Herve
lla, por UCD; José Laborda y 
Juan Colino, por el PSOE, y 
Ramiro Cercós, por los indepen
dientes.

Otero Madrigal informó que 
los zamoranos colocarán un mo
nolito con la inscripción “Don
de yo muera, renace Castilla”.

El propio Otero Madrigal —^no 
tan lejano de Millán Bravo y 
Gonzalo Martínez Diez— repartió 
cartas entre los parlamentarios 
dirigidas al Gobierno, en solici
tud de apertura de la frontera 
con Portugal por Fermoselle. A 
este paso, la vocación marinera 
de Castilla tendrá que ejercerse 
vía Portugal.

El diputado zamorano de UCD 
Modesto Alonso planteó una cues
tión de máximo interés. Castilla-

León necesita soluciones: para los 
Ayuntamientos a los que no llega 
dinero, para los precios agrarios, 
con más aumento para el de la 
cebada, principal cult.vo de la 
región; etc.

Cercós y Enclso insistieron en 
la necesidad de ir creando comi- 
.«¡iones de estudio e investiga
ción. ya.

Ese es el tema, señores parla
mentarios; soluciones, ya.

EL PANCAL. POR SU 
LEGALIZACION

El Partido Nacionalista de Cas
tilla-León celebró reunión ante
ayer en Sahagún de Campos 
(León), de donde es natural Mi
llán Bravo, uno de los líderes de 
este partido. Junto a Millán Bra
vo presidió la reunión Gonzalo 
Martínez Diez.

Asistieron repre.sentantes y sim
patizantes del PANCAL de más 
de treinta pueblos de Valladolid, 
León. Palencia y Burgos.

El primero de los puntos a que 
hicieron referencia fue al de la 
legalización del partido. Anuncia
ron que caso de que no se obten
ga la legalización, los promotores 
flevarán su queja ante el Consejo 
de Europa.

Se pronunciaron, otra vez, a fa
vor de la inclusión de León en 
la región castellano-leonesa. Se 
refirieron a movimientos minori
tarios leoneses, como G A.L. (Gru
po Autonómico Leonés) y A.R.L. 
(Asamblea Regionalista de León), 
para decir que “están promovidos 
por oligarcas del dinero, oligar
cas de la mesocracia o román
ticos de barrio húmedo”, y diri
gieron una dura acusación para 
los parlamentarios de León, a 
quienes invitan a marcharse.

Se pronunciaron, en fin, sobre 
otros aspectos socioeconómicos de 
la nacionalidad castellano-leonesa, 
ya conocidos por nuestros lecto
res, e hicieron especial hincapié 
en la situación angustiosa de la 
agricultura y ganadería, de cuyo 
último reajuste de precios los 
campesinos del PANCAT, se mos
traron profundamente disgustados, 
ya que el trigo y la remolacha, 
dos productos básicos de la re
gión castellano-leonesa han ex
perimentado aumentos que califi
can de "ridículos”.
ASAMBLEA PROVINCIAL DE 

NUEVAS GENERACIONES

El próximo sáb.9do, Nuevas Ge
neraciones de Alianza Popular ce
lebrará la I Asamblea Provincial. 
La asamblea tendrá lugar en el 
salón de actos de la Dirección 
Provincial de la Juventud, San 
Blas, 6.

Jorge Verstringer, vicesecretario 
nacional de organización territo
rial clausurará el acto.

Inmediatamente desoués de la 
clausura piensan celebrar una 
reunión informativa en la qu** 
estarán con el invitado nacional 
v los representantes de Nuevas 
Generaciones, el Presidente y Se

cretario General de Alianza Po
pular.

Por su parte A.P. piensa cele
brar en Medina deC Campo en un 
plazo no superior a 15 días un 
mitin en Medina del Campo, coin
cidente con la puesta en marcha 
allí de la Junta Comarcal.

En el plazo de mes y medio 
esperan haber concretado la or
ganización del partido en todas 
las comarcas.
LOS PARTIDOS PARLAMENTA

RIOS Y EL TEMA DE LA 
SANIDAD

Los partidos parlamentarios 
PSOE, AP y PCE, se reunieron 
como estaba previsto con el Jefe 
Provincial de Sanidad, doctor 
Useros ante el Gobierno Civil, 
para tratar a nivel provincial de 
la ap'icación de los Pactos de La 
Moncloa.

Los doctores Zapatero y Use
los explicaron a los representan
tes de los partidos cómo está es
tructurada en este momento la 
Delegación, y cuales son las pre
visiones organizativas tres la 
creación del Ministerio.

Después de la exposición los 
partidos plantearon preguntas 
muy generales sobre el modelo 
sanitario que se defiende, libera- 
íización de la medicina, etc.

A ruego de los representantes 
de la delegación, los partidos se 
reunirán mañana jueves en la se
de del PCE para plantear en un 
escrito las cuestiones que les pa
rezca más interesante esclarecer. 
La delegación se ha comprometi
do a responder a todas y cada 
una de las preguntas, y a otros 
temas que aunque no se inclu
yan sean de interés.

UCD, no pudo asistir a la reu
nión.
RUEDA INFORMATIVA DEL 

P. S. O. E.
Esta tarde, a las cinco, el 

Partido Socialista Obrero Espa
ñol celebrará una rueda infor
mativa en los locales de Clau
dio Moyano, 4. Será una de las 
últimas actividades del PSOE, 
en esta sede, porque la nueva 
ya está ultimada.

La proximidad del Congreso 
Provincial, sin duda, motiva 
la convocatoria. Sigue habien
do un tema que quienes pien
san socialista y quienes no 
piensen de ese modo, desean 
termine...
REUNION DEL EJECUTIVO 

REGIONAL DEL P. T. E.
Mañana, jueves, se reunirá 

el Comité Ejecutivo Regional 
del Partido del Trabajo de Es
paña. En esta reunión se exa
minarán las resoluciones del 
Congreso Nacional reciente
mente celebrado y se prepara
rán los debates para las distin
tas agrupaciones, en las que 
se tratará de aplicar esas reso
luciones a la problemática es
pecífica local y regional.

Analizarán la preparación 
del Día de Villalar y prepara
rán el Pleno del Comité Re
gional del PTE, a celebrar el 
próximo día 9 de abril en 
León —precisamente en León— 
donde se producirá una decla
ración de este partido.

QUINTIN
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Los trabajadores del 
lyuntamiento podrán 
sindicarse libremente 

r

Se abordarán los problemas del campo
Mañana, Consejo Regional 

Agrario del Duero

la Federación 
de la Fierra, 

ante los nuevos
lyer se abrió el piare de presentación

de candidaturas en F/ISd-Hf/V/lt/lt

• El secretario general de ía 
50. Manuel Zaguirre, se entre- 
stó ayer —tal como anticipába
os— con el Alcalde de la ciu- 

' -d con el fin de aclarar' la pos- 
ra del Ayuntamiento ante la li- 

¡ ' t sindicación de los guardias 
unicipales v bomberos, así co- 
o los funcionarios de la Admi- 

Istración Loca’, y exigir que no 
po9gun impedimentos para 

ic OIOS trabajadores puedan 
tV iliarse al sindicato que deseen. 
L, Según referencia que facilita el 
/(‘■partamento de inforraación mu- 
IJ cipal, el Alcalde mantuvo un 

npho cambio de impresiones 
• j ledando claro que no se opone 

puede prohibir a nadie su sin- 
cacTÓn a ninguna central.

, En la reunión se concertó, asi- 
i! ismo, la celebración de eleccio- 
lj ;s sindicales entre los trabaja- 
' 1res de la Sección Décima, pre- 
i’3 obtención de la convocatoria 
■Z'gal correspondiente. También 

abordó el tema de las eleccio- 
n ;s entre los trabajadores de los 

unicios de Vías y Obras, Ce- 
’ enterio,. Saneamiento, Fontane- 

y. rdiaes.
Carpintería, Matadero, 

Limpieza y restante 
rsoqal laboral no adscrito a 
nguno de los servicios enume- 

A dos, que tendrán lugar el pró- 
. mo día 31.

K Cojx posterioridad, Manuel Za- 
. tirre asistió a un mitin sindical 
I le La USIA-USO había prepa- 

do en el Patio Herreriano y al 
le acudieron trabajadores do’ 

j -untamiento. Se expuso la al- 
) mativa sindical de la USO y su 
} )stura ante la próximas eleccio- 
H ;s en el Ayuntamiento.

■ Manuel Zaguirre estuvo acom- 
l^ñadq en todos estos actos por 

i’r secretario de la Unión Local, el 
cretario de la Federación de 
'abajadores de la Administra- 

rb ón y miembros de la Sección 
ndical de USO del Ayuntamien-

ELECCIONES SINDICALES

’¿r Según la oficina de informa- 
I ón. de la CSUT, dicha central 

ndical ha obtenido un deleea- 
3 en las elecciones celebradas 

¡V t la empi-esa “Antonio Gonzá- 
g z”, del sector de la construc
ti ón.

U. G. T. - METAL

En las recientes reunáones 
el Comité Federal de la Fede- 

11 ición SiderometaJúrgica de la 
GT se analizó, entre otros 

' untos, el resuJtado de las elec- 
C ones celebradas hasta ed mo- 

ento en el sector, que marcan 
¿.1 triunfo de la UGT y que, a 

l * ?sar de las trabas legales que 
k, ícuentran, las elecciones es- 
F in clarificando el panorama 
4 ndical del país.
í Finalmente se exigió la cele- 
> ración inmediata de elecciones 
V 1 empresas tan importantes 
« el sector siderometalúrgico 

como son Seat, Chrysler, Ensi- 
desa, Bazán, Femsa, etc., donde 
aún no han celebrado a cau
sa de los impedimentos que po
nen determinados grupos inte
resados en retrasarlas.

ABIERTO EL PLAZO DE 
PRESENTACION DE CANDI
DATOS EN PASA-RENAULT

Ayer se hicieron pública.s las 
li.stas del censo electoral y que
dó, automáticamente, abierto 
el plazo de presentación de 
candidatos a las elecciones sin
dicales en Pasa-Renault.

Dicho plazo se cerrará el 
día 6 de abril, estableciéndose 
después tm período para im
pugnaciones, antes de las elec
ciones que tendrán lugar en 
todas las afetorías del comple
jo el próximo 13 de abril.

En las habituales asambleas 
se trata estos días preferente
mente el tema doctoral, atm- 
que también es motivo de deba
te y comentario el economato 
laboral y la postura que con. 
ic specto a él ha adoptado la 
Cámara de Comercio..

J. O

IMPl/FSFO MmClPUl SOBRF 
CllíCVl/IÜlO/l/ OF I/FHICI/IOS

Los titulares de vehículos su
jetos al Impuesto Municipal so
bre Circulación recibirán por 
correo recibo cuadruplicado de 
la cuota del presente año 1978, 
que podrán hacer efectiva en 
cualquiera de las oficinas ban- 
carias siguientes, mediante la 
presentación del documento re- 
señado: Banco Atlántico, 
March, Bankunión, Bilbao, Cas
tilla, Central, Coca, Crédito e 
Investigaciones, Español de 
Crédito, Exterior de España, 
Granada, Herrero, Hispano 
Americano, Industrial Medite
rráneo, Fomento, Madrid, No
roeste, Nuevo Banco, Oeste, Po
pular Español, Santander, Va
lladolid, Vizcaya y Zaragozano.

La cobranza en período vo
luntario se iniciará el día 20 
del actual mes de marzo y fina- 
l.'zará el día 31 del próximo 
mayo.

Pasado este último día, los 
que no hubieren satisfecho la 
cuota del impuesto podrán ha
cerlo en la Depositaría de Fon
dos Municipales desde el día 1 
al 15 de junio próximo con el 
recargo del 5 por 100 de pró
rroga.

Transcurrido el mencionado 
plazo de prórroga sin efectuar 
el pago, se expedirán los co
rrespondientes títulos para el 
cobro de las cuotas en período 
ejecutivo, sin más aviso, con el 
recargo del 20 por 100 de apre
mio más gastos y costas.

Mañana, día 30, se celebrará en 
nuestra ciudad una reunión del 
Consejo Regional Agrario del Due
ro, en el que se abordarán los di
ferentes problemas que tiene plan
teados el campo castellano-leonés.

Sorprende a tres individuos

robando en
Doña Basilia Prieto Negrete, 

con domicilio en la calle del 
Ferrocarril, número 10, denun
ció en la Comisaría de San Pa
blo que al volver a su domici
lio después de haber efectuado 
la compra, en la mañana de 
ayer, encontró violentada la 
cerradura de su vivienda. Al 
penetrar en ella sorprendió a 
dos hombres y una mujer des
conocidos en su interior. Los 
desconocidos la maniataron y 
amordazaron v se dieron a la 
fuga. Doña Basilia denunció 
que la habían robado joyas 
valoradas en 21.000 pesetas.

DENUNCIAS EN COMISARIA

Don Aurelio Rodríguez Gon
zález denunció en la Comisa
ría de San Pablo la sustracción 
de un cordero, valorado en tres 
mil pesetas, de la finca que po-

Aquellos titulares de vehícu
los que el día 30 de abril no 
hayan recibido en su domicilios 
el citadlo recibo cuadruplicado 
para ingresar el importe del 
impuesto en período volunta
rio, deberán presentarse en la 
Administración de Rentas y 
Exacciones, donde se le facili
tará la documentación corres
pondiente.

Los titulares de vehículos 
que con arreglo al artículo 82 
del Real Decreto 3.250/76 esti
men que tienen derecho a even- 
ciones o bonificaciones en la 
cuota, deberán presentar la 
oportuna solicitud, que Ies será 
facilitada en la Administración 
de Rentas y Exacciones, pre
sentación que deberán reali
zar en el Ayuntamiento antes 
de finalizar el período volunta
rio de cobranza.

El haber disfrutado de exen
ciones o bonificaciones en el 
año 1977, no exime de la nece
sidad de presentar la documen
tación para disfrutarlas en el 
año actual.

Cualquier error que pueda 
contener el recibo que se envía 
y las aclaraciones que proce- 
cian serán resueltas en la cita
da dependencia (Rentas y Exac
ciones).

Lo que se hace público para 
general conocimiento.

El alcalde, 
MANUEL VIDAL GARCIA

y de modo preferente aquellos te
mas de política agraria contenidos 
en los Acuerdos de La Moncloa, 
que de manera expresa vincula.n 
a la Administración a plazo pró
ximo.

su domicilio 
see en la Cuesta de la Maru- 
quesa.

En la misma Comisaría se ha 
denunciado el robo de dos gru
pos de soldadura autógena y 
eléctrica en las obras situadas 
en el kilómetro 4 de la carre
tera de Cabezón, valorados en 
100.000 pesetas.

U I/VSPFCCIO/V FRIBI/Fm F/VM 
RFGl/lUClO/l/ BF U SIFI/4C10S 
FlSC/ll BF IOS COmOl/FF/^FFS

La Cámara 
e Industria
Vallisoletana 
munican que 

Oficial de Comercio 
y la Confederación
de Empresarios 
las instrucciones

cibidas por la Inspección de 
Tributos para la revisión de 

có
re
los 
las

operaciones contables en las que 
se efectúe la regularización volun
taria de la situación fiscal, se ha
llan contenidas en la Circular de 
la Dirección General de la Ins
pección Tributaria de fecha 6 de 
febrero, en la que se establecen 
las siguientes determinaciones que 
se considera oportuno difundir:

Primera. — No podrán iniciarse 
actuaciones inspectoras, ni prose
guirse las que estuvieren en curso 
por ejercicios anteriores a 1976, 
siempre que se declare veraz la 
declaración de la regularizacióíi 
o así lo fuera la originaria en su 
caso.

Segunda.—La exención contenida 
en el número 6 de la O. M. de 
14 de enero se ratifica que no 
alcanzará a las cuotas pendientes 
de liquidación ni a tas pendientes 
de ingreso al 17 de noviembre, 
como tampoco a las pendientes de 
liquidación por anterior declara
ción del contribuyente o por ac
tuaciones inspectoras.

Tercera. — No podrán iniciarse 
actuaciones inspectoras, ni finali
zarse las que estuvieren en curso 
respecto de las empresas cuyo ba
lance regularizado sea veraz.

Cuarta.—En el Impuesto Gene
ral de la Renta sobre las Personas 
Físicas se distinguirán dos casos:

4.1. —Contribuyentes no sujetos 
al Iinpueslo Industrial (Cuota de 
Beneficios).

4.2. —Contribuyentes sujetos a la 
citada Cuota de Beneficios.

Para los primeros no será ob-

precios agrarios
A las cinco de esta tarde se 

celebrará una rueda de Prensa 
con la Federación de la Tierra, 
de UGT, en la que el secretario 
general de la Federación, Angel 
Fernández, explicará la postura 
ante la fijación de los nuevos 
precios de 
lios. Angel 
vistará con 
cultura el

los productos agra- 
Fernández se entre
oí Ministro de Agri- 
lunes.

La rueda de Prensa se cele
brará en la calle Claudio Mo- 
yano, 4, en la antigua sede de 
la Unión General de Trabaja
dores.

DIARIO DE LA TARDE

LOS TEMAS
DE LA ACTUALIDAD 

jeto de investigaci.ón la compro
bación de Renta sobre las Perso
nas Físicas, o de impuestos a 
cuenta, anteriores al año 1976 
cuando la declaración de éste, ori
ginaria o regularizada, sea decla
rada correcta.

Para los segundos, se compro
barán las fuentes de renta y sus 
rendimientos declarados, estimán
dose veraces si han sido fijados 
por Juntas de Evaluación Global 
o Jurados Tributarios. En los ca
sos de estimación directa los be
neficios contables se estimarán 
veraces si el balance regularizado 
también lo fuera.

El cumplimiento de estas condi
ciones determinará la no compro
bación de 'as declaraciones ante
riores a 1975.

Quinta.—No serán objeto de m- 
vestigación los balances de los 
contribuyentes por Cuota de Be
neficios o los de las sociedades 
que se hayan acogido a la regula^ 
rización voluntaria, en cuanto a 
los ejercicios anteriores al balan
ce regularizado, si éste resultas*! 
veraz.

En este caso, la Inspección sí 
limitará a comprobar que la Em
presa haya ingre.súdo las cuotas 
que le corresponderán por Int‘ 
puestos cuyo plazo de declaración 
haya finalizado antes de la entra
da en vigor de la Ley 50/77.

Si tales ingresos no se hubieran 
efectuado, se levar tarán las actas 
correspondientes.

Sexta. — No se investigará la 
composición de la base imponit® 
declarada respecto de ejercicios 
anteriores a í.a regularización, po*^ 
los conceptos de Sociedades o In
dustrial.

Séptima.—Cuando la comproba
ción inspectora resulte de confor
midad, se extenderá diligencia em
presa haciendo constar el citado 
hecho.
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Mañana, Pleno 
del Ayuntamiento
* Reestructuración de las Comisiones informativas, 

decreto de la Alcaldía sobre delegación de 
funciones en los concejales, y Plan Parcial 
“Sadeco”, entre los temas a tratar

'La Biblioteca Municipal será trasladada 
a otro lugar

Con asistencia de seis delegados de nuestra ciudad

La F.C.T.C. - U.C.T. se ratificó 
en sus líneas programáticas
Escuela pública / escolarízación obligatoria / gratuita 

desde los cuatro basta los dieciocho años

Mañana, jueves, el Ayunta
miento celebrará Pleno ordina
rio, con arreglo al siguiente or
cen del día:

Acta de la sesión anterior.
Correspondencia y trámite.
Propuesta de la Alcaldía so

bre reestructuración de Comisio
nes informativas municipales.

Decreto de la Alcaldía sobre 
delegación de funciones en se
ñores concejales.

Moción de la Alcaldía sobre 
solicitud de aplazamiento del 
pago de la cuota empresarial a 
la Seguridad Social.

Moción de la Alcaldía sobre 
solicitud para traslado de la bi
blioteca de las dependencias de 
la Casa Consistorial.

HACIENDA
Dictamen sobre concierto con 

la Unión Nacional de Empresa
rios de Seguros para el pago de 
la contribución especial por es
tablecimiento y mejora del Ser
vicio de Extinción de Incendios.

Idem sobre tramitación del 
expediente correspondiente para 
construcción de un ramal de al- 
eantarillado en el barrio de Los 
Pajarillos.

Idem sobre reversión al patri
monio municipal de un solar 
ariteriormente cedido gratuita
mente.

Idem sobre modificación del 
articulo 11 de la Ordenanza Fis
cal número 33, reguladora de 
contribuciones especiales.

Idem sobre nueva clasificación 
de calles para la exacción del 
Impuesto de Radicación.

Idem sobre solicitud al Minis
terio de Hacienda para revisión 
de valores a efectos de la con
tribución urbana.

Idem sobre expedientes de 
ccn tr i b uciones especiales por 
otras en calles Conde Ribadeo, 
Haza Circular y Avenida de Se
govia.

PLANEAMIENTO
Dictamen sobre aprobación de

Comenzó el Pleno
de la Diputación

A las doce y media comenzó 
Pleno de la Diputación Pro

vincial, en la Residencia «Car- 
Ovnal Marcelo».

Vna vez .aprobada el acta de 
sesión anterior, se dio cuen- 
de varias disposiciones ofi

ciales y comunicaciones, así 
de un informe sobre pro- 

Pn«ta de iguala médica por ila 
asistencia a funcioiaarios muni
cipales. También se dio cuenta 

“ Un escrito de la Dirección 
^neral de Administración Lo- Cfll no accediendo al cambio de 
Coeficiente a los Practicantes de 

propuesta de «■SADECO» en reía 
ción con el Plan Parcial de su 
promoción, cediendo al Ayunta 
miento el 10 por 100 del aprove
chamiento medio.

Dictamen sobre redacción por 
el Servicio Municipal de Arquitec 
tura de un Estudio de Detalle 
sobre alineación en calle de la Vía

Idem sobre aprobación inicial 
de Estudio de Detalle redactado 
por el Servicio Municipal de Ar 
quitectura, referente a los aire 
dedores de la iglesia de Nuestra 
Señora de La Antigua.

Idem, ídem, ídem redactado por 
«Viviendas Duero», referente a las 
calles Fuente el Sol y Salve Re 
gina.

PERSONAL
Dictamen sobre aplicación de 

beneficios sobre amnistía a dos 
funcionarios municipales.

ORDENACION
Dictamen sobre pliego de con

diciones para la subasta de la ex 
plotación de los servicios de bar 
en el Estadio Municipal «José Zo 
Trilla».

Dictamen sobre pliego de con
diciones para la explotación de la 
publicidad en el mismo Estadio

OBRAS
Dictamen sobre proyecto y plie- 

bos de condiciones para obras de 
cerramiento y acondicionamiento 
de escuelas prefabricadas.

Expediente sumario de urgen
cia para la adjudicación de las 
obras a que se refiere el apartado 
anterior.

OTROS ASUNTOS
Propuesta del señor Concejal 

Delegado de la Residencia Muni 
cipal de Ancanos sobre modifica 
ción de las cuotas a satisfacer por 
los residentes.

Asunto sobre la Mesa: Propues
ta de la Comisión de Hacienda- 
Patrimonio sobre inclusión en el 
Inventario de bienes Municipales 
de una parcela sita en la calle de 
Goya. 

la Beneficencia Provincial. Se 
aprobó la devolución definitiva 
por suministro de mobiliario y 
enseres para el Hospital Psi- 
quátrico y la aprobación pro
visional del proyecto de urba
nización, correspondiente a las 
obras de explanación y pavi
mentación del Plan Parcial de 
Ordenación Urbana «Parquesol».

A la hora de ceiTar nuestra 
edición continuaban estudián
dose los asuntos que figuran en 
el orden del día, de los cuales 
daremos mañana amplia infor
mación.

Del jueves al domingo de la 
semana pasada se celebró en la 
Facultad de Ciencias Económi
cas de la Universidad de San
tiago de Compostela el cuarto 
Congreso ordinario de la Fede
ración de Trabajadores de la 
Enseñanza de la Unión General 
de Trabajadores, primero que 
so celebra en la legalidad des
de el cambio de situación polí
tica. Los Congresos anteriores 
se habían celebrado los dos pri
meros en la época de la Repú- 
Liica, y el tercero, en el año 76, 
en Cádiz, en la clandestinidad. 
Por Valladolid asistieron seis 
delegados, de un total de tres
cientos cincuenta de todos los 
niveles de la enseñanza, y co
mo invitados, varias organiza
ciones profesionales internacio
nales de las que la FETE es so
cio fundador.

Se estudiaron por el Pleno 
ocho ponencias, despué.s de ha
ber refundido por temas todas 
las enviadas por las distintas 
federaciones provinciales y de 
haber sido tratadas los primeros 
días por grupos. Las ocho po
nencias fueron: Gestión demo
crática de la enseñanza; Estatu
tos de la Federación; Política 
sindical; Universidad; Estatuto 
del profesorado; Política educa
tiva; Calidad de la enseñanza, y 
Varios. La Federación de Valla
dolid había presentado dos po
nencias, que posteriormente se 
refundieron con otras de tema 
similar: Enseñanza e investiga
ción en la Universidad y Ense
ñanza en el medio rural..

Las ocho ponencias, después 
de aprobadas por el Pleno, han 
pasado a la Comisión de Redac
ción de manera provisional, has
ta que sean ratificadas por 1^ 
diferentes federaciones para re
dactarlas de manera definitiva. 
Serán estas ponencias las que 
informen la política de la FETE 
en los dos próximos años, tre
gua que hay, de manera estatu
taria, entre cada Congreso.

Begún Pascual Martínez, 
miembro de FETE de Vallado- 
lid, los objetivos que se perse
guían eran tres: Adecuación de 
Ic.s principois programáticos a 
1a nueva situación de democra
cia; desarrollo de los principios 
en función de que ya existe la 
posibilidad de que puedan verse 
plasmados en la realidad educa
tiva, y consolidar la organiza
ción, que ya está implantada en 
todas las provincias.

En líneas generales, los cuatro 
días de reuniones han supuesto 
la ratificación de las lineas pro
gramáticas que ya tenía como bá
sicas la Federación, si bien algu
nos puntos se han matizado y 
desarrollado en función de que en 
la nueva situación está la puerta 
•dbierta para que puedan llegar a 
plasmarse en la realidad educa
tiva.

FETE se define como un sindi
cato libre, en cuanto que respeta 
la libertad de afiliación: democrá
tico, por SOIS estatutos y su prác

tica: de clase, porque defiende la 
clase trabajadora: socialista, in
dependiente de partidos y otras 
organizaciones, intemacionalista, 
unitario, autogestionario v revo
lucionario.

Sobre los grandes temas que 
ahora mismo preocupan en el 
mundo de la enseñanza, la Fede 
ración se ratificó, con matizacio- 
nes, en su línea de actuación.

Pascual Martínez explica cómo 
ve la FETE alguno de estos te
mas:

—Nos pronunciamos por una es
cuela pública, financiada con fon
dos del Estado, y en la que ten
gan cabida todas las tendencias 
oue existen en la sociedad espa
ñola. Creemos que debe ser única 
en cuanto que tenga una organi
zación básica común, pero en la 
que .se respeten todas las tenden- 
cas. Cuando decimos de debe fi
nanciar el Estado, lo hacemos re
firiéndonos a todos los niveles de 
la enseñanza. No obstante, cree
mos que en estos momentos hay 
que ejercer un control real y efec
tivo sobre las subvenciones a la 
enseñanza privada, hasta que sea 
posible que toda la enseñanza seij 
pública y gratuita.

—¿Cómo harías la organización 
de la enseñanza?

—Nosotros abogamos por que 
la enseñanza sea obligatoria des
de los cuatro hasta los dieciocho 
años, y, por supuesto, gratuita. Se 
llevarla todo en un cuerpo único. 
»io como ahora, que desde que se 
<mpieza hasta que se termina hay 
tres cuerpos de enseñanza: prees- 
-('’'.’’r. F G.R. y B T7.P.. sin r^^acón 
cr'f Q qf. Entendemos que el pre- 
«•«•rc’ar debe .'er obligatorio, por
que en los niveles superio-res de 
i.-> p“'.c'’ñp-.73 se not.a quién tiene 
'a base del preescolar y quién 
no; es una desvéntala. Abogamos 
ver un estatuto del profesorado 
v un estatuto de los centros.

■—Sobre el tema del acceso a la 
docencia.

—La FETE se define por el con
trato laboral, contraria al funcio- 
nariado.

Naturalmente que en este siste
ma había que incorporar una se
rie de mecanismos reguladores. 
El acceso estaría precedido por 
una adecuación pedagógica por 
parte de los profesores para que 
aprendieran a enseñar. Luego es
tarían sometidos a una evaluación 

continuada y un control perma
nente para que nadie pudiera 
creer que ya tiene el puesto a 
perpetuidad. Este control perma
nente que se ejercería para pro
bar la capacidad de los profesores 
debería llevar la lógica contrapar
tida de la formación también per
manente, que ellos tuvieran la po
sibilidad de seguir formándose. 
Según ésto, los profesores se for
marán en las Facultades. Finali
zada la universidad, deberían ha
cer prácticas en centros docentes, 
bajo control de tutores. El acceso 
a titulares se haría en base a in
formes que elaboraran tutores, 
alumnos y claustro de profesores.

—Sobre el tema de la enseñanza 
religiosa, ¿cómo se define la 
FETE?

—Pensamos que la escuela no 
^s un lugar de adoctrinamiento 
ni religioso ni político.

—¿Qué contenía la ponencia so
bre enseñanza rural que presentó 
la Federación de Valladolid?

—Nosotros partíamos de un 
análisis de cómo está la situación 
ahora mismo. Así se ve la falta 
de atención ministerial al medio 
rural, que llega al e.xtremo de no 
incluirle en ninguna de las clasi

ficaciones que se están haciendo 
de la enseñanza. Nosotros esta
mos por la igualdad de oportuni
dades, está claro; lo que no pode
mos permitir es que la igualdad 
de oportunidades llegue ahora y 
se parta de la situación actual, 
porque el medio rural arrastraría 
siempre la rémora de su abando
no actual: nunca estaría en igual
dad de condiciones, por la dife
rencia clara que hay entre medio 
rural y ciudad en materia educa
tiva. Entendemos que la política 
de concentración que se está lle
vando a cabo en cabeceras de co
marca está falta de planificación. 
No se puede hacer tabla rasa y 
todos por igual, porque hay que 
ir estudiando cada caso. De nin
guna maner.r se puede acometer 
la concentración escolar desde un 
despacho, sin conocer el medio 
y sin permitir la participación de 
la comunidad. De cualquier mane
ra es urgente elaborar un plan 
de la enseñanza rural, antes de 
que sea tarde.

Este plan debería adecuar la 
enseñanza al medio en el que. se 
va a desarrollar y en el que se 
inserta.—t.
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^marnas
En el ISCE

I Cursos de Técnicas
de Expresión

El profesor de la Universidad 
Autónoma de Madrid y director 
de los Seminarios de Expre
sión Oral, don Roberto García 
Carbonell, dirigirá dos cursos 
monográficos dentro del De
partamento de Técnicas de Ex
presión deJ Instituto Superior 
^p^o^P^emento de Estudios,

Eí próximo día 3 de abril, 
lunes, se tendrá una sesión in
formativa experimental (entra
da libre) para dar a conocer 
IcTF contenidos de los dos cur
sillos intensivos de Lectura 
Rápida V Técnicas de Expre
sión Oral (para hablar bien en 
público) que tendrán lugar a 
partir del día 10 de abril, en 
sesiones de tarde.

Los dos ciclos destinados 
preferentemente a profesiona
les de la industria, empresarios 
y í^dagogos, tendrán lugar en 
Ruiz Hernández, 10 pudiendo 
recabar cuanta información y 
programas se deseen en el te- 
léíono 29 44 04 o en la Secreta 
Tía del ISCE,

A partir de hoy

EXPOSICION PUBLICA
DEL ANTEPROYECTO
DEL PLAN PARCIAL

CAMARA DE COMERCIO

DE LA GRANJA - ESCUELA
Hoy, a 

ta>'de, en
las seis y media de la 
la sala de exposiciones

' de la Diputación Provincial, An- 
I gi.stias, 48, se abrirá la exposi
ción pública del anteproyecto del 
Plan Parcial de la Granja-Escue-

Î la de la Diputación.

Esta tarde

CONFERENCIA 
OH PROFESOR 
ANDRES CHASTEL
Hoy, a las ocho de la noche, 

en la Facultad de Filosofía y 
Letras, el profesor don Andrés 
Chastel, de la Universidad de la 
Sorbona, pronuncia una confe- 
rc-ocia sobre «Las profecías do! 
saco de Roma en 1527». La con
ferencia es pública invitando 
especialmente a los alumnos de 
Historia del Arte.

IOS BARRIOS
/^hñanaf reunión de ia dsociación 

de Afectados de ia ¡Vivienda
La Asociación de Afectados 

ce la Vivienda celebrará maña
na una reunión general a las 
echo de la tarde, para preparar 
la entrevista que mantendrán 
con el Director General de la 
Vivienda cuando en los próxi
mos días se traslade a nuestra 
Ciudad. La reunión tendrá, lugar 
en los locales parroquiales de la 
calle Hornija, número fi, en el 
barrio de Las Delicias. Sobre la

visita, hay que precisar que no 
se producirá hasta la primera 
sitmana del mes de abril, ya 
que la visita a nuestra ciudad 
está condicionada a que se ha
ya producido la conversión de 
las Delegaciones Provinciales de 
la Vivienda en Delegaciones de 
Obras Públicas y Urbanismo, y 
c.sto no será posible, como muy 
pronto, hasta que lo apruebe el 
Consejo de Ministros del próxi
mo viernes.

Aún no han comenzado las obras

en el Colegio de Girón

CUKSILLOS PARA AGENTES COMERCIALES 
VIAJANTES DE COMERCIO, VENDEDORES DE 
EMPRESAS Y SECRETARIAS DE DIRECCION

La Cámara, con el patrocinio 
del Instituto de Reforma de las 
Estructuras Comerciales ( IRES- 
CO), del Ministerio de Comer
cio y Turismo, ha organizado 
un cursillo destinado a Agentes 
Come rciales, Representantes, 
Viajantes de Comercio, Vende
dores de Eímpresas y Profesio
nales de la venta en visita.

Se divulgarán conocimientos 
básicos de marketing, conoci
mientos de Empresa, prepara
ción cteil trabajo, conocimientos 
y técnicas de venta, tratamien
to de objeciones, conocimiento 
de clientes, etc.

El cursillo tendrá una segun
da parte dedicada a aspectos 
juridico-mercantiles eminente
mente prácticos, tales como la- 
compraventa, el transporte, el 
suministro, la letra de cambio, 
las operaciones bancarias y de 
financiación, etc.

Dará comienzo el día 17 de 
abril, con una duración total 
de 35 días. Las personas inte
resadas en asistir al Cursillo 
pueden formalizar su inscrip
ción en las oficinas de la Cá
mara, satisfaciendo la canti
dad de 1.000 pesetas, cuyo im
porte retomará en favor de los 
asistentes en forma de un acto 
de clausura

Se ruega la inscripción de los 
interesados a la mayor breve
dad, dada la inminencia del co
mienzo del cursillo.
< URSILLO PARA SECRETA- 
_ RIAS DE DIRECCION
La Cámara, en colaboración 

cen la Escuela Superior de Mar
keting y Administración de Bar
celona (E. S. M. A.), ha orga
nizado este cursillo con vistas 
el perfeccionamiento de seño
ritas que sean secretarias de 
Dirección en las Empresas, do
tándolas de los conocimientos 
complementarios adaptados a 
las modernas técnicas de rela
ción rara el mejor desempeño 
de su función profesional.

El cursillo tendrá lugar entre 
los días 29 de mayo y 3 de 
junio, en horario de 4 a 9 de la 
tarde, hecha excepción del sá-

hado, cuyo horario será de 9 a 2 
por la mañana.

Las empresas interesadas 
pueden inscribir a su secreta
ria, entregando carta en laa 
oficinas de la Cámara, señalan
do el nombre, y satisfaciendo 
en su momento la cantidad de 
5.000 pesetas por la inscrip
ción.

Confiamos en que el número 
de empresas interesadas sea el 
suficiente para poder llevar a 
ctvbo el cursillo, y rogamos pro
cedan a la inscripción a la ma
yor brevedad para tomar una 
determinación sobre su cele
bración.

El profesor encargado del 
cursillo será don Juan Bautis
ta Renart Cava, licenciado en 
Derecho, profesor Mercantil y 
director general de la Escuela 
Superior de Marketing y Admí 
nistración de Barcelona, quien 
tiene una sólida preparación y 
gran experiencia en estas técni 
cas.

En las oficinas de la Cámara, 
las personas interesadas pue
den encontrar toda la informa
ción complementaria.

OBJETO EXTRAVIADO
Encontrándose efectuando 

bajos topográficos miembros 
personal de Vías y Obras 
Ayuntamiento en la calle

tra- 
del 
del 
del

Todavía no han comenzado las 
obras en el Colegio “José Anto
nio Girón”, en el barrio del 
mismo nombre, de nuestra ciu- 
cad, pese a que las clases esta
rán suspendidas durante toda es
ta semana, precisamente para 
facilitar la labor de los alba
ñiles. El colegio es de depen
dencia municipal, y desde el 
Ayuntamiento se avisó de que 
’ús obras de reparación comen
zarían el lunes. Con este moti
vo se retrasaron las vacaciones 
de Semana Santa, pero por el 
momento las obras no han co
menzado.

EL VIERNES

Mesa Redonda en la Real 
Aíadentia de Medidna

PAGINAS DE ESPECTACULOS, CON LA MEJOR 
INFORMACION GRAFICA Y LITERARIA DEL 
MUNDO DEL CINE, DEL TEATRO, DEL DISCO 
Y DE LA TELEVISION.

Acerca del «Tratamiento del do
lor incoercible», la Real Academia 
de Medicina celebrará una Mesa 
Redonda el próximo día 31, vier
nes, a las siete y media de la 
tarde, en el Colegio Oñeial de Mé
dicos. Será presidida por el aca
démico de número profesor Ve- 
lasco Alonso y actuará de mode
rador el aca iémicü electo, profe
sor Marañón Cabello.

Las ponencias de la Mesa ten
drán la distribución siguiente:

«Bases morfológicas de la senso- 
percepción dolorosa», profesiw 
Antonio Pérez Casas, académico 
de número.

«Características lisiológicas del 
dolor», profesor C. Belmonte Mar
tínez, académico electo.

«Mecanismos farmacológicos de 
la anelgesia>, profesor Jesús Fló-

rez Beledo„ catedrático de la Far-
macología de la Universidad de 
Santander.

«Terapéutica.s farmacológicas del 
dolor», profesores Santos Romero 
y Recio Pascual v doctor Marcos 
Gallego, académicos de número.

«Sistemáticas de las técnicas 
quiitirgicas del dolor», doctor 
Martín García Blázquez, jefe del 
Serx'icio de Neurología en la Ciu
dad Sanitaria «La Paz», de Ma
drid, y académico corresponsal.

«Aspectos psicológicos y psiquiá
tricos del dolor», profesor Conde 
López, académico corresponsal.

La duración de cada una de las 
ponencias no excederá de un cuar
to de hora y las intervenciones de 
tres minutos.

La entrada es libre.

Soto, en el tramo comprendido 
entre las calles Portillo de Bal
boa y Avenida de Palencia, se 
produjo la desaparición de una 
caja metálica, de color verde, des
tinada a dar alojamiento y trans
porte a un aparato de nivel tipo 
‘-Wild”.

Se tr.ata de una caja preparada 
expresamente para este cometido 
y no sirve, por tanto, para nin
gún otro uso, rogándose a quien 
la hubiera recogido o pudiera en
contrarla la entregue en el Ser
vicio de Vías y Obras del Ajvn- 
tamiento o en Policía MunicipaL 
REGIMEN ESPECIAL DE LA 
SEGURIDAD SOCIAL DE LOS 
TRïABAJADORES POR CUENTA'

PROPIA O AUTONOMOS
Se pong en conocimiento de los 

trabajadores encuadrados en este 
Régimen Especial, acogidos a 1® 
mejora voluntaria para la pres
tación de Asistencia Sanitana^ 
que, según O. M 7-3-73 (“B.O.E. 
del día 17), la cuota complemen
taria do dicha Asistencia, con 
efectos desde 1." de marzo en cur
so, qued.a fijada en 1.597 pesetas 
mensuales.

PEREGRINACION A TIERRA 
SANTA

La Delegación Franciscana 
de Tierra Santa organiza toctos 
los meses, de mayo a 
bre, viajes a Tierra Santa, c 
salida desde Madrid.

Precio: 46.500 pesetas: o»" 
días a pensión completar 
tando Atenas. jí c a

48.850 pesetas: doce 
pensión completa, visitando 
ma y Estambul.

Pida informes v 
en Valladolid: PP. Franciscanos 
del paseo de Zorrilla. Telefo
no 23 30 26.
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- Sánchez Ocaña, periodista cientifico

“La Humanidad tiene los días contados”
Lo que todos ios temíamos, lo que todos ya presentíamos, 

pero nos costaba trabajo admitir: el mundo va por mal cami
no y además lo hace a ritmo acelerado, en^ndrando su pro
pia destrucción a un plano no tan lejano. Eso fue lo que se 
encargó de recordar Ramón Sánchez Ocaña, periodista, direc
tor de «Tribuna Médica» y del programa de la segunda cade
na de TVE, «Horizontes», en la conferencia inaugural del ciclo 
«Hoy es el futuro». Ahí puede estar una de las claves. Apenas 
hay tiempo para evocar la frase famosa: «Oue paren el mun
do, que me quiero bajar.» Porque ese futuro que se presenta 
tan desesperanzado es va mismo: cuando las fuentes conven
cionales de energía están comenzando a demostrar que no son 
eternas, cuando el llamado progreso está construyendo ciuda
des inhabitables, cuando la insolidaridad es la constante más 
regular. Sánchez Ocaña planteó las interrogante>, pero no 
avanzó posibles respuestas, porque para él no hay soluciones 
mágicas que no partan de una auténtica toma de conciencia 
de que nos estamos destruyendo.

—El honTbrv está sujeto por 
los imperativos económicos. En 
reáhdad todo gira en función 
de la economía y está sujeto a 
leyes económicas de producti
vidad. En esta situación el 
hombre vive sometido a una 
constante tensión: nos pasamos 
el treinta por ciento de nuestro 
tiempo útil en el coche y otro 
treinta por ciento de nuestra 
vida lo pasamos durmiendo. El 
hombre vive sujeto por el con- 
sumismo: hay que consumir, 
hay que poseer y así muchas 
veces toda la meta del hombre 
es una casa de campo o cam
biar ds coche. Para eso hay que

Mientras tanto se van cono
ciendo datos esclareeedores. Uno 
de los má.s significativos es el 
del aumento de población inac-

PROFESOR MIRAVITUES

LAS CENTRALES NUCLEARES
NI SON PELIGROSAS NI CONTAMINAN
En la Caja de Ahorros Po

pular, y dentro del ciclo de 
conferencias “Hoy es el futu
ro”, el profesor catalán Luis 
Miratvilles disertó sobre el te
ma “El reto de la ^nergia”. El 
profesor Miratvilles es sufi
cientemente conocido por sus 
diversos programas televisivos 
sobre divulgación científica y 
por su colaboración en distin
tas publicaciones nacionales y 
extranjeras, siempre sobre te
mas científicos.

—Profesor Miratvilles: pen
sando en el tema de su confe
rencia y en la preocupación 
general actual, la primera pre
gunta es obligada: ¿Hasta dón- 
ne llega el reto de la energía? 
¿Padeceremos escasez?

—Cuando parece que los re
cursos naturales se agotan, 
surgen en seguida otros desco
nocidos hasta entonces que so
lucionan el problema. Pense
mos cómo durante el siglo 
XVII se planteó esta misma 
cuestión y casi sin pensarlo 
apareció la máquina de vapor. 
En este sentido soy absoluta
mente optimista y no creo que 
nos haya de faltar nada.

—Pensando en su última in
tervención en Televisión, qui
siera preguntarle por la ener
gía del futuro. 

vivir muy de prisa, apenas hay 
tiempo para nada.

—Esta situación, esta tensión 
cambiaría entonces con un nue
vo sistema político?

—No estoy hablando de polí
tica, pero creo que todo segui
ría igual, si el sistema capitalis
ta fuera sustituido por otro ti
po de sistema pienso que no 
cambizLTÍa gran cosa, quizá se 
notara algo en eí reparto de 
bienes, pero el imperativo eco
nómico seguiría siendo el mis
mo, no creo que la solución 
vaya a ser política porque la 
política está siempre movida y 
supeditada a la economía.

—En la naturaleza, lo que 
más abunda es el hidrógeno, y 
hacia él tenemos que caminar. 
La fusión del hidrógeno gene
ra elio como fuente de ener
gía. Sobre ésto versó el comen
tario que hice el martes en 
Televisión, ya que habían lle
gado noticias de unas investi
gaciones alemanas. Sin embar
go, pensemos que aún no hay 
nada realmente dgseubierto y 
hay que seguir trabajando so
bre estas materias hasta con
seguir algo positivo.

—Parece que olvida la ener
gía solar, que es la más barata

—No es que la olvide; lo que 
ocurre es que pese a su bajo 
costo, su uso no puede ser in
dustrial. El uso de la energía 
solar puede resolver ciertos 
problemas de tipo pequeño, 
pero nunca los grandes.

_¿Y la energía hidráulica? 
¿Por qué en estos momentos 
caminamos hacia la energía 
nuclear sin haber agotado más 
del cuarenta por ciento de laí 
posibilidades en este campo?

—Ocurre que existe una gran 
desproporción entre la poten
cia conseguida y la potencia 
usada, quizá por falta de pla
nificación, eso es cierto; pero 
hay que tener en cuenta que 
no todos los países están en 

tiva: Ahora hay unos doce mi
llones de persona.s activas por 
unos veintitrés de pasivas. Con 
el control de la natalidad y i’.os 
avances de la medicina que per
miten la prolongación de la 
vida humana, está claro que 
dentro dé unos años las per
sonas activas serán muchas 
menos, que tendrán que man
tener a muchos millones de 
personas pasivas. Hay otro da
to; para el año 2.000 es nece 
sano crear a nivel mundial no
vecientos millones de nuevos 
puestos de trabajo, objetiva
mente eso es imposible, ¿d.' 
dónde vamos a sacar esos pues 
tos? Según esto se nos avecina 
más aún el fantasma del paro 
en todo el mundo, unido a la 
escasez de la energía, a la de
gradación del medio ambiente, 
etc.

—¿En dónde está el fallo?
—Pienso que el hombre, que 

Lt. humanidad tiene equivocado 
el concepto de bienestar, fiján
dolo en realizaciones muy bajas 
y que le fuerzan a competir a 
muerte con los demás. Es pre
ciso un cambio de filosofía de 
la vida, es necesario que se em
piece a considerar al hombre 
como persona, de alguna ma
nera sería una vuelta al huma 
nismo. Porque está claro que 
eso que llamamos progreso va 
en ccHitra del hombre y lo está 
cercando. 

las mismas circunstancias quo 
el nuestro y que son incapaces 
de producirla. Por otra parte, 
el costo económico de un pan
tano es enorme y su duración 
limitada.

—¿Las centrales nudieares 
no envejecen?

—También. A los ochenta 
años, una central nuclear ea 
casi inservible...; por ello decía 
antes que hay qut buscar nue
vas fuentes de energía.

—^Pero las nucleares contami
nan...

—No existe tal contaminación. 
Si una central está bien insta
lada, no tiene porqué contami
nar. Conozco perfectamente 
centrales instaladas en Califor
nia y Canadá que no producen 
contaminación, y las que se pla
nean en España son iguales que 
aquéllas. Claro que allí hacen 
bien las cosas y antes de cons
truirlas estudian bien todas las 
características e informan al 
ciudadano, para que éste, a la 
postre, sea quien decida. Ha
blando de contaminación, le 
podría decir que cuatro horas 
diarias viendo la TV. contami
na radiactivamente hablando 
más que vivir cerca de una cen
tral nucleai.

—Se habla de depreciación de 
precios agrícolas en los lugares

—Se podría comprender en 
este contexto ’’.a pujanza cqjj 
que están renaciendo toda ess 
serie de sectas medio espiritua 
les medio filosóficas que ofre
cen poco meno.s que la salva
ción?

—No cabe duda de que paro 
sobrellevar todo esto es nece
saria una mística porque es la
mentable, pero es de una cla
ridad meridiana, que el único 
avance, el único progreso que 
se puede apuntar en el año 
1977 es el descubrimiento de la 
bomba de neutrones, que mata 
a las personas, pero preserva el 
medio, eso sí. Ante esto es ne
cesario algo en lo que creer pa 
ra agarrarse a ello. Todos sabe
mos que la figura del Che 
Guevara ha estado en las ha
bitaciones de todos los estu
diantes de Europa, porque re

donde se construyen, y en Cas
tilla-León somos eminentemente 
agricultores...

—Conozco el problema, pero 
su fuente no reside en la con
taminación, sino en la falta de 
infoimación. Se dejan que co
rran esto? bulos sin informar y 
la gente y luego es difícil cor
tar los efectos que producen 
en áreas tan determinadas co
mo puede ser Ta cuestión agrí
cola. No obstante le diré que 
desconozco el problema caste
llano-leonés, porque sólo co
nozco esta región en lo que a 
arte se refiere y en ese sentido 
están de enhorabuena.

—Niega usted la contamina
ción nuclear, en cierta ocasión 
dijo que el hombre se adapta
ría a cualquier medio como se 

presentaba una nueva concep
ción de vida, de entrega. El 
hombre necesita seguir creyen
do en afgo.

—Pero tú sabas,, Ramón, ^e 
la inmensa mayoría de esos es
tudiantes que tenían al Che 
Cumiara en su habitœkin, cuan
do saliarcni de la Universidad 
acabañen instalándose y me
tiéndose en la rueda.

—Es cierto, pero algo se va 
consiguiendo, por que cada día 
la gente va tomando mayor 
coiwñencia de lo que nos pue
de pasar. En realidad yo creo 
que es la única salida. Ni Go
biernos, ni partidos políticos 
pueden damos una soiucrén 
que no venga por una concien- 
ciación general de ia humani
dad. 

han adaptado todas las espe
cies animales, sin embargo eco
logistas y técnicos hacen públi
cos constantemente informes 
alarmantes. ¿Porque esta con
tradición?

—Es normal que los eco’ogis- 
tas hagan públicos informes 
alarmantes, es su misión, pero 
se exagera mucho. Lo que ocu
rre es que se necesita que haya 
una fuerza capaz de contrarres
tar los posible.s desmanes que 
se cometerían si estos informes 
no ocurriesen. De esta forma se 
obliga a trabajar con más nor
mas de seguridad y se ponen 
cortapisas a las empresas que 
lo anuncian todo de color de 
rosa.

J. DE HOYALF.S
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guia 
Eultunil

exposiciones
• CAJA DE AHORROS 

DE SALAMANCA

Expone De la Rosa, hasta 
el día 31. Visitas, de 7.30 a 
9,30. Festivos, de 12 a 2.

• SALA CASTILLA

Exposición de Antonio 
Marcos, hasta el día 31. 
Visitas, lunes a viernes, de 
7 a 9. Sábados, de 6 a 8.

• GALERIA CARMEN 
DURANGO

Exposición - homenaje a 
García Lesmes. Visitas, días 
laborables, de 7 a 9,30.

• MUSEO DE PINTURA

Obras de Julián Martín 
de Vidales, hasta el día 9 
de abril. V'sitas, de 6,30 a 
9, y los festivos, de 11 a 2.

• SALA HOTEL 
FELIPE IV

Expone Pérez Medina, 
El horario de visitas es per
manente.

• CAJA DE AHORROS 
POPULAR

Exposición monográfica de 
!a Campaña contra el Ham
bre. Hasta el día 30. Visi
tas, de 7,30 a 9.30.

• GALERIA OLENKA

Expone García París has
ta el 11 de abril Visitas, 
de 7,30 a 9,30. Festivos, de 
12 a 2.

museos
t

ESCULTURA

Calle de San Greíorle
De 10 a 13,30 y de 16 a 

18.30:

CIENCIAS NATURALES
Plaza de España, los sA- 

bados, de 10 a 13

PINTURA

Calle de la Pasión
De 10 a t3.30 y de 16 a 

18.30

DIOCESANO 
CATEDRALICIO

En la S I Cated.-al. De 
9 a 13 y dt 16 a 18.

ARQUEOLOGICO

Plaza de Pablo Nelli (Pa. 
lacio del mismo nombre). 
De 10 a 13,30 y d^ 16 a 
18.30.

CASA DE ZORRILLA

Calle Fray Luis de Granada 
De 10 a 13 y de 1630 a

CASA DE COLON

Calle de Colón
De 11 a 13 y de 16 a 18.

CASA DE CERVANTES

Calle del Rastro 
De 10 a 19.

Llegada 1 RAYECTOS

. ■ I .r , .4*.

trenes
Salida Llegada TRAYECTOS Salida

1,05 Madrid-Chamartín a Coruña y Ferrol .............. 1,10
1,14 Madrid-Chamartín a Gijón y Avilés ................. 1,17
1,29 Madrid-Chamartín a Hendaya y Pamplona ....... 1,34
1,54 Madrid-Chamartín a Gijón .................................. 1,59
2,26 León a Madrid-Chamartín .................................. 2,41
230 Madrid-Chamartín a Bilbao ................................ 235
2,54 Madrid-Chamartín a Irún y Bilbao ................. 3,02
3,12 Madrid-Chamartín a Santander ..................... 3,17
339 Santander a Madrid-Chamartín .......................... 3,34
4,05 Bilbao a Madrid-Chamartín ................................. 4,10
4,15 Fuentes de Oñoro a Hendava ........................... 4,17
4,38 Irún y Pamplona a Madrid-Chamartín .............. 4,48
4.45 Coruña y Ferrol a Madrid-Chamartín .............. 4,55
5,00 Gijón a Madrid-Chamartín ........................  5,05
5,08 Irún y Bilbao a Madrid-Chamartín ..................... 5,13
5,32 Gijón y Aviles a Madrid-Chéunartín ................. 5,41
— Valladolid a León ............................................... 6,31

739 Palencia a Avila y Madrid-Atocha Apeadero ... 7,32
734 Medina del Campo a Burgos ........................... 7,36
8,06 León a Madrid-Atocha Apeadero ...... .............. 8,08
833 Salamanca a Barcelona (vía Zaragaza-Lérida) 8,40
— Valladolid a Santander ......................................... 8,40
— Valladolid a Burgos (vía Ariza) ....................... 9,00

10,01 Medina del Campo a Valladolid ..................... —
10,02 León a Valladolid ................................................... —

— Valladolid-Palencia .........................   1037
1028 Reinosa a Valladolid ........................................  —
10,43 Madnd-Chamartín a Irún y Bilbao ................. 10,46
1139 Burgos a Valladolid ..................................  —
ÎI39 Madnd-Atocha Apeadero a León y Reinosa ... 11,42
12,01 Bilbao a Madrid-Chamartín ............................... 12,03
1230 Avila a Valladolid ................................................ —

12,39 León .a Valladolid ............................................... _
— Valladolid a León ............................................... 13^

13,53 Santander a Medina del Campo .................   1337
— Valladolid a .Madrid-Atocha Apeadero ............. 1445

14,35 Cáceres y Salamanca a Hendaya y Bilbao ....... 14,40
15,43 León a Medina del Campo .............................. 15,56
15,44 Medina del Campo a Santander ....................... 16j00

— Valladolid a León ................................................ 15,46
15,45 Irún y Bilbao a Salamanca y Cáceres ............. 1551
16,36 Madrid-Atocha Apeadero a Valladolid ............. —
16,52 Madrid-Chamartín a Gijón ................................. lo,54

— Valladolid a Avila y Madrid-Atocha Apeadero 17,20
17,51 León y Reinosa a Madrid-Atocha Apeadero ... 18,09
18,01 Gijón a Madrid-Chamartín ................................. 18,04
18,02 Madrid-Chamartín a Santander ........................ 18,04

— Valladolid a Burgos ............................................ 18,10
— Valladolid a Reinosa ........................................... 19,00

19,05 Santander a Madrid-Chamartín ............  19,07
19,17 Medina del Campo a León ............................  19.19
1938 Palencia a Medina del Campo ................  19,40
2035 Burgos a Valladolid (vía Ariza) ....................... —
20,49 Barcelona a Salamanca ..................................... 2032
2137 Santander a Valladolid ..................................... —
21,41 León a Valladolid ................................ .............. —
21,46 Burgos a Medina del Campo .............................. 21,49
22,04 Madrid-Atocha Apeadero a Palencia ................. 22,06
22,36 Madrid-Atocha Apeadero a León ....................... 2239
2337 Irún a Vilar Formoso ........................................ 2339

NOTA.—Todos los trenes del presente horario son de circu
lación diaria, excepto el expreso León a Madrid-Chamartín, que 
circula sólo los lunes y siguientes a festivos.

‘antñbiiiBi
PRINCIPALES LINEAS REGULARES DE VIA JEROS.—HORARIOS DE SALIDA Y DESTINO

Hora de 
salida ITINERARIO

Hora de 
salida 'ITINERARIO

7,00 Mayorga de Campos.
7,30 Segovia.
7,30 Sevilla.
8,00 Palencia.
8,00 Benavenle por Medina de Rioseco.
8,25 Laguna de Duero.
8,30 Benavente por Villalpando.
8,30 Zamora por Toro.
8,45 Madrid.
9,30 Mucientes por Fuensaldaña.

10,00 Zaragoza por Soria.
10,10 León.
10,25 Madrid.
10,30 Iscar.
10,30 Salamanca.
11,00 Palencia.
11,15 León.
12,30 Barcelona (lunes, miércoles Fiemes y sábados)
13,00 Zamora.
13,íX) Fuentes de Oñoro.
13,15 Segovia.
13,15 Olmcs de Esgueva y Encinas.
13,15 Campaspero (martes, jueves y sábados .
13,30 San Pel ayo por Torrelobatón.
13,30 Villabrágima por Rioseco.
13,30 Tudela de Duero y Montemayor de Pililla.
13,30 Iscar y Viana de Cega.
13,30 Tordesillas.
.1.3.30 Medina del Campo.
13,40 San Sebastián-Irún-Bilbao.
14,00 Benavenle por Medina de Rioseco.
14,00 Palencia.
14,00 Fontiveros por Medina del Campo.
14,30 Benavenle por Villalpando.
14,30 Castronuevo de Esgueva.
15,15 Madrid,
16,45 Burgos.
17,00 Zamora por Toro.

17,00 Segovia por Cuéllar.
17,25 Madrid.
17,30 Tiedra,
17,30 Alaejos.
17,30 Benavente por Medina de Rioseco.
17,30 Villamañán por Valencia de Don Juan.
17,30 Navas de Oro por Coca.
17,30 Medina de Rioseco.
17,30 Benavenle por Villalpando.
17,30 Castreverde.
17,40 León.
17,45 Nava del Rey.
17,45 Madrid.
18,00 Salamanca.
18,00 Aranda de Duero.
18,(10 Aranda de Duero por Roa.
18,00 Ponferrada.
18,00 Sahagún por Meigar de Arriba.
18,00 Mayorga de Campos.
18,00 Villada por Santervás.
18,00 Villarramiel por Ampudia (lunes, miérc. y viem.).
18,00 San Cebrián por Geria y Bercero.
18,00 Campaspero.
13,00 Vezdemarbán - Cotanes y San Pedro Latarce.
18,00 Villanueva por Medina de Rioseco.
18,15 León.
18,30 Sahagún por Villaflón
18,30 Valderas por Rioseco y La Unión de Campos.
19 00 Tordesillas y Simancas.
19,00 Iscar y Viana de Cega.
19,00 Villafuerie de Esgueva ñor Castrillo Teieriego.
19,00 Chiéllar y Camporredondo.
19,15 La St'ca.
19,30 San Pelayo por Torrelobatón.
19,35 Palencia (lunes, miércoles y viernes).
20,00 Palencia.
20,00 Tudela y Montemayor de Pililla.
20,00 Madrid-Medina de Rioseco,

aeropuBrto
BARCELONA VALLADOLID

Servicio diario, excepto los domingos.—Sale a las 15,15 
y llega a Valladolid a las 16,25.

VALLADOLID ■ BARCELONA

Servicio diario, excepto domingos. —■ Sale a las 17,0& 
y llega a Barcelona a las 18,05.
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Se formaría tras el referéndum tonstituciona/

Suena con insistencia la posibilidad
de un Sobierno de coalición

El discurso de Suárez en el Congreso 
tendrá un gran alcance político

MADRID. (Crónica de PYRESA, 
por Pedro Ignacio González, es
pecial para LIBERTAD.) — La 
gran incógnita política sigue sien
do, tras la breve interrupción de
ías Pascuas, la misma 
el calendario político 
próximos meses.

que antes: 
para los

una nueva disposición adicional 
que prolonga el mandato de las 
actuales Cortes hasta agotar el 
plazo legal de cuatro años, de lle
varse a cabo la coalición apunta
da, el Gobierno tendría una ma
yoría holgad.a para gobernar a su
aire, sin 
mento.

problemas en el Parla-

La cuestión principal dentro de
ABRIL

Clavero: El marco 
autonómico debe
ser el mismo para 
todas las regiones

esa incógnita es si se celebrarían 
o no elecciones generales, una vez 
aprobada la Constitución. Si, de 
celebrarse, podrían llevarse a ca
bo antes de las municipales o, in
cluso, como se apunta en algunos 
medios, el mismo día. Alternati
vamente, si el partido del Gobier
no cuenta con fuerza suficiente 
para hacer pesar los artículos de 
la Constitución sobre los que 
existen discrepancias.

TAMBIEN HABLARA 
HABLARA

Pero todo ésto, por el momen
to pertenece al reino de la po
lítica ficción. Lo que hay, por 
ahora, es que el Presidente del 
Gobierno, si su salud se lo per-

niite —está bien, a pesar de lo 
de las muelas; no se alarmen—, 
hablará el día 5 de abril, ante 
el Pleno del Congreso.

Su discurso tendrá, según se in
sistía ayer tarde, un gran alcan
ce político. A lo que parece, será 
un discurso de Estado, por enci
ma de ílos problemas concretos, 
por lo que ha empezado ya a ha
blarse de una intervención ante 
el mismo Pleno de Vicepresidente 
para Asuntos Económicos, señor 
Abril Martorell, que será el en
cargado de explicar el desarrollo 
y cumplimiento de los pactos de 
La Moncloa, particularmente el 
capítulo de los acuerdos econó-

PALMA DE MALLORCA. (Efe).—El Ministro para las Re
giones, Manuel Clavero Arévalo, llegó aver a un acuerdo i 
de fondo con la Asamblea de Parlamentarios de Baleares ■ 
sobre el nuevo texto de régimen preaulonómico para las 
islas, aprobado el pasado día 13 en Ibiza. ,

El señor C’avero, que viajó ayer a Palma de Mallorca, 
permaneció reunido durante toda la mañana con la Asam
blea de Parlamentarios, negociando la aprobación del nue
vo texto preautonómico.

Posteriormente, el Ministro y los parlamentarios man- । 
tuvieron una njcda de Prensa con los informadores loca- j 
les. Refiriéndose al nuevo texto preautonómico, el Ministro ' 
dijo que no va a ser modificado en lo esencial, sino simple
mente adecuado a los esquemas v a las eláusulas de estilo 
que el Gobierno viene señalando en estos casos.

Asimismo, el Ministro declaró que mantendrá una nue- i 
va reunión con los parlamentarios de Baleares en Madrid, j 
a fin de redactar definitivamente el provecto de lev de ré- ; 
gimen transitorio, antes de su aprobación definitiva por el i 
Consejo de Ministros.

A preguntas de los informadores, el señor Clavero afir
mó que el marco preautonómico o autonómico debe ser el 
mismo para todas las regiones, sin que bava regímenes v 
estatutos de primera y segunda categoría.

IVo rebasó los límites del mero intercambio de opiniones Fn el Club Siglo AX

CON TODAS LAS DE LA LEY

Dando por descontado que la 
Constitución saliese adelante en 
ambas Cámaras con una amplísi
ma mayoría, someterla a consul
ta popular en la fecha mencio
nada sería tanto como contar de
antemano con una abstención
obligatoria de un porcentaje con
siderable, en el mejor de los ca
sos. La otra posibilidad, la de 
permitir que los ciudadanos vo
ten donde Sg encuentren, sería 
tanto como privar al referéndum 
constitucional de toda una serie 
de requisitos legales, que son, en 
última instancia, su mejor garan
tía. Parece en gste caso más acon
sejable esperar hasta la vuelta 
de las vacaciones estivales y ha
cerlo con toda.s las de la ley.

Pero la cuestión de la Constitu
ción, con todo lo que tiene de 
incertidumbre en cuanto a las 
fechas, es algo que está ya a la 
vista.

¿GOBIERNO DE COALICION?

El diario “Informaciones”, 
considerado en algunos medios 
como un portavoz oficioso, de 
algún sector del Gobierno— 
sale con que se va hacia un 
Gobierno de coalición tras el 
referéndum, en el que entraría 
el ala liberal de Alianza Popu
lar, vascos y catalanes y, dice, 
hasta socialistas. Lo de los so
cialistas parece un globo, pero 
lo de A. P., vascos y catalanes, 
ho de izquierda, por supuesto, 
es perfectamente verosímil. Es 
lógico que las minorías catala
na y vasca del Congreso se alE 
heen al lado del partido guber
namental en cuestiones como 
la del reconocimiento de la pri- 
hiacía de la Iglesia Católica, 
la educación y el “lock-out”, pe
ro también es lógico que si le 
sacan las castañas del fuego al 
partido en el poder intenten 
obtener algo a cambio.

La cuestión es que, una vez
aprobada la Constitución y si 
^ese aprobada, la última enmien
da de U.C.D, la que introduce

29-111.1976

Calvo Ortega-Camocho
Futre 540 f' 550 pesetas será fí/ado el nuevo salario mínimo

MADRID. (Crónica de PYRESA, por 
M. A, Pérez Marqués, especial para LIBER
TAD.)—La Confederación Española de Or
ganizaciones Empresariales (CEOS), en un 
comunicado, ha censurado las modificacio
nes introducidas por la Ponencia en el pro
yecto de ley sobre órganos de representa
ción de los trabajadores en las empresas. 
Entiende la patronal que el proyecto del 
Gobierno, que no contemplaba la presencia 
de las centrales sindicales en las empresas, 
imponiendo serias limitaciones a la acción 
sindical, ha sufrido modificaciones que lo 
desnaturalizan. Estas modificaciones, siem
pre en opinión de la CEOE, desvirtúan la 
posibilidad de un determinado modelo eco
nómico y social y ponen en entredicho la 
libertad de iniciativa empresarial.

En concreto, son tres los aspectos fun
damentales que han provocado la réplica de 
los empresarios de la CEOE: eJ reconoci
miento de la presencia de las centrales sin
dicales en las empresas, las fxmeiones y 
competencias de los comités de empresa y 
las facilidades para la celebración de las 
asambleas. Según los empresarios, estas 
medidas equivalen a trasladar al seno de 
la empresa las luchas política y sindical.

El comunicado de la CEOE termina ha
ciendo un llamamiento a las centrales sin
dicales con el fin de establecer un nuevo 
marco de relaciones sindicales siempre y 
cuando se parta de un reconocimiento a la 
libre iniciativa empresarial.

REPLICA
He leído, con 

el comunicado a 
su entrevista con

DE CAMACHO 
la tinta caliente todavía, 
Marcelino Camacho, tras 
el nuevo Ministro de Tra

bajo, y su respuesta no ha sido menos ta
jante: “Algunos empresarios se empeñan en 
perpetuar el régimen anterior e ignorar 
los derechos reconocidos intemacionalmen- 
te a los trabajadores”. Luego añade que las 
modificaciones introducidas por la ponen
cia en el proyecto de ley en base a las 
enmiendas presentadas suponen una míni
ma garantía para el ejercicio de la acción

sindical en la empresa. Y concluye: “Los 
empresarios no quieren diálogo, armonía 
ni negociación, sólo buscan mantener a 
toda costa sus intereses, pero el debate del 
proyecto de ley es ya competencia de las 
Cortes.”

VOLUNTAD NEGOCIADORA
Ayer tarde, como queda dicho, lia tenido 

lugar el primer encuentro formal entre el 
líder de CC. OO. y el nuevo Ministro de 
Trabajo. La conversación ha transcurrido 
por los cauces de la cortesía, pero no ha 
rebasado los límites del mero intercambio 
de opiniones. Le he preguntado a Camacho 
qué ha cambiado en el Ministerio de Jimé
nez de Parga a Calvo Ortega y me dice que 
él espera que las puertas del Ministerio se 
abran un poco má^ para volver a negociar 
jos temas pendientes en lugar de recibir in
formación sobre hechos consumados. Luego 
echa la vista atrás y recuerda sonriendo: 
“De Carabanchel al despacho del Ministro 
hemos recorrido un largo camino, pero lo 
que nosotros queremos es negociar en serio, 
buscar soluciones a los problemas macro- 
sociales pendientes, lo demás ya es historia 
superada”. Y luego, claro, ha vuelto a la 
carga con la acción sindical en la empresa, 
el patrimonio sindical, las contrapartidas 
sociales de los Pactos de La Moncloa...
A VUELTAS CCN EL SALARIO MINIMO

Salvo sorpresas de última hora, el nuevo 
salario mínimo se fijará entre las 540 y las 
550 pesetas. El Gobierno, en el próximo 
Consejo de Ministros, se limitará a incre
mentar en tres puntos el incremento del 
coste de la vida. El nuevo salario quedará, 
por lo tanto, muy distante de las necesida
des mínimas de ima familia con dos hijos. 
Será un salario “muy mínimo”. Para irnos, 
la culpa será de la crisis económica; para 
otros, de las repercusiones sobre las cotiza
ciones a la Seguridad Social. Ninguna de 
las do.s razones es convincente para sete
cientos mil trabajadores rendientes, a los 
que les afecta la revisión. Los demás están 
muy por encima a través de sus respectivos 
convenios.

Julio Merint
profetiza

una nueva
guerra civi

MADRID.—«Los cuatro granit 
procesos censtituyentes que h 
habido en España han sufrid 
una guerra civil. En los cuatr 
procesos constituyentes se ha 
petido unas constantes histórica 
que han marcado signos pairalt 
los. España está hov inmersa e 
un proceso constituyente del qw 
-SÍ no se ponen los remedios 
tiemno o surgen circunstancia, 
históricas que conciencien a te 
dos los españoles, puede surgí 
un nuevo enfrentamiento», dij 
Julio Merino, director del diari 
«El Imparcial», en el transcurs 
de una conferencia que, bajo < 
título «El desenlace de un proct 
SO constituyente», pronunció aye 
tarde en c*’ Club Siglo XXL

Tras encuadrar todas las coní 
tantes históricas en los grande 
procesos constitucionales por k¡ 
que ha atravesado España, ( 
señor Merino aseguró que esa 
constantes comienzan a asomars 
peligrosamente en España ante t 
nuevo proceso constituyente e 
que se encuentra el país.

Se mostró el conferenciante, n
obstante, 
do en el 
pañoles, 
«España

optimista y esperanza 
buen sentido de los es 
y terminó diciende 

necesita ese optimismi
porque siempre, y a cualquie 
precio, la convivencia nunca e 
cara^.
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empresario
El minusválido 
puede ser 
un profesional 
cualificado. 
Déle el empleo 
que necesita.

^^SEBíM MINISTERIO DE SANIDAD Y SEGURDAD SOCIAL
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Podría celebrarse en mayo 

ihiiniJihs /os preparativos 
de/ Congreso i/e //. C. fí.

PREOCUPACION DE A. P. POR El 
deterioro DEL ORDEN PUBLICO

MADRID. (PYRESA).—Durante toda la mañana de ayer per- 
maneció reunido en Madrid el Comité Eiecutivo de la IICD con 
objeto, principalmente, de ultimar los trabajos prewaratorios del 
fonffreso constituyente del partido, que se celebrará en breve.

Al parecer, aunque se encuentra muy avanzada la prepara
ción de las distintas ix)nencias que sobre temas como Política, 
Mujer, Organización, Política Exterior, etc., se debatirán en el 
Ccnçreso, el Comité Ejecutivo de la UCD está pendiente esta 
semana de una próxima entrevista con el Presidente del partido. 
Adolfo Suárez, para fijar la fecha exacta del Condeso y resolver 
distintas cuestiones de carácter organizativo del mismo.

El Congreso, cuya celebración ha sido retrasada repetidas 
veces a lo largo de este año, ha sido reiteradamente solicitada 
por el ala social-demócrata del grupo—antiguo PSD—represen
tada principalmente por los consejeros presidenciales Arturo 
Moya—encargado al mismo tiempo de la organización del mis
mo—y por Gonzalo Casado Herce, a la vez ambos secretarios 
generales de la ÜCD.

El Congreso podría celebrarse en el mes de mayo.

REUNION DE LAS EJECUTIVAS DE ALIANZ.A POPULAR
MADRID. (PYRESA).—Se reunieron ayer en Madrid, en se- 

tión conjunta, los comités ejecutivos de la federación v el parti
do unido de Alianza Popular, para examinar diversos temas de 
organización, en particular los relacionados con la celebración 
del II Congreso de las Nuevas Generaciones de Alianza Popular.

Por otra parte, el Comité Ejecutivo de Alianza Popular ex
presó—según una nota hecha pública—su preocupación por *el 
creciente deterioro de la situación del orden público, después de 
ks constantes advertencias qu*» Alianza Popular ha wnido for
mulando al respecto. A los últimos gravísimos atentados contra 
la vida de las persona.s y contra inversiones clav’es para el futuro 
económico de España, se suma la lamentable tolerancia de gri
tos e insignias separatistas en manifestaciones que atenían gra
vemente contra la unidad de España».

c/to/Z: Emrumcs cm 

POi/C/HS I P[SC^BÛ/{FS
CADIZ. (PYRESA).—Cinco 

heridos leves, entre ellos un 
policía, es el balance, hasta 
el momento, de los distur
bios callejeros ocurridos en 
Cádiz a la largo de ayer.

El conflicto se inició, alre
dedor de las once de la ma
ñana, cuando las Fuefttas 
del Orden invitaron a desa
lojar el muelle pesquero de 
Cádiz, ya que se temía que 
hubiese un artefacto explo
sivo en uno de los 94 bar
cos anclados en el lugar.

Los pescadores, que man
tienen un conflicto laboral 
que dura ya 25 días, y que 
permanecían concentrad o s 
en dicho muelle, se negaron 
a desalojar. Ante esta acti
tud, la Policía efectuó una 
carga, que fue el inicio del 
conflicto.

Los pescadores iniciaron 
los enfrentamientos con la 
Policía. A lo largo dal día 
el conflicto se extendió y ya 
no eran sólo los trabajado
res del citado sector los

causarles de los disturbios, 
pues se unieron otras mu
chas personas. Los manifes
tantes agredieron a las Fuer
zas del Orden con cocteles 
«Molotov» V piedras, contes
tando éstas por su parte 
con pelotas de goma y bo
tes de humo.

Cinco coches particulares 
fueron incendiados, tres 
autobuses de la Comijañía 
de Tranvías fueron atrave
sados en la calle y otro vol
cado.

APROBADO a DICTAMíM 
SOBRC SirUACION CAI 

lAS CARCILIS
“IVo cump/en /as exigencias minimas de /a 

declaración de los Derechos //Umanos’^
MADRID. (PYRESA).—El dictamen elaborado por la Ponen

cia primera de la Comisión Especial de Investigación de Estable
cimientos Penitenciarias, fue aprobado ayer tarde, con algunas 
modificaciones, en la reunión celebrada por la Comisión en pleno 
en el Palacio del Senado.

. Asimismo, la Comisión acordó darse por enterada de los re
cientes sucesos registrados en las prisiones, buscar sus razones 
y proponer las soluciones pertinentes y en particular la consli- 
nción de una segunda ponencia, que ha quedado integrada por 

nos senadores de UCD, uno del PSOE, uno del PSI y otro de se- 
Jtoaores vascos, con el fin de dar soluciones a plazó medio y pro- 
Pognar el refrende a los tratados internacionales en defensa de 
úmientos Penitenciarios, y la reforma penitenciaria.

El informe de la Ponencia concluye con la estimación nc que 
o la mayoría de los establecimientos penitenciarios no se cum- 

F«n las exigencias mínimas de la declaración de los derechos 
siquiera los previstos en la reciente modificación 

Reglarnento de los Servicios de Prisiones, habiéndose obser- 
*00 una situación que no debe prolongarse».

COMISION DE JUSTICIA DEL SENADO 
u jJ'^ADRID. (PYRESA).—La Comisión de Justicia e Interior de 
* bámara Alta se reunió ayer tarde bajo la presidencia de Gre- 

sOPo Peces Barba (socialistas del Senado), con el fin de comen- 
la discusión de las enmiendas presentadas al articulado del 

P’^yecto de ley de despenallzación del adulterio.
AI comienzo de la sesión y tras la lectura del acta de la ante- 

por, el presidente expresó la repulsa de la Comisión por los luc
rosos sucesos que conclu^vron con la muerte del 'ntemo Agus- 

Rueda y del Director General dé Instituciones Penitenciarias, 
pasó a continuación al debate sobre las enmiendas' presenta- 

Se aprobó el artículo' primero, al que no se habían presen- 
'^ enmiendas, y a continuación se entró en el debate a una 

?^icnda presentada conjuntamente por el nropio Villar Arre- 
y su compañero de grupo señor Martín' Retortillo, en ^defen- 

tic la eliminación del supuesto de adulterio con el cónyuge 
^^0 causa de indignidad para suceder.

TOLOSA

Oescarrih 

un tren 
cargado 
de ácido 

mup tóxico
TOLOSA (Guipúzcoa). 

(Efe).—El tren que desca
rriló en la madrugada do 
ayer en Tolosa, entre la es-, 
tación y el apeadero, trans
portada cincuenta y dos to
neladas de CNH, ácido cian
hídrico al 20 por 100, alta
mente tóxico.

El lugar donde el tren 
mercancías, procedente de 
Lyón y con destino a la 
empresa de Burgn.s “Soete” 
tuvo el accidente gStá situa
do en medio del casco ur
bano de Tolosa, y según los 
expertos, de haberse roto 
alguna cisterna podría ha
ber muerto gran parte de 
lo población de Tolosa.

Un retén de los bomberos,* 
con cuarenta toneladas de 
sosa cáustica, están a la 
espera, lo mismo que varios, 
ingenieros químicos, de qug, 
pueda producirse alguna fi
sura en los vagones cister
na que transportaban el 
ácido.

Accidentes de tráfico 
t67 muertos, 
balance fínal 
de la Semana

Santa
MADRID. — Según datos 

definitivos de la Dirección 
General de Tráfico, durante 
el período comprendido en-, 
tre las ocho horas de la 
mañana del día 18 y las 
doce del lunes día 27, se 
^produjeron en las carrete
ras españolas un total de 
2.191 accidentes, en los que 
perdieron la vida 167 per
sonas y resultaron heridas 
dg gravedad 3.659.

FELIPE GONZALEZ

EL P.S.O.E., UNICA 
ALTERNATIVA 

DE PODER
SANTA CRUZ DE TENERI

FE. (Efe).—“Si el PSOE no 
constituye una alternativa de 
poder, es que no existe la al
ternativa de poder en España”, 
dijo Felipe González durante 
una rueda de Prensa, convoca
da en Tenerife por la ejecutiva 
federal del PSOE.

Se refirió también el secreta
rio del PSOE al tema constitu
cional y dijo que en ninguna 
constitución occidental se re
coge el contenido de los artícu
los 28 y 32-2 del borrador, refe- 
lidos respectivamente a educa

Según el Ministerio 

del Interior

Cnel"Aberri 
ígimti" se 

incumplieron 
normas

MADRID .(Efe).—Los Gobiernos 
Civiles de Vizcaya, Guipúzcoa, 
Alava y Navarra están elaboran- 
de sendos informes sobre ri des- 
arrollo, el pasado domingo, del 
«Aberri Eg una», para su rápida 
remisión ai Ministerio del Inte
rior.

Según las fuentes del Ministe
rio del Interior consultadas, se 
ha • producido una irregularidad 
entre los planteamientos expues
tos en. las solicitudes y ei des
arrollo de las diferentes manifes
taciones. Las solicitudes —aña
dieron dichas fuentes— no oon- 
templafean la exhibición de pan
cartas con «slogans» alusivos a la 
autodeterminación para Euskadi 

ni la de banderas republicanas.

^’■111-1978

ción y al despido libre y cl 
cierre patronal, que calificó de 
' reaccionarios”.

Al referirse al terreno sindi
cal, el secretario general del 
PSOE manifestó que no se 
hxabia producido una derrota 
de la UGT frente a OC. OO. y 
calificó los resultados obteni
do.? por el sindicato socialista 
t’e “saldo extraordinario y es
pectacular”.

* E1 90 por 100 de los ugetis
tas votan PSOE. ¿Hacen lo 
mismo los que votan a CC. 
OO.?”, añadió el señor Gonzá
lez.

DOS SENADORES.
AMENAZADOS

DE MÜERTt
MADRID. (PYRESA).—Dos se

nadores de UCD de Cádiz y Za- 
n*ora, han sido amenazados de 
muerte recientemente. Al parecer, 
la doble amenaza se produjo el 
día del asesinato de Jesús Had
dad, Director General de Institu
ciones Penitenciarias.

F, E, DE LAS JONS. CELEBRARA 
EL PRIMERO DE ABRIL

MADRID. (PYRESA).—Con mo
tivo de la fecha del Primero de 
Abril, Falange Española de las 
JONS ha organizado un acto con
memorativo que tendrá lugar el 
citado día, a las siete y media de 
la tarde, en el Pabellóa de De
portes de Gijón. En dicho acto, 
que tendrá carácter nacional, in
tervendrá, entre otros oradores, 
el Jefe de la mencionada Organi
zación Política, Raimundo Fer
nández Cuesta.
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EN ESTE PAIS

a mi fjfm
■ Recuerdo haber oído coutar, de chico, a una señora de 

Bilbao, Que al Id por los años de la prhuera guerra europea 
solía frecuentar uua tertulia eu el estanco que hav en el 
Arenal y que en cierta ocasión entró un -^jebo» como de 
unos veintitantos años, amplia boina, blusa negra y alpar
gatas y pidió una cajetilla de tabaco. Al i^ a pagar íe advir
tió la estanquera que el producto había subido diez cénti
mos.

—¿y eso. pue.>?—inquirió el cliente.
¡Toma, debido a la guerra!—explicó la del estanco.

—¿Acaso se han <echao» otra vez los carlistas al campo? 
Algo distraído debía ser el mozo, pues ya iba para tres 

años que Europa, enzarzada en la conflagración bélica, ardía 
por los cuatro costado.'.

Esta historia es veridica y demuestra cómo un hombre, 
e incluso toda una sociedad, puede vivir en el más absolu
to despiste. Que es lo que acontece en este país con la cri
sis que atosiga nuestra economía.

Las cosas >.^au de mal en peor. Nos lo aseguran los por
tavoces oficiales. No es que uno sea catastrofista. La infla
ción aumenta. Se cierran empresas. Mucha gente se queda 
sin trabajo. Cuando la realidad, la cruda realidad, exige un 
mayor rendimiento para una mejor producción, competiti
va en el rnercado exterior, tenemos a todas horas un dilu
vio de reivindicaciones y la nación va a la deriva, con su 
fiebre consumista.

¿Será que un alto porcentaje de españoles suponen que 
eso de «apretarse el cinturón» es una mera figura retórica?

Claro que habría que empezar por sospechar eso de la 
Administración, que .sigue sin dar eiemplo de austeridad.

¿No se podía empezar—que es algo descarnado que está 
a la vista de todos—por limitar el número de coches ofi
ciales al servicio de la burocracia? /Cuántos miles de litros 
de gasolina se consumen al cabo del día para uso no siem
pre del servicio oficial de los familiares de privilegiados 
ciudadanos? Aquí no cabe el arte de birlibirloque, porque 
todos somos testigos de ese derroche.

Los inspectores de fíacienda van a ser rigurosos para 
hacer cumplir las disposiciones tendentes a que la contri
bución equitativa de los españoles cubra las necesidades 
de los Presupuestos Generales del Estado. ¿Pero por qué 
no se procura recortar todos esos gastos superfluos, que 
suman muchos millones, por parte de algunos ciudadanos 
de cuota? Creemo.s recordar que un ministro dio el ejem
plo, que no tuvo, desgraciadamente, imitadores.

¿A ver si, aunque parezca paradójico, va a resultar que 
a la Administración le. sucede como a aquel mozo despis
tado que entró en el estanco bilbaíno del Arenal, v no toma 
conciencia de que esa de la crisis es una realidad san
grante? GIL BLAS

(De “Arriba”)

Muchos ciudadanos se sintieron aliviados cuando el Gobierno, 
con realismo y bu en criterio, acordó dar facilidades para que to
dos pudieran, con relativa sencillez, ponerse al día en sus obliga
ciones tributarias sin sanciones, recargos, multas ni amenazas. Tan 
sólo seria necesaiio hacer una declaración complementaria del ejer
cicio de 1976, si es que ésta no se cumplimentó debidamente o sim
plemente no se había hecho, para que Hacienda se olvidara del 
pasado, ofreciendo incluso la posibilidad de pagar en varios plazos 
la cantidad que con este motivo tuvieran que desembolsar los con
tribuyentes.

El plazo para acogerse a esta regularización, de algún modo am
nistía fiscal, terminará el próximo día 31, Durante los últimos días, 
según informaciones de distintas provincias, se han formado gran
des colas ante las correspondientes ventanillas de las delegaciones 
de Hacienda para rellenar y presentar la oportuna declaración com
plementaria, Aunque no conocemos los datos exactos, no es difícil 
predecir que serán varios cientos de miles de ciudadanos los que,

APUESTA i
Entre la atonía y la superpolitización no acabamos de encontrar 

la línea justa de conciencia política que enhebre las fibras estables 
en que pueda reposar la dirección política del país. La atonía afecta 
a millones; la superpolitización, a unos miles. Ambos fenómenos 
acusan una inquietante desviación de la realidad. Entre el escapis
mo por omisión o desinterés de la mayoría y el escapismo del radi
calismo y de la utopía oscila nuestra aguja de marear, sin que 
pueda decirse que exista un protagonista claro, estable y decisor de 
la vida de esta comunidad. Nosotros somos copscientes de que en 
una, transición política de la envergadura de la que hemos experi
mentado las instituciones se deterioran muy deprisa. En tanto que 
las nuevas estructuras mentales, culturales, políticas se toman más 
tiempo en difundirse y consolidarse. Pero el proceso puede acele
rarse o desvanecerse en función de la comparecencia o ausencia 
de un factor de apelación moral capaz de suscitar confianza y 
adhesión, susceptible de hacer sentir que existe un poder jurídico 
y efectivo de carácter nacional y que ese poder orienta a la comu
nidad hacia fines nacionales. Nuestro quehacer político es ingente 
y los riesgos muchos, en tanto que no existe una conciencia alerta 
y viva de la hora presente, de los ideales colectivos de los espa
ñoles, de nuestras posibilidades y nuestros medios. Da la impresión 
de que en un panorama cierto, intelectual, lógica y políticamente 
cierto, de grandes cosas que, inevitablemente, tenemos que afron
tar, los españoles sesteamos en el aturdimiento, en la desinforma
ción, en el ocasionalismo de poco fuelle, de ningún aliento.

No existe correlación entre la gravedad y los requerimientos de

la hora presente y h conciea*c«»ria 
In una crisis económica I*
consumlstas -lncreme„,a¡¿|«eri<la<l 

pero qihto Hte 
crisis del ordenamiento
cambio de actitudes y valnSjcuIiurak 
la nación no tiene pulso, - nos goli 
mente sin que dispongamo,! ' 
Internacional de ninguna cal;que 
un día tomar la iniciativa. .^*rpo de i 
ritaria q»'c, con la suficienit ij. Botivaclo 
aliente una acción eficaz de cj lo que sa 
el espectro de moderación ea f 
el más frecuentado. Pero esqdibastantc, r 
energía nacional codiciosa Ak objetivo 
Asombrosamente, en pleno i^/^ntkatos 
tificados, se extiende el ues2|or la poli 
de despolltización han sUo^iv onos nn 
politización, hasta la caricaiiferoalista. 
administrar, se diagnustict^ ano, rite 
varios. Quizá el problema ej qwádn al pi 
un espantajo, un precipitado i^reria 
tumente nuevo de verdadeafiñs }' firn: 
objetivos políticos. Probableaiirigeates 1
sin que pueda decantarse IMad er 
formación política. El sistemii ^iido a pui 
dad positiva del pueblo isp4 jale porq

1

MADRID. (Por Carlos Briones.) 
Hay temas en los que es difícil
mente admisible la ligereza a la 
hora de informar. Quizá ha sido
«Arriba> el periódico que con ma
yor rigor y acierto ha puesto de 
manifiesto la intolerable manipu
lación que Televisión Española 
hizo al informar sobre el desarro
llo del «Aberri Eguna» del pasado 
domingo en eJ Pais Vasco. Senci
llamente, según Televisión, todo 
había transcurrido con absoluta 
normalidad. La realidad, sin em- 
bívrgo, fue muy distinta y los he
chos, algunos hechos, algo más 
que preocupantes. Pero no es sólo 
<Arriba> quien trata el tema. Por 
ejernplo, en <Ya», en un editorial, 
se señalan los sucesos que deben 
alarmar de asta celebración del 
País Vasco. La preocupación del 
diario católico conservador es sin 
duda compartida por muchos es
pañoles. Particularmente creo que 
muchos escribimos estos dos lúci
dos párrafos de su comentario: 
«Por supuesto, ninguna bandera 
nacional; por descontado, bande
ras republicanas, ¡y hasta del 
Frente Polisario y de los nacio
nalistas bretones! Y gritos de 
apoyo a la ET A. Y pancartas de 
autodeterminación e independen
cia. Y a la cabeza de esas mani
festaciones, miembros del Parla
mento español y del Consejo Ge
neral Vasco, y en Bilbao, el pro
pio presidente de este organismo,

el socialista señor Rubial... Todo' 
ello ante una actitud de las Fuer
zas del Orden en la que no es 
difícil adivinar el propósito oficial 
de evitar los enfrentamientos vio
lentos a toda costa.»

«No son ios gritos, ni las pan-- 
cartas, lo que nos preocupa. Ma
nifestaciones extremistas son casi 
inevitables en cualquier concen
tración de ciertas proporciones. 
Lo que nos alarma es la actitud 
de los elementos que debían ha- 

,ber dado ejemplo de responsa
bilidad. Pero una vez más el Par
tido Nacionalista Vasco ha reve
lado su sospecho.sa ambigüedad 
y su falta absoluta de autoridad. 
Y del Consejo General Vasco no 
creemos que se pueda esperar 
mucho, ni de su presidente, por 
cuanto estamos viendo. Nada se 
diga de aquellos partidos que, 
como el Socialista, son por prin
cipio intemacionalistas y sólo por 
táctica adoptan unas banderas 
que el día que les convenga aban
donarían.»

* * *
Con la frase «Socialismo es li

bertad», el PSOE hizo con indu
dable éxito su campaña electoral 
en la consulta del pasado 15 de 
junio. El profesor José María 
Abad Buil escribe un interesante 
artículo en «El País» bajo el tí
tulo «Socialismo, ¿es o no es li
bertad?» Entre otras cosas, el se
ñor Abad Buil escribe: «El en

frentamiento entre marxis» p primerj 
libertad arranca desde muy adesmda. 0 n 
tro en la con xpción dd hombx^Ea palabr: 

«Y, evidentemente, se piase» f-no le va
torna cuerpo social en la tioif|nú ni en 
profunda cuestión:. ¿Necesita f tnuna y , 
hombre, paia ser libre a fordo .ja cs «ai 
poder- ejercitar la libertad de e® ,i Ese se 
ción,, de expresión, de asocidB. más que 
de no asociación en lo político,mtenido p 
¿Hasta d grado de decidir qui 
un régimen, no sólo un Gobienf * • 
se sustituya por otro, ineftú^í < áijeóa, e 
caso de cambio de pégimet >1 h^rçjar 
cialista marxista a deraocrUp 
estilo occidental?» jo period

«El socialismo nurxista debíso, serio ; 
responder sí —sólo mientras s . 
esté de camino hacia el socialil ; ascendí

PHOH/IOG/I
ya mismo, han regularizado voluntariamente sus cuentas con Ha
cienda. Y otros muchos lo harán en las jomadas que restan para 
finalizar el mes. Sin embargo, dado el indudable éxito que ha teni
do la iniciativa del Gobierno, y habiendo coincidido las festivida
des de Semana Santa con los últimos días del mes, seria conve
niente conceder un plazo extraordinario para los que todavía, por 
unas causas u otras, no han podido cumplir con su deber como con
tribuyentes, aunque tengan el firme propósito de hacerlo.

Esta prórroga, a nuestro juicio, no perjudicará a nadie. Y por 
el contrario, serviría para evitar incomodidades y preocupaciones

FRASES P
Mercedes Balkstsw*- liíión es 

(«A B C»).

César de Navascusjj^^^tí a los q 
da algún dinero se sistcmd 
(«El Imparcial»).

Francisco Umbral: ■ tenemo
derechas.» («El Eaísu

•«i-.Miguel Pérez A ni si
Ilición o involución, .. iiinioyu- 
Alcázar»).

a muchos en estas jorna*^m: 
narios de Hacienda ser jp hlpot 
ga, pues se evitarían ’ ¿^“ «wea 
previsiblemente se 1 ilfspuéí
de la Semana ® jStJ-*I pj 
trató, sin llegar a
secretarios, aunque la -je 4^ «1 Co 
nistros próximo. Creem qjj
obligaciones tributyias.
alcanzar ese “borren y I
las máximas facilida nrJvi, 
cuenta que el plaw co

• • fO77 del imp®" lHUj j. del ejercicio 1977 0« ¡je
finalizará el 30 de mayo- ’’TJ^^lulariu 

podría ampliarse el ¿Qué
ello? El Gobierno, una v i "hbrj.
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i FUTURO
cuenta la franqueza, no se ejercita la sinceridad, no se promueve 
la apelación franca y directa al pueblo. Urge la formulación veraz • 
y comprometida de unos ideales nacionales y la apuesta al futuro 
desde la convicción y el deseo del hombre común. Urge dar la im 
presión, y convencer de ello, de que la política y los políticos tienen 
una función comprometida que consiste en ganar o perder, pero 
dando testimonio de servicio. Que conservar el poder o aspirar a 
detentarlo no es sino un requisito para servir al país. El poder no 
es un fin. La comunidad es su fin. Si en lugar de proponer elusivas 
soluciones o declaraciones neutrificadas y sin riesgo, los políticos 
exhiben ante el pueblo su sinceridad y su valor y se ponen real
mente a prueba más allá de la conservación de sus propias posi- 
siones, se robustecerá la credibilidad enferma de fugacidad. Sobre 
todo, si son capaces de poner a la nación francamente ante sus 
problemas y responsabilidad, suscitando el deseo de un compromiso 
nacional estimulante y hacedero. Aunque fuera impolítico. Los es» 
pañoles nos crecemos en la dificultad cuando el listón que hay que 
sobrepasar exige una tensión y un esfuerzo. Y vemos en los demás 
el coraje de testimoniar con su ejemplo.

Esperemos que la ileclaración del Presidente, el próximo día 5, 
sea capaz de superar este estado —que presenta indicios evidentes— 
de atonía y desinterés por la política. Si tiene el acierto de decir 
7as cosas por su nombre, aunque no gusten, nombrar uno a uno 
las cercanías y los problemas, definir las actitudes convenientes y 
penetrar la atmósfera de escapismo, probablemente descubrirá 
nuestra energía, hoy artificial y peligrosamente adormecida.

•a concicaít»af'^ 
‘mica P®*" ’°® hábitos

a. pero literaria, en una 
into y P*®"” 
s y valnr^j culturales, parece que 
pulso. > nos golpean sucesiva- 
'Pongamojt ' politico, económico, 
Inguna cal*"*’ *1“® permita 
ciativa. .Q*rpo de opinión mayo- 
sufidenieB-BOtivaciones positivas, 

eficaz de cî 10 sabemos es que 
loraclóneBK ^ es Inequívocamente 

Pero estitil>»slantc, no genera una 
codiciosa objetivos nacionales, 
n pleno mifntos políticos jus
te el ues2|or la política. Décadas 
tan sido^pr unos meses de hiper- 
la caricaii-lífoalista. En lugar de 
agiiustict^ sino, ritualmente, por 
ablenia es qntódn al pueblo español 
recipiiadoa^rerú política absolu- 
verdadenf^í 5 firme voluntad y 
ProbablenMirigentes los que fallan, 
tantarse i^'SIHad en una u otra 
El >isteiiaj:‘iiú a punto la capaci- 
leblo ispriueote porque no se fre- 

marxisBo ¡a primera pregunta y no 
le muy adei anda. 0 no es marxista.» 
del homb’w¿Ea palabra, al socialismo 
se plaseal no le va la libertad, ni 

en la tioifiuna ni en la praxis socio- 
¿Necesiuttnuna y otra, la libertad 
jre a ffflido eja es «ana sombra, una 
írtad de M ,i Ese socialismo no es 
e asocadA. más que analógicamente 

lo poliuco.ffliienido pleno.» 
decidir qu« 

jn Gobien^ * • * .
I, iikMo < gjj jgg páginas

Imparcial ”, se ocupa de 
democtliM -atureros políticos Es 

■0 periodístico de indu- 
ifxista díiilsjo, serio y razonado. En 
mientras s juj pápfjjog dice: “L»a 
I el sociali» ascendente del aven-

’AH^ínONISTflS

estents- dinero.»

.ed ^^^sisiemáticamente.»

aL’i rojos de

^^Q^iera evo- 
on. ‘''‘inovUistno.» («El

Tisdas , 
.rían w V funcio- 

Prórro- 
esiar» humana que 

El “^’Pués del regreso 
n»n»'®*í íLí' y» 

últi»* de sub
itos 

r <ï«e desea
les P»"W *1“® darle 
»ar» Teniendo en 
in’P“^Xrt

* Personas físicas

®® "P®"® »

( Lawrence

turero es lo que mejor delata 
su presencia. Casi siempre, de
trás de una carrera fulgurante 
hay un aventurero de la políti
ca. Es muy raro que una ascen
sión rápida se deba al talento 
y a la capacidad, y menos aún 
al servicio a la comunidad. To- 
da.s estas vías son lentas y re
quieren su tiempo de duración. 
Pero el aventurero no tiene 

tiempo que perder; siempre va 
contra reloj. Por ello necesita 
los accesos fáciles. En el pasa
do, estos accesos se producían 
cuando una nueva fuerza polí
tica reemplazaba a la dominan
te. Era necesaria entonces una 
recluta acelerada de adeptos, 
que casi siempre acaba desvir
tuando las nuevas posibilidades. 
Tras de la guerra, la primera 
ocasión de aventureros la supu
so la Falange. Allí se colaron a 
cientos, para iniciar sus carre
ras, más nación alsindicalistas 
que nadie. Sucesivamente, fue
ron pasando a otros cobijos; la 
democracia cristiana, el monar
quismo estoriliano, el Opus. Ca
si todos han terminado en la 
“ucede”, que por hoy marca el 
summun del posibilismo. Pero, 
;ojo! Igual que se cargaron a la 
Falange, o al Opus, reventarán 
.ohora desde dentro al centro- 
centro - centro - izquierda - cen
tro-derecha-centro-lío. Ya lo es
tán viendo.”

Ramón Sierra, ilustre perio
dista y fino escritor, aborda en 
“ABC” el conflictivo término 
de “nacionalidaxies”, y estima 
que ésto es “jugar con fuego”. 
En el último párrafo de su ar
ticulo escribe: “Señores dipu
tados: la única base jurídica de 
la nación es una comunidad so
cio-política secular unánime
mente aceptada. Por eso España 
es una nación, y “Euscadi”, no. 
Y si reconocen sus señorías que 
“Euscadi” es una nación, o una 
“nacionalidad”, la consecuencia 
es obligada: tiene derecho a 
constituirse en Estado soberano

LAPOLÍTfCA 
y los días

e independíente. A partir del 
siglo XIX, las antiguamente 
’nofensivas “nacionalidades” se 
convirtieron en entes políticos 
bien definidos, celosos de sus 
derechos soberanos. Señores 
diputados: respetuosamente os 
rogamos que no juguéis con 
fuego. Hasta para los valencia
nos, que tan bien lo manipu
lan y son tan españoles, sería 
peligroso montarles la falla de 
la “nacionalidad”. Luego vie
nen los piquetes entre unas y 
ctras nacionalidades, y puede 
organizarse, i n e s p e radamente, 
una “cremá” autonómica colo
sal y ruinosa. No basta con pul
sar un botón electrónico para 
archivar cinco siglos de histo
ria y de convivencia política co
munes.”

Antonio del Valle Menéndez, 
diputado de Alianza Popular 
por León y hermano político 
de! ex Presidente Carlos Arias, 
escribe en “El Imparcial” un 
artículo bajo el título “El cal
vario de la derecha”. En su 
primer párrafo escribe: “Hay 
quien vive al viento de los 
tiempos. No pocos estuvieron 
conformes con estos cuarenta 
años. Algunos eran franquistas, 
ideólogos de la situación; diría
se que entusiastas. Otros, menos. 
Con todo, el país había progre
sado. industrializado; en conse
cuencia, proletarizado. El Sindi
cato Vertical no solucionó los 
problemas: no pudo resolver la 
maraña de intereses contrapues
tos. La Administración se hizo 
cada vez más intervencionista. 
I.os tecnócratas importaron los 
planes de desarrollo, pero no 
pudieron hacer frente a los gra
ves problemas del campo. La 
economía fue más importante 
que la política; las realizaciones 
materiales superaron cualquier 
etapa anterior. Se creó una bur
guesía importante y era de es
perar un instinto de conserva
ción. No en vano el nivel de 
vida había mejorado sustancial
mente.”

Como hay modas para todo, ahora parece de ritual refe
rirse a un supuesto distanciamiento o desencanto de los 
españoles respecto a la política y los políticos de la nueva 
etapa democrática. No es difícil darse cuenta de que, tras 
la crítica global y difusa a la vida política de hoy, alientan 
sugerencias descalificadoras del propio objetivo de la tran
sición. Que la gente se fatigue de leer a todas horas noti
cias casi exclusivamente políticas no es, en modo alguno, 
síntoma de cansancio respecto a la democracia, sino indi
cativo de que se van cumpliendo las etapas de cambio y se 
entra en pautas de normalidad.

Tampoco ?s lícito cargar en la cuenta del Gobierno o de 
la oposición parlamentaria las dificultades que atravesa
mos. Desde luego, ni la crisis económica es fruto de la 
democracia, ni el terrorismo ha venido con la democracia, 
ni nuestra debilidad en política exterior es cosa nueva.

Los hechos objetivos dicen, precisamente, lo contrario. 
Primero, que nuestra única posibilidad de salir de la crisis 
económica sin coste.s sociales inaceptables es que se con
solide la democracia, porque sólo dentro de este sistema 
se ven fórmulas racionales para actuar sobre las causas y 
condicionantes de la crisis. Segundo, que el terrorismo es 
un grave problema actualmente enconado en toda Europa 
occidental y que en nuestro país hereda causas que lo ha
cen de tratamiento particularmente, difícil. Tercero, que 
después de tantos años de. ser los grandes ignorados del 
tablero internacional—hasta el punto de que por los años 
cincuenta se decía que nuestro ministro lo era •del asunto 
exterior», porque no tenia más que un asunto, el de Gibral
tar-^, se ha conseguido en pocos meses, y es justo recono
cer que con la limoia cooperación de todas las fuerzas po
líticas, la normalización de relaciones diplomáticas' con 
casi todo el mundo; y se han iniciado gestiones reales y 
efectivas para nuestra incorporación a la CEE.

No es razonable sugerir desencanto porque no se hayan 
conseguido tales o cuales objetivos de Gobierno, o porque 
la OVA nos haya vapuleado dialécticamente, o porque los 
terroristas no hayan tirado las armas a los primeros arres 
democráticos.

Cuando se hereda una crisis de Estado hay o^j^tivos 
previos, no ya a los de partido, sinc incluso a lo»- de Go
bierno: objetivos de reparación y reconstrticción del Ester 
do, lo que sólo es posible mediante un amplio consenso plu- 
ripartidario. Ahora bien, ¿podemos quejarnos de la actitud 
del Gobierno y de los partidos en este orden de cosas? No 
lo creo justo, porque el Gobierno llamó a los partidos y los 
partidos acudieron. Los acuerdos pluripartidarios de La 
Moncloa no son, ciertamente, un luminoso objetivo nacio
nal; pero son algo prioátario y por ello muy importante: 
las bases para la reparación de la crisis de Estado.

Antes de proponer a una sociedad, como la española de 
hoy, ambiciosos propósitos nacionales, es preciso que esa 
sociedad se reconstituya y reestructure. Pienso que se están 

dando pasos de gigante, y pasos firmes, para la superación 
de la crisis del Estado. Y creo que el Gobierno no debe 
sucumbir a la fácil tentación de replegarse a lo que en de
finitiva se le tienta cuando se le grita: •¡A gobernar!,», que 
es a gobernar con actitud de partido en vez de con propó- 
.cito de consenso.

Nada más fácil que situarse en términos de partido ma- 
yoritario y con ello cosechar cómodos éxitos en tres o cua
tro problemas de actualidad. Lo que se está haciendo es 
mucho más difícil; pero, si se alcanza a completarlo, infini
tamente más valioso para el país.

Ni el terrorismo, ni el problema vasco, ni el desempleo, 
ni la crisis económica, ni ninguno de los grandes conflictos 
de la realidad española se van a resolver duraderamente 
con puñetazos en la me.sa ni extemporáneos autoritarismos. 
Pero es posible, incluso es probable, que entren en vías de 
razonable superación si se consigue resolver la crisis del 
Estado y consolidar la democracia.
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Arafat, de acuerdo con 
Waldheim para un 

alto el fuego en Líbano
Pero ^ria se mega a proteger a 
Israël contra comandos palestinos

NACIONES UNIDAS. (Ef<).- 
Yasser Arafat, presidente del 
Comité Ejecutivo de la OLP, ha 
respondido afirmativamente al 
llamamiento del secretario gene
ral de la ONU, Kurt Wafldheim, 
para un Vio el fuego en el sur 
del Líbano, según anunció ayer el 
propio Waldheim, informa la 
agencia «France Press».

COLABORACION DE ARAFAT

BEIRUT. (Efe).—El líder pales
tino, Yasser Arafat, ha prometi
do ayer ayudar a la fuerza de 
paz de las Naciones Unidas en Lí
bano a llevar a cabo su misión y 
facilitar la retirada israelí,

Arafat, jefe de la Organización 
para la Liberación de Palestina 
(CLP), hizo la declaración a los 
pe riodistas . tras una . reunión de 
hora y media con e£ general Em
manuel Erskine, comandante de 
las fuerzas de la ONU.en el sur.

«En nombre de la OLP y de 
las fuerzas conjuntas (izquierdis
tas-palestinos), digo que daremos 
todas las oportunidades a la 
fuerza interina de las Naciones 
Unidas tn e4 Ubano (FINJUL a 
fin de que pueda llevar a cabo .su 
misión en Líbano»; ha declarado 
Arafat.

«Ofrecemos todo, dentro de 
nuestras posibilidades, y lo hare
mos a fin de facilitar i'.a retirada 
de las fuerzas israelíes del terri- 
terio libanés por el que sentimos 
gran cariño».

La reunión de Arafat con el 
general Erskine tuvo por objeto 
e\itar se produjera ningún gra
ve choque armado entre ¿os gue
rrilleros palestinos y las fuerzas 
de ocupación israelí en el sur del 
Líbano.

Antes de que Arafat hiciera su 
declaración, un portavoz militar 
palestino dijo que los guerrille- 
los habían dado muerte a 10 so’- 
dados y destruido un carro de 
combate en un ataque contra una 
posición israelí en Abbasiye, a 
unos cuatro kilómetros al nordes
te del puerto meridional de Tiro.

BEGIN ESCRIBE A SADAT ’

El primer ministro Menahem 
Begin ha enviado una carta al 
presidente egipcio Anuar el Sa
dat en la que aboga por la rea
nudación de las conversaciones de 
paz directas entre los dos países, 
dijeron ayer fuentes guberna
mentales.

Begin vuelve a exponer los pun
tos de vista- israelíes y responde 
en la carta a los criterios egip- 
cio,s detallados en una carta que 
.’e fue dirigida anteriormente por 
Sadat, añaden las informaciones.

Siria no protegerá ni participa
rá en ningnna acción que impida 
al morimiento de comandos pa
lestinos combatir contra las fuer
zas israelíes en Líbano, informó 
ayer el diario del partido Baas 
en el poder.

LIBANO ANUNCIA 
M(7VILI7ACION GENERAL'

Líbano declara la moviliza
ción general, próximamente para 
ayudar a las fuerzas de pacifica
ción de las Naciones Unidas a 
separar a las fuerzas invasoras 
israelíes y a los guerrilleros pa- 

■’.e.stinos en la región meridional 
¿’banesa, dicen hoy fuentes Infor- 
níadas.

Carter 
hablará 
hoy ante 
el 
Congreso 
de 
Venezuela

CARACAS. (PYRESA).— 
El Presidente Carter, que 
ayer llegó a Venezuela, pro
nunciará hoy uno de sus 
discursos más Importantes 
dg política exterior (dedi
cado a las relaciones inter
americanas) frente al Con
greso de esta nación. Tras 
''as ceremonias y los discur
sos, el Presidente norteame
ricano dedica gran tiempo 
de su visita a discutir pro
blemas concretos de petró
leo. Venezuela —tras la 
Arabia Saudita— es el prin
cipal süministrador exterior 
de petróleo a los Estados 
Unidos, país que ya impor
ta más dg 1.a mitad de los 
crudos que consume

El Presidente de Vene
zuela posiblemente aprove
chará el viaje de Carter 
para plantear las quejas 
que los países de lengua 
hispana que bordean la 
vna del Canal tienen plan
teadas ante 'Washington. Los 
Estados Unidos, todavía sin 
completar el proceso de 
aprobación legislativa de los 
tratados sobre el Canal de 
Panamá, posiblemente aca
barán sucumbiendo ante la.i 
presiones latinoamericanas 
de qug no se efectúen má.i 
cambios en los documentos 
de cesión del Canal. Los 
sectores más conservadores 
del Congreso USA han per
sistido en sus intentos por 
querer modificar los textos 
en la cláusula que impide 
la intervención armada de 
USA en Panamá tras ei re
torno de la soberanía del 
Canal a esta nación.

Carter .seguirá mañana 
viaje a Brasil.

Por primera vez desde hace Í6 años 

lA oposiciOH íiireo is 
a aiseo papa rsreres as 

lA MAMO OI aSCAPD

PARIS.—(Del corresponsal de PYRESA, MANVEL DE AGUS
TIN).—El nuevo método de relaciones políticas para una mejor 
convivencia, puesto en práctica por el Presidente Giscard, está 
mereciendo excelente acogida: suponiendo que no diera mayores 
beneficios, es evidente que de las entrevistas, consultas y diaálo- 
gos mantenidas en el Palacio del Elíseo por el Presidente de la 
República y los más destacados dirigentes (tanto de la oposición 
como de la mayoría), saldrá un clima de apaciguamiento de ten
siones, una desdramatización de circunstancias, indispensable 
para afrontar un i^eríodo de reconstrucción y reformas, imp)si- 
ble de llevar a cabo con las tensiones, los rencores y el cnamo 
engendrados por .años de e.nfrentamiento.

Téngase en cuenta que desde hace 16 años ningún ¡efe de la 
t;posición había visitado, en la residencia oficial, al Presidente de 
la República. Es la actitud de mayor despecho, de cuantas adop 
taron los partidos políticos contra las instituciones en el noder, 
en este mundo democrático. Los jefes de las minorías parecían 
tener a gala rechazar las invitaciones a los actos oficiales. Sólo 
en una circunstancia, el señor Robert Fabre, presidente del Mo
vimiento Radical de Izquierdas, pisó el Elíseo, estrechando la 
mano del señor Giscard d’Estaing, y su gesto ha merecido, en 
repetidas ocasiones, el reproche de muchos de sus aliados.

Ahora son los dos cofirmantes del programa común quienes 
por fin se deciden a .seguir el mismo camino. ¿Pí»r qué? Sencilla
mente, por convicción en el fracaso de la pasada actitud.

Frente a la nueva situación, los políticos no han encontrado 
otro medio que acomodar sus exigencias. La oposición, aceptan
do la mano tendida de la convivencia, y el Presidente, dando un 
ejemplo de elevada concepción patriótica, olvidando discrepan
cias epi.sódicas, para encuadrarlos a todos, aliados v adversarios, 
en la obra comfin de una empresa colectiva.

Es lo que inicia con esta semana histórica cuando, después 
de haber consultado al secretario general del sindicato socialis
ta, al presidente de la Unión Nacional de Asockiciones Familia
res, al de la Confederación Nacional de la Pequeña v Mediana 
Empresa, al secretario general de los sindicatos dcmócrata-cris- 
U’anos, al presidente de la Asociación de Mandos, al de las Cá
maras de Comercio, al secretario de Iqs a.'ociados del profesora
do, procede de igual manera con los responsables de los grupos 
políticos, entre los que cito desde la extrema deiecha hasta al 
Partido Comunista. Los nombres de Chirac, Perrin, Mitterrand, 
Ceyrac, Tessier, Lecanuet, Seguy, Marchais, Fabre v Barre, fi?U' 
ran por igual y, como en nuestro bello y eieraplar cuadro de <La 
rendición de Bredn», es imposible distinguir vencedores de ven
cidos.

Para Carneiro, 
Portugal es sólo 

una semidemocracia
LISBOA. (Efe). — El Portugal 

actual (.es “una semidemocracia 
bajo vigilancia militar”, en opi
nión de Francisco Sá Carneiro, 
ex presidente del Partido Social 
Demócrata (PSD), segunda for
mación política electoral.

Sá Carneiro reúne en ei libro 
“ImpasBe”, que va a salir a la 
venta, una serie de artículos po
lémicos, incluyendo uno “cen
surado” por la Comisión Nacio
nal del PSD, así como documen- 
to.s del último Congreso- de este . 
partido,

“Tensemos une demearacla an
ciana —dijo Sé Carneiro—, ii>- 
capaz de encontPBT una salida 
política para un país en crisis 
existencial.

Se especula sobre la posible dimisión de Giovanni Leone
‘‘la Stamps”pide /a inmediata elección 

de Aldo /doro para Presidente
ROMA—(Del corresponsal de PYRESA, Ale

jandro ti^iÿtolesi).— La inmediata elección de 
Aldo Moro para el xargo de Presidente de la 
República, previa dimisión del actual Jefe del 
Estado, Giovanni Leone, es la propuesta que 
'lanzó aver el editorial del diario liberal-progre
sista «»La Stampa», de Turin, cuyo paquete ac
cionario es propiedad de Gianni Agnelli, presi
dente del grupo «Fiat». El editorial recuerda 
que un los ultimos meses se ha venido hablan- • 
do reiteradamente de «posible dimisión de Gio- 

en relación con varias cuestiones 
.políticas y también personales». Tras subrayar 
que la .campaña de Prensa montada contra él 
con «irresponsable desenvoltura» está entretc- 
¡ida-con xcaliimnas que en cualquier otro caso 
habrían sido perseguidas penalmente», el dia
rio reconoce que esa campaña está impidiendo 
al Jefe del Estado desarrollar sus funciones, al 
menos psicológicamente. En efecto, «su silen

cio casi total en estos últimos diez días es mo
tivo^ de grave incomodidad para la nación».

El editorial de «La Stampa» observa que la 
Constitución de la República Italiana no prevé 
el caso de la elección a la Jefatura del Estado 
de una persona que no se sabe dónde está, pe
ro tampoco dice nada contra semejante even
tualidad. Los poderes efectivos los ejercería 
momentá.neamentc el Presidente del Senado, 
Fanfani. que podría instituir un «comité tem
poral de consulta», integrado por el Presidente 
de la Cámara dé Diputados, el eoraunista Pie- 
tro Ingrao; por el Presidente del Tribunal Cons
titucional, el socialdemócrata Paolo Rossi, y 
por el ex Presidente de la Repiiblica, Saragat, 
Presidente del Partido Sócialdemócrata. «A una 
situación extraordinaria—conclirye el diario 
liberal-progresista—hay que contestar con ini- 
ciativa.s extraordinarias. Lo que hay que evitar 
es el inmovilismo.»

Los restos de 
largo Caballero 
serán enterra- 
dos en Madrid

(Efe). - I>os restos 
del que fuera pre«- 

uvuLc Gobierno 
y dirigente de UGT, 
Largo CabaUero, han sido

PARIS, 
mortales
dente del

viados a España.
Después de conmemorar 

uu sencillo acto el 32 
lio <ie la muerte de 
ballero, en el que 
sendos discursos los jj
generales departamentales 
Unión General de 
y dei Partido Socialista 
Español, se procedió ayer 
exhumación del cadáver.

Los restos de 
Caballero serán defiwUv 
enterrados en el cementerio 
vil de la capital de Espan , 
to a los de su esposa.
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PRIMIR AlUVæRSAMO Dl lAS HaACIOKlS HISPANO-MUICAMAS

Coincidiendo con el primer aniversario del establecimiento de relaciones al más alto nivel entre Esnaña y Méjico, el Rey Don Juan Carlos y el Presidente 
^uárec han enviado telegramas al Presidente mejicano, señor López Portillo, haciendo fervientes votos por la prosperidad del pueblo de Méjico. También, 
y coincidiendo con la fecha. Don Juan Carlos y Doña Sofía recibieron en el Palacio de La Zarzuela a una dele;4ación de la ciudad mejicana de Mérida (Yuca

regalos a los Monarcas españoles y les entresaron una carta de invitación.

/l/uevQ DirectorTiroteo en Ginebra
del Museo

del Prado

(Telefoto Efe)

tán). Les mejicanos hicieron dñ’ersos

los empleados 
primer día

(Suizai.—Vn bandido muerto y dos policías heri- 
ée gravedad es el resultado de un tiroteo ocurrido en la 

^oteca <fMaxim’s». El suceso resultó espectacular y ^ernbró 
un tiempo el terror en la calle.—(Telefoto Efe-Upi.)

habitualmente aparcan sus vehículos

M /1 D R ID.—El Ministro de 
Cultura, Pío Cabanillas Ga
llas, saluda al nuevo Direc
tor del Museo del Prado. José 
.Manuel Pita Andrade, momen
tos después de haberle dado 
posesión de su careo en una 

sala del mismo Museo.

SíAT: KíCUlACIOH Di iMPliO
?

BARCELONA.—La e.xplanada en la que 
de la factoria «Seat», de Barcelona, aparece totalmente desierta con ocasión del 

de regulación de empleo en la citada factoría. — (Telefolo Efe.)
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CONTINUARA MANANA

FSM MlíOF mw
Fl PIF/VO OFl SF/VÁO0

MADRID. (PYRESA) .—El or
cen dei día del Pleno, que dará 
comienzo esta tarde, para con
cluir mañana en el Palacio del 
Senado, incluye preguntas e in- 
teipelaciones de los senadores 
al Gobierno..

En concreto, para hoy se pre
vén preguntas de los senadores 
Cañadas Castelló (UCD), sobre 
“Desequilibrios regionales y su 
relación con la autonomía”; 
Hurtado Simón (UCD), sobre 
“Trasvase Tajo^Segura’*^ Picazo 
González (Socialistas del Sena
do), sobre “El desarrollo del 
Pacto de La Moncloa en polí
tica agraria”, y Moreno de Ace- 
vedo (Mixtos), sobre “Política 
de comercialización de produc
tos agrarios”.

Se verá también una interpe
lación de este último senador

sobre “Política seguida por el 
Gobierno en los planteamientos 
de la preautonomía”.

Finalmente, mañan^ se verán 
los siguientes temas: Preguntas 
de los senadores Picazo Gonzá
lez y Martínez Martínez (socia
listas del Senado), sobre, respec
tivamente, “Desarrollo por el 
Gobierno del Pacto de La Mon
cloa en materia de Seguridad 
Social Agraria” y “Terminación 
de la línea de ferrocarril Baeza- 
Utiel”.

A continuación se verán las 
interpelaciones presentadas por 
los senadores Yuste y Grijalba 
(socialistas del Senado) y Mo
reno de Acevedo, sobre “Situa
ción sanitaria del país” y 
“Aprobación de un acta relativa 
a la autonomía y preautonomía 
para Extremadura”, respectiva
mente.

SXISIt ÍM ÍA IHíSS UHA 
€asis SBueMim a ia 

DISCAITA POR UMIH
Afirma el matemático soviético re
fugiado en Francia, Leonid Pliucli

LYON. (Efe).—Existe ac
tualmente en la URSS una 
crisis semejante a la que 
o escribió Lenin; la buro
cracia no puede dirigir la 
economía, se manifiesta una 
crisis espiritual y ya nadie 
cree en la ideología oficial.

Esta es la síntesis que 
hizo anoche en Lyón el ma
temático soviético, actual
mente refugiado en Francia, 
después de haber permane

cido internado en hospita
les psiquiátricos de su país, 
Leonid Pliuch.

Añadió que la represión 
«umenta en la URSS des
pués de la conferencia de 
Belgrado.

No cree, sin embargo, 
Pliuch en una revolución 
“con el sentido tradicional 
d^ esta palabra”, pues la 
gente no piensa en tomar 
las armas.

Asociación Provincial 
de Estaciones 

de Servicio 
AVISO

A PARTIR DEL 1.“ DE ABRIL DE 1978, TODOS LOS 
SUMINISTROS QUE SE EFECTLTEN SERAN POR 

PAGO AL 
CONTADO

ACUERDO ADOPTADO EN ASAMBLE.A GENERAL DEL DIA 
22 DE FEBRERO DE 1978 POR LA ASOCIACION DE ESTA

CIONES DE SERVICIO DE VALLADOLID

UíAf preparado para 
operaciones de mayor 

ahante
PARIS. (Efe.)—Desde principios del año en curso el IRA se 

halla de nuevo preparado para «operaciones mayor alcance», 
afirma en una entrevista publicada hoy por «Le Matin de París» 
i(ícndencia socialista) íun jefe militar de la organización».

Señala que en 1978 se cumple el décimo aniversario «dcl 
principio de las hostilidades» y «la guerra se prolonga, como en 
Vietnam. Pero estamos preparados y nada podrá hacemos des
viar de nuestro objetivo: la creación de una república socialista 
de los treinta y dos condados de Irlanda».

Al preguntarle si Irlanda observará una tregua como en 1975, 
el «jefe militar» responde negativamente, añadiendo que «no ha
brá compromiso».

IIBM: Pitmms íin 
US mz/is BE U 0. IV. B.

TEL AVIV. (Efe.)—La fuerza interina de las Naciones Unidas 
en el Líbano ha sufrido hoy sus primeras bajas con la explosión 
de una mina enterrada cerca del puente de Jardali, sobre el río 
Litani. Resultó muerto un soldado sueco y otro herido. El hom
bre muerto fue identificado como Karl Oscar Johansen. Su com
pañero, Max Lundberg, fue llevado en ambulancia a la ciudad 
de Marjayoun y transportado en helicóptero a un hospital de 
Israel.

IBERDUERO, S. A.
I/VFF/ÍFSFS OF 0BI/6/IC/0/VFS

VENCIMIENTO EN EL MES DE ABRIL DE 1978

Las fechas de pago y los importes líquidos de los intereses corres
pondientes a las obligaciones que se indican, son los siguientes;

A partir del día 1:

a) Emisión Abril 1948 de IBERDUERO, S. A., cupón número 60, a 
11,40 pesetas.

b) Emisión Abril 1966 de IBERDUERO, S. A., cupón número 24, 
a 30,00 pesetas.

c) Emisión Octubre 1955 de SALTOS DEL SIL, S. A., cupón nú
mero 45, a 25,65 pesetas.

d) Emisión Abril 1958 de SALTOS DEL SIL, S. A., cupón núme
ro 41, a 25,65 pesetas.

e) Emisión Junio 1954 de ELECTRA DE SALAMANCA, S. A., 
cupón número 95, a 6,20 i>esetas.

f) Emisión Marzo 1965 de ELECTRA P. VALLISOLETANA, S. A., 
cupón número 26, a 31,25 pesetas.

A partir del día 2:

a) Emisión Septiembre 1954 de ELECTRA P. VALLISOLETANA, 
S. A., cupón número 47, a 12,60 pesetas.

A partir del día 15:

a) Emisión Octubre 1954 de SALTOS DEL SIL, S. A., cupón nú
mero 47, a 25,65 pesetas.

b) Emisión Diciembre 1962 de SALTOS DEL SIL, S A., cupón 
número 31, a 31,25 pesetas.

AMORTIZACION Di OBUCACIONCS
Desde las fechas que se indican del mes de Abril, y de acuerdo 

con las condiciones de emisión, dejarán de devengar intereses y serán 
reembolsadas a los importes que se señalan, las siguientes:

A partir del día 1:

a) 21.700 obligaciones, emisión Abril 1948 de IBERDUERO, S. A., 
a razón de 490,20 pesetas.

Las correspondientes numeraciones aparecen publicadas en el 
“Boletín Oficial del Señorío de Vizcaya” del día 29 del mes en curso.

El pago de los intereses y el reembolso de las obligaciones amorti
zadas se efectuará en las oficinas centrales y sucursales de los Bancos 
de Bilbao, Vizcaya, Central y Santander, y Confederación Española de 
Cajas de Ahorros.

Bilbao, Marzo de 1978,—EL SECRETARIO GENERAL, Félix Sán
chez Verde.

La “marea 
negra" 

de Bretaña 
no llegara 

al Cantábrico
BTLB.AO. (Efe). — La «mareH 

negra» de B r e t a ñ a, que ha 
a f e ciado aproximadamente a 
unos 2.090 ^ilómetro.s cuadra^, 
dos, se extiende hacia el Nor
te, siguiendo el sentido de las ; 
corrientes marítimas, y no es: 
probable que descienda a las 
costas cantábricas.

Jesús Pérez Bilbao, abobado 
y economista bilbaíno, que fue, 
llamado como experto para vi- 
.sitar la zona afectada por la 
«Conferencia de Regiones Ma
rítimas de la CEE», afirma que 
se trata de «la mayor catástro-f 
fe marítima mundial».

Compara el caso dcl «Amoco 
Cádiz» con el del «Urquiola». 
Añade que el accidente del bu
que español supuso un vertido 
real de 2í),000 toneladas, mien
tras que ahora han ido al inaí 
220.000.

El abogado señala que el 
Mercado Común se propone 
adoptar una serie de medidas 
para evitar este tipo de acci
dentes, medidas que van dc^ 
la protección a zonas conside
radas críticas, hasta la crea
ción de grupos de expertos 
que, en e’ menor tiempo posi
ble, estarán en el punto donde 
se produzca el accidente.

LA BOLSA
INFORMACION FACILIT.WA 
POR EL BANCO DE CASTIU^

Banco Popular Español, «J 
-i-4: Bilbao, 245 +6;
300; Español de Crédito,^

10; Exterior de Espana, T
4 4; Hispano Amerito, 
- 6; de Santander, 330 +6, Jr 
Guijo, 214 4-6; de Vizcaj , 

’’pecsa, 70,5; +1,75;
67,25; Hidroeléctrica del 
tábrico, 75 +2;
Española, 73,5
Iberduero, 71
de Electricidad, 73,2» 4
Unión Eléctrica, 69

Ebro, Azucares y Aiœ
262 +3; General
70,5; Dragados y
lies, 210 +5; e I»
Valderrivas 126, Energi 
dustrias Aragonés , 
Unión Explosivos Ræ 
£6,25 +2,25; Espanola de 
tróleos, 157 +3. vî«*V».Â

Altos Hornos de Vi^ 
^5: Duro Federa, 
nanzauto, 1334 0,5; Sniace, 39,5, camp

Telefónica
Eurovalor 1» 216,^ 5, 
Tovalor 2, 241.74 + ’ ’DERECHOS.-Banco 

250.

Página 16
29-111”^

SGCB2021



Crisis energética, 
también en el Este

Desdent/e la 
prot/uttión 
t/e petróleo 

so viétito
Cuando en el mes de abril de 1977, la CIA indicó que la URSS 

iba a experimentar en los próximos años una crisis energética que 
podría agudizar el conflicto Este-Oeste en el Medio Oriente, el pre
sidente de una de las más importantes compañías petrolíferas nor
teamericanas ironizó sobre la competencia de la Central de Inte
ligencia en materia energética.

Sin embargo, el prestigioso «Wall Street Journal» ha tomado 
en serio la advertencia: «La producción de petróleo —escribe el 
diario— experimenta un grave retroceso en ia URSS.»

El propio Gobierno anuncia que en 1978 la producción será 
apenas superior a la del año pasado (once millones de barriles 
por día). Este nivel, inferior ¿d previsto en el Plan Quinquenal, 
detendrá el crecimiento de la industria pesada y de los bienes 
de consumo.

En 198S la URSS, primer productor mundial, 
se verá obligada a la importación de crudos
FRODUCCIOM INSUFICIENTE

Es paradójico. La URSS, que 
ha sido el primer productor 
Biundial de petróleo en 1976, con 
520 millones de toneladas, pue
de verse obligada a importarlo 
en 1985. Ese hecho va a tener 
dos consecuencias importantes. 
En primer lugar, la diplomacia 
scviética tratará con especia! 
atención a los países proveedo

res de Oriente Medio y aumen
tara el interés soviético por man
tener una presencia política en 
esa zona. En segundo lugar, se 
va a imprimir durante los pró
ximos diez años una fuerte ace
leración al desarrollo de la ener- 
gí¿r nuclear.

El Kremlin ha inaugurado un 
mutismo especial robre este te
nia: se ha prohibido cualquier 
información sobre reservas y no 

se publica ninguna estadística 
sobre el consumo

Tras una media de incremen
to anual del 1.5 por 1(X) en la 
producción de petróleo durante 
más de treinta años, ha deseen 
dido a 0,8 por 100 en el IX Plan 
(.^•71-1975). Las previsiones p?-a 
IJ c-lS’tíf no superan el 5,4 por 
c.ento.

Sin embargo, durante ese mis. 
mo período, il consumo interio; 

se ha incrementado en un pro
medio del 7 por KXl anual. En 
P50 absorberá 520 millones de 
toneladas .Es decir, el actual vo
lumen de producción. No cabe 
ninguna duda de que las expor
taciones soviéticas, en primer 
hirar, se reducirán, y en segun
do, aume,nt.'’r'.'.n sus precios.

El país que más toneladas de 
p.o óleo produce al año —650 
millones en 1972—, que es tam
bién el primer productor mun
dial de carbón —712 millones— 
K el segundo de gas —321.'?: 3 
millones de metros cubicos—, no 
tiene más remedio que recurrir 
al átomo.

.\ pesar de sus formidables re 
servas de carbón y de gas (equi
valentes al Jfl por l’M del total 
mundial; es decir, más que Nor
teamérica y los países de Orien
te Medio juntos), la Unión So 
viutica amplifica de año en año 
sus planes. Antes de que con
cluya la próxima década, la mi
tad de la electricidad producida 
n el país tendrá origen nuclear.
Desde ,1976, y por primera vez 

desde 1945, las exportaciones ds 
rx'tróleo soviético a Occidente 
han sido superiores en valor a 
las dirigidas hacia ’os demás paí- 
sc-<^ del Este 11.54 millones de 
barriles diarios contra 1,45 mi
llones). Esas v'-ntas le han anor- 
t-rdo a la URSS cinco mil millo
nes de dólare;; es de'ir, e' 40 por 
l!X> de las «divisas fuertes» que 
la Unión bo-iciiea necesita na
ra comerciar con Occidente.

RESTRICCIONES AL ESTE

Pero el ritmo de producción 
soviética está descendiendo y. 
por tanto, también lo harán 
las exportaciones. Si se man
tiene el actual orden d nrio- 
r’dades, las primeras víctimas 
de esa reducción van a ser «os 
propios países comunistas, a los 
que al Kremlin va les ha snee 
tldo amablemente que dirijan 
sus pedidos a oaí-es corno Iran, 
Libia y Kn.vait.

El Kremlin tiene sos rabones 
En primer lugar la del precio; 
los países del Este pagan a la 
URSS dos terceras par-es del 
precio mundial. En se2"'ndo 
hipar, ese pr.'cio no se pa<ïa en 
«divisas fuertes». Esta e< la ra 
zon por la oue la URSS p’t- 
f ere que Polonia comore los 
crudos a la British Pet’'oleum 
(‘res millones de toneladas el 
último año), para dedicar los 
suyos a la exportación a Occi
dente.

Con una deuda exterior de 
15 009 millones de dólares y un 
dé’icit comercial oue generali
za en el COMECON y supera 
va los 23.000 m.iHones, el tema 
es capital para la Unión Sovié
tica. De ahí la inusitada vi.nlen- 
cia de la «Tass» contra las 
«inadmisibles presiones norte 
americanas» cada vez oue se 
habla de congelar el precio del 
petróleo en las reuniones de la 
OPEP.
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NO HABRA EMBARGO

“£/ /lyuntainiento en estos momentos 
lo (/ne pretende es saber lo que debe 

y lo que le deben” oum. noiU)
Borja, duda para el Mendizorroza
Pues no: el Ayuntamiento no 

pretende embargar al Real Va
lladolid. como se ha repetido ayer 
en diversos círculos de la ciudad 
y ha trascendido también a los 
medios de comunicación. En la 
sesión que ayer celebró la Per
manente Municipal sí estaba in
cluido el estudio de las medidas 
a adoptar respecto a la deuda del 
club con el Ayuntamiento por el 
alumbrado del Estadio. Estaba en 
el orden del día, e indudablemen
te con una redacción poco afor
tunada. A partir de ahí resulta 
fácil explicarsp el porqué de esa 
polvareda, tras la serie de con
tactos que de prisa y corriendo 
llevó a cabo uno de los capitu
lares.

Pero no hay motivo para tal 
alarma. De momento, el asunto 
ha quedado sobre la mesa, y esta 
mañana el propio Alcalde nos 
daba la versión de los hechos: 
* Se trata de una gestión más, co
mo muchas que estamos haciendo 
con diversas entidades y ciudada
nos. pero de embargos, nada. El 
Ayuntamiento, en estos momentos 
pretende saber lo que debe y tam
bién lo que le deben. Al Real Va
lladolid, o sus directivos, les di
remos: Señores, estas son nues
tras cuentas, para que ellos ha
gan lo propio, y luego abrir el 
diálogo para negociar una fórmu
la de pago satisfactoria para am

bas partes. Lo que no puede hacer 
el Ayuntamiento es perdonar esa 
cantidad, ni ninguna otra; pero 
de eso al embargo media un abis
mo. En estos momentos son bas
tantes las multas de tráfico que 
estamos sacando de la ejecutiva, 
para tratar de obtener el pago 
por una vía digamos más amis
tosa. SI esto lo hacemos con par
ticulares y por importes de cin
cuenta duros, ¡cómo vamos a pro
ceder de otra forma con una en
tidad como el Real Valladolid!”

No habrá embargo, pero sí con
versaciones para tratar de que. 
por un procedimiento lo menos 
gravoso posible, ©I club se ponga 
al corriente. Algo lógico, creemos, 
aunque s^ haya intentado —y no 
precisamente por parte de los 
colegas— dar una dimensión dis
tinta al asunto. En definitiva, 
cuando la noticia comenzó a tras
cender faltaban horas para que 
los capitulares se pronunciaran 
sobre el asunto...

Y.V HABIA CINCO MILLONES 
Y MEDIO DE PRIMA

Hoy va de malentendidos. Nues
tro compañero Ortega daba ayer 
Tictlcia sobre la prima ofrecida 
por la Directiva de Gonzalo Alon
so a los jugadores del Real Va
lladolid si lograban el ascenso a 
Primera. A propósito de esto, más

EL DIA 9 DE ABRIL

DU PAHA U PKOmOClOM 
D£i Dcponrc OI ios 
PUCBIOS DC eSPAHD

En Valladolid se celebrará un marathón popular
. Agrupación Deportiva Juvenil Vallisoletana y la Asocia

ción Vallisoletana Mujer y Deporte, ambas responsabilizadas en 
promocionar el deporte ¿x todos los niveles, con este fin organiza
mos a nivel estatal el «Día para la Promoción del Deporte en los 
Pueblos de España», que a nivel provincial consistirá en r.n Ma
rathon popUiar abierto a todas las edades, sexo, condiciones so
ciales, ideología, etc., que se celebrará el día 9 de abril. Asistirán 
personalidades de la provincia, tanto en el aspecto administrati
vo como deportivo: Gobernador Civñl, Alcalde, Presidente de la 
Diputación, Delegado de Deportes, Delegado de la Juventud, De
legado de Cultura, presidentes de las diversas federaciones, etc. 
Estas personalidades harán entrega de trofeos y placas a la fa
milia más numerosa que participe, al participante más ioven, al 
de mayor edad, al colegio del que más jóvenes acudan, a la íá- 
brica que más mujeres lleve... Todos los premios se orientarán 
en este sentido, en un intento de promocionar el deporte de par- 
rcipación.

Todas las personas interesadas en participar en esteJVÍara- 
thon pueden inscribirse en la Casa del Deporte (adjunta al Poli- 
deportivo Municipal Huerta del Rey), todos los días, a partir de 
las cinco o llamando al teléfono 331901 a partir de la misma hora.

Cualquier accidente que pudiera ocurrir en el transcurso de 
esta prueba a alguno de los participantes inscritos, queda cu
bierto por la Mutualidad Deportiva.

Hacemos un llamamiento a todos los vallisoletanos para que 
se inscriban con la máxima rapidez, para facilitar las gestiones 
organizativas.

Agrupación Deportiva Juvenil Vallisoletana. 
Asociación Vallisoletana Mujer y Deporte.

de uno dijo que semejante ofreci
miento llegaba con evidente retra
so, que por qué no antes. Si do 
le que se trataba era de dar a 
entender falta de apoyo o de es
tímulos por parte de la Directiva 
actual, el error es mayúsculo, ya 
que hace mucho tiempo que los 
jugadores tienen prometida una 
prima que supera los cinco mi
llones de pesetas, en caso de as
censo, Precisamente ayer mismo, 
uno de los pocos veteranos del 
equipo, Jacquet, nos decía que la 
plantilla no se había mentalizado 
sobre el ascenso. Ha faltado con- 
» encimiento, ganas, en una pala
bra, sobre todo fuera. Y fue el 
propio jugador quien se refirió a 
esa prima tan generosa, añadien
do: “Hace tres temporadas, en el 
Oviedo, a nosotros nos ofrecieron 
un millón, ¡y nos comíamos la 
hierba cada partido!” Y ascendie
ron, claro.

DE MOMENTO, BORJA DUDA 
PARA VITORIA

Parece lógico que el entrenador 
trate de repetir alineación el' do
mingo, tras el positivo rendimien
to del último partido, pero en 
estos momentos existe la duda de 
Borja que, como recordarán, se 
retiró tras conseguir Diez el ter
cer tanto, cuando ya llevaba va
rios minutos acusando molestias 
en la rodilla.

Ayer, Borja no participó en la 
sesión de entrenamiento, limitán
dose a tomar el sol y aplicarse 
tratamiento de ondas sobre la 
parte lesionada. Existe confianza 
en que de aquí al domingo se ha
brá recuperado, y en tal caso 
salvo que no surjan otros incon
venientes, en Mendizorroza sal
drían inicialmentc los mismos que 
derrotaron al Baracaldo—P.

Zaeteme/k ganó
/a París-Ca- 

membert-París
PARIS. (Efe).—El holandés 

Joop Zoetcmelk venció en soli
tario en la XXXIX edición de 
la prueba ciclista París-Camem- 
bert-París, consi equiendo 2 mi
nutos 21 segundos de ventaja 
sobre el francés Bemaudeau, y 
2-23 sobre el también francés 
Fsclassan.

La prueba se disputó sobre 
tm recorrido total de 236 kiló
metros, en los que Zoetemelk 
invirtió un tiempo de 6 horas, 
11 minutos y 2 segundos.

La clasificacin final fue la si
guiente:

1 .—Joop Zoetemelk (Holan
da), 6-11-02.

2 .—Bemaudeau (Francia), a 
2-21.

3 .—Esclassa (Francia), a 2-23. 
4—Mathis (Francia), a 3-07.

Q
^ord

GUON. (Ci
deportivef Mi Live

latente Tiñer 
■«he dará c

BORJA

se DA COMO SEGURO

Alfonso Alonso-Lasheras,
delegado de Deportes

Aunque el nombramiento no es todavía oficial, ya puede 
darse por seguro que 1a persona que cubrirá la vacante en 
la Delegación Provincial de Deportes serán Alfonso Alon.so- 
Lasheras, confirmándose así los rumores q«e en los últi
mos días le señalaban como el candidato de mayores posi
bilidades.

«Ponfo», como se le conoce en los ambientes deportivos, 
es persona que goza de indudable prestigio, tanto en el pla
no profesional como en el deportivo. Ingeniero agrónomo, 
en la actualidad se encuentra apartado voluntariamente 
del deporte, auiniue lo sigue como espectador y conoce per
fectamente sus problemas. Se inició en el atletismo defen
diendo los colores del Colegio «El Salvador», destacando 
especialmente como saltador de pértiga—fue recordman 
provincial de esta especialidad—, para pasar después a 
practicar otro deporte que iba a llenar toda su vida: el 
rugby. Primero como jugador—llegó a internacional—^ 
posteriormente como entrenador, «Ponfo» ha .sido una de 
las grandes figuras del rugby español y, por supuesto, ele
mento fundamental en la progresión del nigbv vallisoleta
no. El año pasado decidió- dejar de entrenar al Unnersi 
rio y, curiosamente, .sin su apovo técnico el equipo na ae 
cendide a Segunda División.

Ahora, desde la Delegación de Deportes, Alfonso a 
so-L.ashera.s tratara de seguir ayudando al deporte vaut 
letano. Conocimientos, ilusión y apoyo no le van a la

Cl DA rCDH PRCTÍNDÍ 
lA VUCITA DC BRCITUm

MUNICH (Alemania Federal). 
(Efe).—El Bayern Munich ofreció 
al Eintracht Brunswick un millón 
y medio de marcos por su jugador 
Paul Breitner, reveló anoche el 
presidente del club muniqués, Wil
helm Neudecker.

Breitner, que ya perteneciera 
al Bayern antes de firmar por el 
Real Madrid, de España, firmó 
por el Eintracht esta temporada, 
pero su campaña con este club 
no ha sido todo lo positiva que 
se esperaba, hasta el punto de 
que el propio jugador ha mani
festado su intención de abando
nar el club al final de temporada.

El presidente del Eintracht, 
M. Fricke, ha estimado insuficien
te la oferta del Bayern, y ha aña
dido que su club solicitará más 
de un millón seiscientos mil mar
cos por el traspa.so del jugador.

pues este fue el 
el Eintracht a Breitner P 
corporarlo a sus filas.

de *E1 A 
«uentTO ir 
¿ñuta en G 

fue un E 
tí hace cinci 

L ±: Asturia; 
T in ante est 
■(B asistenci; 
a^jasonas. La: 
Kisde las cit »s hasta la i 

V El día de a 
|Rí actividade 

A las c 
■accedió a la 
"■c la Escuela

Spurting 
®ucia de Pal 
■k la Feder 
Irhbol, al qiu 
S'^nunicada I 
# .ato de su 
Bx setenta y 
■éona. Pese 
Br^idente de 
B*.v:> actos de 
■’’¡e a Barce Bü siete y m< 
■Mué, natu: 
Breseníe en 
Bl^a-Noruc 

3 Ids actos 
Bsodiciún dt 
jwadas de l 
3* plantas, 
■jstes vestu; 

impartirán 
formacic 
en el cu 

■taer equipi 
■l^óxiina t 
■••sta de se' 

de hiert 
fecha pn 

B^msino, un 

y una pi 
B^ras la ben 

B* la Federac 
B’io'Una pía; 

de m 
BJ^ Spórting 
■ Jantes del 
■ ^impuso 
■*««. Angel 
B^al .Mérito 
IJción Astu 

BÍ^'as del ; i *1® Felíu y

■ï^^eron má 
B^de la ent 

prev 
con B^'**e a est B^® Celebras 
t19 

B ? e' 
BvA 
le?

i?'Wó h

B fe

Página 18 29-in-»’’*
‘’■III.]

SGCB2021



4 LAS OCHO, EN EL MOLINON MUNDlAL-78

ISPAÑÁ-NOIIUECA, 
wmo asm, pm mmm
¡bordillo y Marañón, novedades en

la selección española

Méditas argentinos para 
ei tontrol autodoping
Ménotti, a Paris en busca de Piazza

GIJON. (Crónicu del correspon- 
’ i deportivo de PYRESA, José 
jtarteTiñera.}—.A las ocho de la 
jthe dará comienzo, en el Esta

is de «El Molinón», el segundo 
Isucntro internacional que se 

en Gijón, ya que el ante- 
rfue un España-Italia, celebra- 

jtiace cincuenta años. Existe en 
Iria Asturias una gran expecta- 
lirc ante este partido y se prevé 
Ib asistencia de unas veinte mú 
Ijtrsonas. Las localidades oscilan 
Itsde las ciento cincuenta pese- 
lis hasta la más cara, quinientas. 
I El día de ayer estuvo recargado 
b actividades deportivas en Gi- 
b A las cinco de la tarde se 
jlfocedió a la inauguración oficial 
«laEscuela de Fútbol de Mareo, 
1(1 Sporting ae Gijón, con asis- 
Iticia de Pablo Porta, presidente 
|( la Federación Española de 
Ifitbol, al que a mediodía le sería 
lomunicada la noticia del falleci- 
Ittato de su padre, José Porta, 
k setenta y ocho años, en Bar- 
kiona. Pese a esta noticia, el 
kísidente de la Nacional acudió 
jilos actos de Mareo y emprendió 
|■jí a Barcelona, vía Madrid, a 
|ss siete y media de la tarde, por 
PQue, naturalmente, no estará 
|Feseiiíe en «El Molinón» en el 
jlspaña-Noruega.

actos se abrieron con la 
j*aiciun de las instalaciones, 
jetadas de un edificio social de 
* plantas, con gimnasio, abun- 

l^tes vestuarios y salas donde 
f impartirán las clases teóricas 
Información cultural, y un edi- 
I* el cual se concentrará el 
jnner equipo del Spórting en la 
Iffóxima temporada. También 

de se's campos de fútbol, 
de hierba y tres de tierra.

I . æ'-ha próxima se levantará, 
l^tnio, un pabellón polidepor- 
J y una pista de atletismo. 

la bendición, el presidente 
Federación Española descu- 

una placa conmemorativa y 
presidente 

Wrting la insignia de oro y 
, ales del club, mientras que 
iond al presidente gi- 

Viejo Felíu, la insig- 
, Mérito Deportivo de la Fe- 
2**0« Asturiana de Fútbol. Con 

presidente gijonés 
®líu y de Pablo Porta se 

® el brillante acto, al que 
eron más de cuatro mil so- 
e la entidad gijonesa.

previsto que la selección 
® ' con Kubala al frente, 

a estos actos y a su tér- 
X Uú^ ®l^ase un entrenamiento 
Hijo campos del corn
eó a e'^bargo, la sesión se 

dfl Molinón, a par- 
°cho de la noche y 

focos. Fue un en- 
cuartos de 

ladV ®uave, tras el cual Ku- 
’^nt alineación que ini- 
ta, ® enfrentará a Norue- 

formada por Miguel

Angel (1), San José (2), Benito 
(3), Gordillo (4), Pirri (5), Villar 
(6), Dani (7), Quini (8). Santilla- 
na (9), Cardeñosa (1-0) y Mara- 
ñón (11). Como suplente.s estarán 
Urruti, Biosca, Felipe, Lanchas, 
Verdugo y Alonso

—La principal duda —declara 
Kubala— era el número cuatro, 
puesto para el que contaba con 
Biosca; pero a causa de molestias 
de una lesión, y aunque el chico 
está ilusionado con jugar, el mé
dico dirá la última palabra. Como 
quiera que Benito también está 
con una rodilla ligeramente infla
mada, no puedo dar entrada a 
uno y a otro al mismo tiempo. En 
tal caso, si Biosca se encontrase 
en buenas condiciones, saldría en 
la segunda parte por Benito; lo 
que sí es seguro es que Urruti 
jugará el segundo tiempo en sus
titución de Miguel Angel.

—¿Algún jugador más que esté 
tocado?

—Dani tiene un golpe, pero ca

Deporte Universitario
Mañana dará comienza en nuestra ciudad ei Sector 

dei Campeonato de Fspaña l/niversitario
Como se ha venido anunciando, 

mañana dará comienzo en nuestra 
capital uno de los Sectores corres
pondientes a los Campeor.atos de 
España Universitarios que organi
za la F.E.D.U.

Vamos a dar hoy algún porme
nor más de lo que ha de ser este 
Sector. En general competirán los 
campeones de las Federaciones de 
Extremadura, San Sebastián, San
tander y Valladolid en las si
guientes modalidades deportivas: 
baloncesto masculino y femenino, 
balonmano masculino y femenino, 
voleibol masculino y femenino, 
hockey hierba, pelota, fútbol y 
rugby.

Los escenarios de los partidos 
serán éstos: baloncesto y balon
mano masculinos, en cJ Pabellón 
Municipal; las mismas modalida
des, pero en categoría femenina, 
se disputarán en el Pabellón de 
la Universidad «Fuente de la Mo
ra»; el fútbol irá a los campos de 
la Federación de El Pinar de An
tequera; la pelota, en el Frontón 
de la Universidad de Ruiz Her
nández; el hockey hierba, en el 
campo de las Instalaciones de 
Michelin; el rugby, en el campo 
propio de «Puente de la Mora», 
y el voleibol masculino y femeni
no, en el Gimnasio de las Insta
laciones de ¡a Universidad en Ruiz 
Hernández.

Dentro de los equipos partici
pantes según el calendario habrá 
algunas bajas, pues no en todas 
las Federaciones asistentes han 
disputado las correspondientes 
competiciones intercentros en to

rece de importancia. Si por cual
quier circunstancia no pudiese ju
gar, saldría Alonso, y si Santilla- 
na, que anda acuestas con una 
antigua lesión ds abductores, no 
pudiese jugar. Quini ocuparía su 
puesto, pasando San José al cen
tro del campo

Por parte noruega, la expedi
ción llegó a Gijón pasadas las 
diez de la noche, tras haber rea
lizado por la mañana un entre
namiento en la Ciudad Deportiva 
del Real Madrid. Su selecciona- 
dor, Thor Rostefossun, facilitó la 
alineación que se medirá con Es
paña: Jakobsen (1), Karlsen (2), 
Grondhaler (3), Aas (4), Peder- 
sen (6), Johansen (7), Otesen (8), 
Tunberg (9), Iversen (10), Larsen- 
Ekeland (11). Como suplentes es
tarán Karlsen (12), Jordahl (13), 
Jakobsen (14), Hoyzand (15) y 
Aase (16).

El partido dará comienzo a las 
ocho de la noche y será televisado 
en blanco y negro 

das las modalidades. De esta ma
nera en balonmano femenino la 
clasificación para las finales de 
Granada saldrá del único choque 
entre E.G.B. de Valladolid y las 
extremeñas; en rugby, sólo habrá 
tres equipos en liza, pues Extre
madura no presenta equipo; en 
hockey hierba sólo se celebrará 
un partido, entre San Sebastián 
y Santander; en pelota, la baja de 
Extremadura sera cubierta por 
los representantes de Sevilla en 
las tres modalidades de mano in
dividual, mano parejas y pala cor
ta, y, por último, San Sebastián 
sera baja en voleibol femenino.

Los pronósticos, siempre difíci
les en competiciones universita
rias, pues la mayor parte de los 
equipos no vienen refrendados 
por muchas actuaciones competi
tivas, serían algo más fáciles en 
algunos deportes si precisamente 
los equipos vallisoletanos presen
tasen sus alineaciones de gala. Si 
esto último se cumple, podríamos 
adelantar que los actuales cam
peones de España en vOleibol mas
culino y femenino. Ciencias y 
E.G.B., y el también campeón de 
rugby. Medicina, así como el me
dalla de bronce en baloncesto fe
menino, Medicina, tendrían el paso 
libre para Granada. A estos equi
pos podrían unirse los de Ciencias 
y E.G.B. en baloncesto masculino 
y balonmano femenino. Esperemos 
que al menos estos pronósticos 
se cumplan.

El calendario previsto para el 
jueves día 30 será este:

BUENOS AIRES. (PYRESA). 
En medios allegados a la or
ganización del Campeonato 
Mundial de Fútbol trascendie
ron los nombres de los seis mé
dicos argentinos que estarán a 
cargo del control “anti-doping”.

Jefe del Laboratorio será el 
doctor Eduardo Gross, en tan
jo que el doctor Carlos Marino 
estará a cargo del equipo que 
trabajará en la sede de Bue- 
i;os Aire.s; Juan Terrazzino, en 
la de Rosario; Aldo Boucher, 
eu ia de Córdoba; Antonio di 
Marco, en la de Mendoza, y 
Jorge Bouzas, en la de Mar del 
Flata.

Coordinador de este equipo 
será Mario Roldán, miembro 
del Comité Técnico de la Aso
ciación del Fútbol Argentino.

MENOTTI A EUROPA, EN 
BUSCA DE PIAZZA

BUENOS AIRES. (PYRESA). 
Mañana viajará a París el di
rector técnico de la selección 
nacional argentina de fútbol, 
luis César Menotti, para pre
senciar el partido que allí juga
rán el sábado Francia y Brasil, 
y conversar con el defensa

BALONCESTO MASCULINO

Pabdión Municipal
10,00 Santander - Extremadura.
11,45 S. Sebastián - Valladolid.

BALONCESTO FEMENINO
Pabellón Universidad

16,00 Santander - S. Sebastián.
17,45 Valladolid - Extremadura. 
BALONMANO MASCULINO

Pabellón Municipal
16,00 Extremadura - Santander. 
17,30 S. Sebastián - Valladolid. 

BALONMANO FEMENINO
Pabellón Universidad

12,00 Valladolid - Extremadura.
FUTBOL

Campos del Pinar 
10,30 Extremadura - Valladolid 

(Campo núm. 1).
11,00 Santander - S. Sebastián 

(Campo núm. 2).
RUGBY

Campo «Fuente de la Mora» 
11,00 Valladolid - Santander. 

HOCKEY HIERBA
Campo de Michelin

11,00 S. Sebastián - Santander. 
VOLEIBOL MASCULINO

Gimnasio Ruiz Hernández 
10,(XI Valladolid - S. Sebastián. 

12,(X) Extremadura - Santander.
l 

VOLEIBOL FEMENINO 
16,00 Extremadura - Santander.

PELOTA
Frontón Universidad

Desde las 9,00 horas, confronta
ciones en mano individual, mano 
parejas y pala corta.

Santander - S. Sebastián 
Valladolid - Sevilla.

central del St. Etienne, Oswal
do Piazza, quien, según infor
mó Alfredo Cantilo, presidente 
de la Asociación del Fútbol Ar
gentino, ya dio su conformidad 
para integrar la selección ar
gentina durante la disputa del 
Campeonato Mundial.

Todos los comentaristas local- 
íes coinciden en señalar que, 
si se encuentra en buena for
ma, la incorporación de Piazza 
a la selección argentina es tan 
importante como la de Mario 
Kempes, dado que ninguno de 
los defensas centrales seleccio
nados por Menotti dieron gran 
sensación de seguridad en los 
partidos jugados hasta ahora.

No obstante, v pese a los 
deseos anunciados por Piazza 
para integrar la selección ar
gentina, aquí se estima que 
pueden surgir algunos proble
mas, tanto de orden deportivo 
como económico. El jugador, 
según algunas versiones, exigi
ría ser titular del equipo, lo 
Que podría provocar malestar 
en la plantilla. Además, siem
pre de acuerdo a esas versio
nes, pediría, mientras dure la 
concentración v la disputa del 
Mundial, percibir el mismo 
sueldo y otros beneñeios que le 
abona el St. Etienne cuyo 
mento total es muy superior 
al que cobra el jugador argen
tino mejor pagado. Por último, 
se comenta que la Federación 
Francesa de Fútbol autoriza
ría a Piazza a integrar la selec
ción argentina, siempre que no 
juegue el partido Argentina- 
Franoia, en la primera ronda 
del Campeonato Mundial.

HOY, ARGENTINA-BULGARIA 
EN BUENOS AIRES

BUENOS AIRES. (PYRESA). 
Llegó a esta capital la selec
ción búlgara de fútbol que 
esta tarde, en el Estadio del 
Boca Juniors, se enfrentará al 
equiso nacional argentino, que 
í c prepara para el Campeonato 
Mundial de Fútbol de junio 
próximo.

Este será el cuarto partido 
cue la selección local disputa 
desde que el 14 de febrero se 
concentró para reanudar los 
entrenamientos. En los ante 
riores encuentros empató a ce
ro con la selección uruguaya 
y se impuso a la peruana por 
2-1. en Buenos Aires, y 3-1, en 
Lima.

La selección argentina, que 
permanecerá concentrada has
ta el final del Mundial, tiene 
previsto por ahora jugar tam
bién un partido amistoso con 
ia selección rumana, y las auto
ridades de la Asociación Argen
tina de Fútbol realizan gestio

nes para lograr que Portugal 
reconsidere su decisión y se 
presente en Buenos Aires, tal 
cemo en un principio se había 
anunciado.

También ^habían sido previs
tos dos partidos con Brasil 
—uno aquí y otro en Río de 
Janeiro— los cuales fueron sus
pendidos por decisión unilate
ral de las autoridades del fút
bol brasileño.

^’■111-1978 Página 19

SGCB2021



BALONCESTO

u CR u fmxm, m 
Rii/ipu COI) ppomms

VIGO. (Del corresponsal de
portivo de PYRESA, Luis Mar
tinez Salgado).—El Real Club 
Celta de Vigo de baloncesto ha 
sido noticia en las últimas cam
pañas. Primero con el famoso 
caso de Marisol Paíno, luego 
con ja conquista del título de 
Campeón de España de la Liga. 
Más tarde con el apartamiento 
del equipo de Marisol Paíno y 
sus desavenencias con el entre-
nador. Todo ello ha creado 
clima de incertidumbre en 
club, clima que su delegado 
mael Pérez Izaguirre con

un 
el

Is-
un

pocG de diplomacia nos aclara 
en algunos puntos.

—Fichajes sensacionales esta 
temporada no obstante no se 
consiguió revalidar el título 
¿por qué?

—Principaimente debido a la 
enfermedad de Pepa CaJvet y a 
la lesión de Katia Manzur. De 
todas maneras el partido clave 
en Vigo con el Picadero lo ju
gamos rematadamente mal.

Fue un encuentro rarísimo. 
En la segunda parte sólo conse
guimos doce puntos si bien es 
cierto que ellas hicieron trece. 
De cualquier manera parece im
posible que un equipo le gane 
al Celta y además en Vigo ano
tando solamente cuarenta y 
nueve puntos.

ib
Marisol Paino causa

•.W

r .1

También el Valladolid
se solidariza con el

Universitario
FI senador Tillar irregui, abogado 
del club estudiantil en la guerella 

contra el árbitro
Está bien claro que el Univer

sitario desea llegar hasta el final 
en el polémico asunto del partido 
con el Helios y en sus posteriores 
consecuencias. Al tiempo que ha 
dado salida a un recurso contra 
las sanciones de que ha sido ob 
jeto, ha redactado también un es 
crito al diario «As» para, acogién
dose al derecho de réplica, dispo
ner de un espacio similar al que 
dicho periodico le dio al árbitro 
señor Muñoz Doñate y en el que 
se puntualizan adecuadamente las 
declaraciones tendenciosas de éste.

Y, por supuesto, también está 
en marcha Ig querella criminal 
que por injurias se sigue contra 
el colegiado catalán. El C. D. Uni
versitario ha designado a don Ma
nuel VTllar Arregui, senador poi 
Madrid, para que defienda sus in 
tereses en la capital de España. 
Asimismo, Isacio Calleja —antiguo 
jugador del Atlético de Madrid— 
y el señor Alvarez del Valle actúa 
rán como procuradores del C.D.U.

adoptadas por dicho Comité 
la Federación Española de 
loncesto.

dç 
Ba-

En este sentido, se ha cursado 
escrito, con carácter urgente, a 
dicho organismo, haciendo patente 
nuestra más enérgica protesta y 
solicitando urgentes medidas al 
respecto.

Esta solidaridad puede llegar, 
previo acuerdo con jugadores, en
trenador y asamblea de socios, a 
la.s decisiones que Sg consideren 
oportunas, por muy extremas que 
puedan parecer.”

BOXEO

HOLMES DISPUTARA
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Cierto sector de la Prensa y 
algunos aficionados parecen no 
estar de acuerdo con e£ entre
nador ¿hay problemas con Vi
cente?

principal
venir del Celta para et 
año?

próximo

la discordia

Por otra parte, el presidente de 
la Federación V'allisoletana —cuya 
postura y la de su Junta queda
ban recogidas en la nota infor 
mativa que ayer publicábamos— 
se desplazará hoy a Madrid para 
dar su versión de los hechos ante 
la Federación Española y hacei 
llegar, de paso, la indignación qu«¡ 
las decisiones del Comité de Com 
petición han suscitado en el am 
biente del baloncesto vallisoletano

A KEN NORTON El
TITÜLO MUNDIAL

"LA

Personalmente opino que no. 
Yo considero a Vicente Rodrí
guez como una persona seria y 
capaz, que ha demostrado su 
valía como entrenador a lo lar
go de mucho tiempo.

—Ni negro ni rosa vamos a 
dejarlo en azul que es el color 
que mejor le va. Terminaremos

toria, pero el deporte es así y 
tenemos que admitirlo. Com
prendo que la afición esté un 
poco desilusionada, pero debe

la temporada y 
mos.

luego hablare-
sobreponerse y seguir 
trando que es la mejor 
paña.

demos- 
de Es-

¿Para cerrar el diálogo?

¿Pues Marisol Paíno no es
taba al parecer muy conforme?

—Simplemente añadir que el

—Coincide el presente 
taje con el fallecimiento

reper
de don

Finalmente consignemos que el 
Valladolid C. B., que oficiosamen 
te ya había manifestado su adhe
sión a cuantas acciones decidiera 
tomar el C.D.U., ha redactado, 
tras la reunión de su Junta Di 
rectiva, un comunicado para mos 
trar oficialmente su solidaridad 
con el club estudiantil.

—Si te refieres a las declara
ciones que hizo a un diario ma
drileño en las que manifestaba 
que ella y todas las jugadoras 
del equipo opinaban que los 
que deberían abandonar el club, 
éramos el entrenador y yo, es
timo que debo esperar el reare- 
so de ’as seleccionadas y pre
guntárselo a la capitana. Por 
supuesto que si Maribel ratifi
cara esas declaraciones. Por lo 
que a mí respecta abandonaría 
el equipo automáticamente.

no haber conseguido el título 
este año no debe ser motivo 
para rasgarse las vestiduras, es 
cierto que teníamos grandes 
esperanzas en ganar la Liga y 
hacer un buen pape’, en la Copa 
de Europa y para ello había
mos conseguido reunir el eoui- 
po más fuerte de nuestra his-

Jaime Gómez que ha sido uno 
de los grandes forjadores de la 
sección de baloncesto femenino 
del Celta un equipo que hace 
unas tres temporadas apenas si 
llevaba un centenar de especta
dores a sus encuentros y hoy 
día pasan de tres mil y en oca
siones han llegado a superar 
los cinco mil.

i//vimsiD/iD DF FFmm
—Se comenta que .Marisol 

Paíno pidió perdón al entrena
dor y éste no aceptó el perdón. 
¿Por qué?

DF FSMDOS FH/fOOS

—Sin duda esta pregunta te 
la respondería mejor el propio 
entrenador, ahora bien yo voy 
a contestarte diciendo simple
mente que «tantas veces va el 
cántaro a la fuente que al fin 
se rompe».

—Hay quien ve negro el por-

SAINT LOUIS (Missouri). (Efe).
E’ equipo de la Universidad 

de Kentucky ha vencido a su 
homóloga de Duke íCarolina 
del Norte) por 94 puntos a 88, 
en la tinal del campeonato de 
Estados Unidos de baloncesto 
amateur, disputado anoche en 
Saint Louis, en Missouri, ante 
18.000 espectadores.

El primer tiempo terminó 45 
a 38 favorable al Kentucky. El 
partido, de un altísimo nivel 
técnico, fue disputado con aca
loramiento, bajo el impulso de 
sus excelentes Jack Givens

Este es el texto de la nota:
“Reunida en el día de hoy, en 

sesión extraordinaria, la Junta 
Directiva del Valladolid C. B., y a 
la vista del f.allo del Comité de 
Competición respecto al partido 
del Centro D. Universitario-Helios 
de Zaragoza, en el que se ha to
mado como base el informe del 
árbitro, señor Muñoz, totalmente 
falso y tendencioso, entiende que 
el baloncesto y la afición valli
soletana se han visto grandemen
te perjudicados, y, por tanto, con
sidera que es su obligación adhe
rirse a cuantas decisiones adopte 
el C D.U. para reivindicar no sólo 
su limpia trayectoria en el de
porte español, sino además el es
tablecimiento de una justicia que 
hasta el momento se ha visto 
atropellada por las decisiones

MEJICO. (Efe).—El norteame
ricano Larry Holmes fue desig
nado aspirante oficial al nue\o 
campeón mundial de los pesados, 
su compatriota Ken Norton, re
conocido como campeón por e 
Consejo Mundial, tras desposeer 
oel título a León Spinks.

El amincio fue hecho anoche 
aquí por el Presidente del orga
nismo, José Sulaiman, antes e 
viajar a Los Angeles, donde ma
ñana impondrá ¿a Faja de a 
peón a Norton.

PROBLEMAS PARA ARUM ,

MEJICO. (Efe).-Tres de 
siete federaciones 
del Consejo Mundial de 
solicitaron que se letire 
«Top Rank, el permiso P 
mover peleas por títuíos munoia 
Ies.

El portavoz del Consejo 
precisó los nombres de a 
raciones, pero explicó que 
descontentas por la oampa 
Bob Arum, Presidente 
Rank», organió contra a 
zación rectora del boxeo 
mundial.
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(2,02) y Rick Robey (2,06), 
bos miembros del equipo 
ciona’ de Estados Unidos 
victoria de Kentucky fue 
recida.

am- 
na- 

y la 
me-

DTARíO DE LA TARDE
SUSCRIBASE 
ANUNCIESE

La misma fuente 
la postura de la comisi 
de Nueva York, f^vorabl . 
Spinks y contraria al de 
miento de ese púgil c 
peón de ’os pesados, no 
sorpresa.

La comisión ^'pendiei'
pre actuó de forma d<
te y «no escapo ató en 
la campana de no 
centra del Consejo».

29-111-1’^®

ei 

tNCi 
T[

'«n RI(

SGCB2021



! asa ajoiâaaïxi
En CERVANTES

GATO CALIENTE”
krprendente esta película de 

animados que rompe 
^aquellos esquemas a los 
Kestábamos acostumbrados. 
Ra la historia de un gato 
Swcto, fornicador y delin-

quien persigue la Poliis alía con un grupo de K{6 y continúa haciendo fell^ hasta el ñnal.
fcteeste bosouejo argumen- 
ipodría pensarse que se tra- 
¿una película más de cine 
p; sin embargo, es todo lo 
(□rio. Se trata de un cine 
ITO, irónico, crítico —a veces 
nÉz—, cruel y despiadado. 
idK salido del más puro 
KTground americano.

iBde el comienzo de la pell 
it los animales cobran per- 
ilidad propia y a través de 
mmaciones, Ralph Baks- 
raiiza una dura crítica de 
Kiones e instituciones so
is a las que maltrata de 
a» despiadada hasta llegar, 
i a destruirlas. Más que de 
i película pseudopomográ- 
ise ha tratado de construir 
Sme en el que tuviese ca

bida toda la fuerza de análisis 
y crítica posible.

Sin embargo, de la mano del 
gato Fritz —creación de Ro
bert Crumb— el espectador se 
siente transportado a un mun
do real y cotidiano, al mundo 
que le rodea, pese a que sea 
este mundo el objetivo de las 
duras críticas.

La película está realizada de 
una forma impecable Ralph 
Bakshi ha huido de las téc
nicas disneylandianas o hanna- 
barrerianas. para, a partir del 
underground, construir un di
bujo dentro de las coordena
das que imperan hoy, dentro 
de una estética actual y rea
lista.

Los dibujos resultan altamen
te conseguidos, sin exageracio
nes ni toques grotescos. Cada 
personaje tiene valor en sí mis
mo y no sólo por la figuración 
o la técnica, sino también por
que el guión, escrito por el prp 
pió realizador, se ha puesto al 
servicio del ingenio, la crítica 
y la ironía. Es una pena que 
esta película haya llegado tan 
tarde.—J. DE H.

En CALDERON

'U CHUZ DE HICKDO"
-pleno declive alemán, mien- 
‘á Reich se desmoiona ante 
-puje de las fuerzas aliadas, 
pipo de oficiales alemanes 
wne con soldados, y poco a 
i -M a uno van de.?cubriendo

-esus vidas, sus relaciones, 
íúblemas..., sus tragedias.
if Peckinpah, maestro —si 
■y- del cine sangriento, en 
I* la violencia es máxima 
sínista, ha llevado a la pan- 

película ds un,a forma 
en él, volviendo a ele- 

trayectoria que en sus dos 
filmes e.strenados había 

^•do un tanto.
se trata de una violencia 

perturbadora o proseli- 
trata, por el contrario, 

form,a de vida violenta y 
■ una violencia cruda al 

<1«1 espectáculo y de la 
t'a violencia precisa y bru- 

llena de las constantes 
.1* hecho popular a este rea- Wr.

Pensarse a priori que se 
una película más de las 
bélicas, que cuenta aven- 

filón cinematográfico

que es la Segunda Guerra Mun
dial. Falso. Se trata de un ensaj’o 
fílmico, con muy buenos resulta
dos, en eí que se ha puesto de 
protagonista la acción violenta.

Precisamente por ello en ciertos 
momentos el filme pierde interés, 
cuando entran a relucir los par
lamentos de interiorización —de 
por sí un tanto vacíos—, en los 
que se pierde el hilo narrativo. 
No obstante, y pese a la preten- 
denciosidad de algunos de los mo
mentos, la película resulta muy 
interesante. Entretiene, que es de 
lo que se trata, con dignidad y 
buen hacer cinematográfico, de
mostrando Peckinpah, una vez 
más, que se puede hacer un buen 
cine cuando se tiene talento y se 
poseen medios.

Por otra parte, el cuadro inter
pretativo, encabezado por James 
Coburn, Maximilian Schell, Ja
mes Mason y David Warner, clá
sicos del cine de acción, colabora 
a la hora de dar realce a este 
filme, recomendable para los 
amantes del género.

J. de H.

,. HOY, a las 4.30. 7,30 y 10,30
‘"“U en SEGUNDA SEMANA la maravilla de luz y colo»

^HCUENTROS EN LA

tercera fase
TECHNICOLOR 

®“ richard DREYFUSS y FRANÇOIS TRUFFAUT 
(Para todos los públicos)

Grabó un álbum "en directo" 

aiBCgrO COBTEZ, 
ait ARTISTA PIRÎAAMIMTI
‘mPRE HE SIDO M DE Ml MISMO’'

“En ml música 
no Interviene 

la política 
para nada"

Se ha dicho de él que es «un 
hombre que canta lo que siente», 
y también que es «la vigencia de 
los valores permanentes». El es 
Alberto Cortez, el cantautor ar
gentino afincado en España que, 
a lo largo de su carrera artísti
ca, ha conseguido innumerables 
éxitos. Sin ir mas lejos, recor
demos «Las palmeras», «En un 
rincón del alma», «Sombras», «Me 
lo dijo Pérez», «El abuelo», «Dis
tancia», «Mi árbol y yo» y tantas 
otras canciones, que en cada ac
tuación suya vuelve a revivir, re
frescando los recuerdos de sus 
espectadores. Alberto Cortez es 
un hombie bonachón, amable, 
sincero y, por supuesto, amigo 
de sus amigos. Tras su gira ame 
ricana, finalizada en enero pasa
do, ha quer'do presentarse nue
vamente al público español, con 
el fin de que durante sus actua
ciones pudiera grabarse un LP, 
que será su primer álbum «en 
directo». '

—He querido aprovechar estas 
presentaciones mías para grabar 
un disco «en vivo» Si lo he he
cho ha sido para poner un poco 
de calor en mis canciones y por
que el público —sobre todo el 
americano— siempre me ha pe
dido un disco grabado así; yo, 
atendiendo a esa sugerencia, lo 
he grabado.

—^Aparte de estas actuaciones, 
¿tienes proyectada alguna gira 
por España?

—Sí. Actuaré en Barcelona, Va
lencia, alguna población del Nor
te y luego inicio de nuevo mi 
viaje a América, a la «España 
larga» que empieza en el Río 
Bravo y acaba en la Tierra de 
Fuego. Para el 13 de abril pró
ximo comienzo a cantar en Puer
to Rico.

—¿Por qué tienes orientada tu 
carrera más hacia América que 
hacia España, cuando es aquí 
donde resides?

—Porque para el arte no exis
ten las fronteras. Existe un terri
torio donde se habla español y 
donde hay una sensibilidad que 
necesita, en todos los aspectos, 
la presencia de los artistas que 
tenemos la iiretensión de hacer 
las cosas bien. En consecuencia, 
ya sea España, Argentina, Ecua
dor o cualquier otra nación, yo 
trato de distribuir mis actuacio
nes en todos estos territorios.

—^¿Cuál es el mensaje que 
transmites con tus canciones?

—Las inquietudes de un hom
bre de nuestro tiempo, sin caer 
en exageraciones ni en extremis
mos. Trato de contar a la gente 
cuáles son las cosas que me preo
cupan, como integrante de la so
ciedad en que vivimos. Al decir 

que no caigo en extremismos y

que me quedo en el centro, no 
quiero expresar con esto una de
terminada ideología política, por
que realmente dentro de mi mú
sica no interviene para nada la 
política. El poco talento que ten
ga no quiero ponerlo en manos 
de los políticos para que hagan 
de él una bandera Esa es la ra
zón por la cual no he tratado 
nunca de hacer política a través 
de mis canciones. Lo que trato 
es de decir a las gentes que a 
pesar de todas las crisis y de lo 
que a diario nos cuenta la Pren
sa, la radio y la televisión sobre 
una inminente catástrofe mun
dial, lo que trato de decir, repi
to, es que yo todavía tengo un 
poco de esperanza en la vida y 
en el hombre.

«LA POPULARIDAD ME LA HA 
DADO MI OBRA EN GENERAL»

—De todas tus canciones, ¿cuál 
ha sido la que te ha dado mayor 
popularidad.'*

—Mi ipayor popularidad ha 
sido mi obra en general. Indis
cutiblemente, dentro de esa obra 
hay una serie de canciones que 
han gozado de mayor interés por 
parte de los comentaristas de ra
dio y se han «pinchado» más que 
otras, pero yo nunca quiero ser 
un «número uno», porque, inde
fectiblemente, algún día tendría 
que ser «número dos», y las caí
das suelen ser muy duras y vio
lentas. Yo siempre he sido nú
mero uno, como Alberto Cortez, 
no comparativamente con los ar
tistas, porque el arte es incom
parable. No tiene nada que ver 
lo que canta Camilo Sesto con 
lo que canta Raphael, ni lo que 
canta Julio Tglesia.s con lo que 
canto yo, o Serrat con Pablo 
Abraira, como tampoco se puede

comparar lo que hace Miró con 
lo que hacía Picasso o Dalí. En 
este plano Je co.'as, nunca he 
pretendido ser número uno nada 
más que de mí mismo.

—¿En qué nasas tu permanen
cia constante durante tantos 
años, en tu nivel de categoría?

—Analizándolo detenidamente, 
pienso que se debe al inmenso 
respeto que siempre sentí por el 
público. No sé s: canto bien o 
mal. No sé si mis canciones son 
bonitas o no. Lo único que pue
do asegurar es qiie es cierto tpdo 
lo que canto y que lo hago de 
la mejor manera que puedo. 
Cada uno de mis espectáculos 
está cuidado al máximo. Nunca 
dejo nada al azar, porque como 
norma en mi vida tengo la de 
respetar al públicc en todos los 
aspectos, y esto el público me lo 
ha reconocido a lo largo de mu
chos años.

—Aunque todavía te queda 
mucho tiempo por delante, ¿có
mo te gustaría que el. público 
te recordara el día que decides 
abandonar la canción?

—Instintivamente, desearía que 
me recordaran como un hombre 
serio sobre el escenario, que ha 
tenido un gran respeto por su 
profesión, que ha dado lo mejor 
de sí mismo y que muchos así 
lo entendieron.

Eífectivamente, así le entende
mos nosotros. Su actuación en 
Madrid ha constituido un éxito. 
Su profesionalidad, su repertorio, 
su voz, su temperamento, los 
músicos que le acompañaron, no 
hicieron sino corroborar sus pa
labras de ahora, porque Alberto 
Cortez es un hombre serio so
bre un escenario. Ese es su 
triunfo.

WENCESLAO 
PEREZ GOMEZ
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CmES V TEHTROS VIBtaraHA EL CrNE MAS ELEGANTE 
Y CONFORTABLE
DE VALLADOLID

ALAMEDA.—Desde las 4; “La guerra de papá” y “Heroísmo anó
nimo”.

CALDERON.—A las 5, 7.45 y 10,15: “La Cruz de Hierro”.
CARRION.—A las 5, 7,45 y 10,15: “El mirlo maeho”.
CINE BABON.—Desde las 4: “Eva, ¿qué hace ese hombre en tu 

cama?’ y “Nueva moda en el crimen”.
CERVANTES.—A las 5, 7,45 y 10,15: “El gato caliente”.
COCA.—A las 4,30, 7,30 y 10.30: “Encuentros en la tercera fase”.
DELICIAS. — Desde las 4: “El blanco, el amarillo y el negro” y 

“Kartum”.
EMBAJADORES.—Desde las 4,30: “Madrid, Costa Fleming” y “Los 

asesinos del karate”.
GOVA.—Desde las 4,30: “Vivir a mil” y “Las camareras”.
LAFEENTE.—Desde las 4,30: “Keoma” y “La querida”.
LA RCBIA.—Desde las 4: “James Bond contra Goldfinger” y “Mi

sión imposible”.
I.OPE DE VEGA.—.A las 5, 7,45 y 10,15: “Buscando al Sr. Goodbar”.
MATALL.\NA.—Desde las 4: “El justiciero de la ciudad” y “Rebelde 

sin causa”.
REX (Sala especial).—A las 5, 7,45 y 10,15: “El incesto”.
boxy.—.A las 5, 7,45 y 10,15: “Aeropuerto 78, vuelo supersónico”.
VISTA RAMA.—A las 5, 7,45 y 10,15: “Orea”.
ZORRILLA (Sala especial).—A las 4,45, 7,30 y 10,15: “El últim* 

tango en París”.

A las 5. 7,45 y 10,15 ¡¡SEGUNDA SEMANA’’
¡UN TORBELLINO DE TERROR SURGE DE LAS 

PROFUNDIDADES DEL OCEANO!

O R C A 
(LA BALLENA ASESINA) 

Technicolor, con Richard Harris y Charlotte Rampling 
(Para todos los públicos) — Localidades anticipadas

CARRION 
HOY, a las 5, 7,45 y 10,15 
La comedia erótica italiana 
qUg ha batido récords de 
carcajada.s y desnudos de 

la despampanante
LAURA ANTONELLI

Fl MÍRIOM/ICUO
Color, por I,aura Antonelli 

y Lando Buzzanca 
(Mayores de 18 añosi

BBDIO
LA VOZ OC

TARDE-NOCHE
15,15: Club de oyentes.
15,55: Grandes orquestas. Hoy... 

la Orquesta Maravella.
16,30: “La última rebeldía”. Nove

la original de Miguel Orte
ga, en versión libre para 
la radio.

17,30: Decoración del hogar.
17,40: Aquí, los barrio.s.
18,00- El concierto de la tarde: 

“Sonata en Si bemol me
nor, Op. 35”, de Chopin.

18,30: Chiquilandia.

VALLADOLID
19,30: Catorce aciertos.
20,00: Club Juvsnil,
21,00: Radio Cadena actualidad.
21,15: La cocktelera.
22,00. Noticias de Radio Nacional 

de España.
22,15: Al Caiola y sus guitarras y 

orquesta.
22,30: Ultimo minuto deportivo.
22,45: La voz de la noche.
23,30: Hombres en ruta.
00,30: Lectura de programas y 

cierre de la estación.

One

ESPECIAL

ATENCION Al. HORARIO 
A las 4,45, 7,30 y 10,15 

¡CUARTA SEMANA’.
‘...Definitivamente, una obra 

de arte”.—(“Osmopolitan”).

El último tango en París
(LAST TANGO IN PARIS)

Color, con Marlon Brando, María 
Schneider, Jean Pierre Leaud y 

Darling Legitimus
Version original íntegra subtitu
lada - (Unicamente mayores de 
18 años) - Localidades anticipadas 

Suprimidos los pases de favor, 
excepto oficio.

RADIO VALLADOLID
TARDE-NOCHE
15,30; Actualidad literaria.
15,35: Musical hits
15,55: Guía de orientación edu

cativa
16,00: “La muchacha que vino de 

lejos”.
16,45: “Las hierbas salvajes”.
16,50: “La novia del año”.
17,00: “Eva nada más”.
17,30: Compra-venta.
18,00: Media tarde cadena SER:
18,30: La SER informa.

Temas al día.
Programa especial.

RADIO

Consejos para mamá. 
Semana Catalana de Ci
clismo.

19.00: En forma.
19,45: El informativo de las ocho.
20,00: Transmisión del partido 

Eindhoven-Barcelona.
22,(X): El informativo de las diez.
22,15: Miren ustedes por donde.
22,20: Diario musical SER.
23,15; Superdiscoteca Topset,
23,30- Hora 25,

1.00: Madrugada
2,00: Lectura de programas y 

cierre.

POPULAR

(Teléfono 221166) 
A las 5, 7.45 y 10,15 

Su ambición les llevó a una 
muerte segura, una muerte 
de la que sólo escaparon 

los elegidos

zj mz 
Df H/mo

Technicolor, con 
James Coburn, Maximilian 
Schell, James Mason, David 

Warner y Senta Berger 
Un film de San Peckinpah 

Localidades anticipadas

I TELEFONOS 
de LIBERTAD

! Dirección ................ 226623

I Redacción .............. 222584

I Administración ..... 22237;
í

toptbtifaRF

TARDE-NOCHE
?5,30: Linea tres.
16,00: Black Faeling.
16,30: Escuela de Padres.
17,00: Todos somos ciudad.
17,30: Tardes de Radio Popular
19,30: Joven.
20,30: Concierto.

21,30- Santo Rosario.
21,45: Línea tres.
22.00: Boletín de Radio Nacional.
22,30; En ambiente.
00,05: Palabra y raíz.
00.25: Oración.
30,30; Lectura de programas y cie

rre de la estación.

PROCRnmns TU PARA HOY
PRIMERA CADENA

15,20: LA GUERRA SECRETA: ‘Ondas terroríficas”.—16,15: CAFE- 
CONCIERTO. Rosa Calvo Manzano (arpa). — 16,45: GENTE. — 17,15: 
DESPEDIDA Y CIERRE.

18,00: CARTA DE AJUSTE. — 18,15: AVANCE INFORMATIVO. — 
18,20: UN GLOBO, DOS GLOBOS, TRES GLOBOS.—18.40: REVISTA 
DE TOROS.—19,05: PIEZAS BREVES: “La manga ancha”, de los her
manos Alvarez Quintero.—19,20- TELEDIARIO.—19,50; FUTBOL; Es- 
paña-Noruega. Desde el Estadio “El Molinón”, de Gijón —10.00 STARS- 
KY Y HUTCH; “Terror en la noche”.—11,00: ULTIMA HORA.—DES
PEDID.^ Y CIERRE.

SEGUNDA CADENA

18,30; CARTA DE AJUSTE.—19,00; PRESENTACION Y AVANCES 
19,01; 4VANCE INFORMATIVO. — 19,05: POLIDEPORTIVO — 19,30: 
CINE CLUB. “En una playa tan bonita” (1948).—21,15- REDACCION 
DE NOCHE.—DESPEDIDA Y CIERRE.

Página 22

R O X Y
HOY, a las 5, 7,45 y 10,15 
Al igual que en toda Espa
ña, también triunfa en Va
lladolid ¡¡la impresionante!!
AEROPUERTO 78, VUELO 

SUPERSONICO
Color, con Susan Strasberg, 
Lorne Greene, al frente de 

un colosal reparto 
(Mayores 14 años y me

nores acompañados)

! LAFUENTE
HOY’, desde las 4,30 

¡Tercera semana triunfal!
K E O M .Y

Un -western sensacional en 
color, con Franco Ñero, y

LA QUERIDA 
Color, por Rocío Jurado 

(Mayores de 18 años)

GOYA
HOY, desde las 4,30

VIVIR A MIL 
Color, por Verónica Muriel 

y Rony Turnia, y 
LAS CAMARERAS 

Color, por Agata lys 
(Mayores de 18 años)

(Teléfono 222559) 
A las 5, 7,45 y 10,15 

Un film osado, directo, 
realista. La sexualidad 
expuesta con sensibilidad 

e integridad

BIISCMBO /II 
SB. eOOBBM
Color, con Diane Keaton, 
William Atherton y Richard

Kiley
(Mayores de !8 años) 
Localidades anticipadas

PRIMERA PELICULA DE |
DIBUJOS AUTORIZADA 
SOLO PARA MAYORES

ClBmTÍS
HOY - 5, 7,45 y 10,15 

Divertida sátira EROTICO-
POLITICO-SOCIAL

EL GATO 
CALIENTE
con FRITZ, un gato con 
mayor capacidad erótica 

que EMMANUELLE
(Sólo mayores de 18 años)

CINE REX 
HOY, a las 5, 7,4,5 y 10.15 
En 9U madre tenia siempre 
un refugio amoroso, confu
so, que llegó a culminar e" 

EL INCESTO 
(MORS HUS)

Un film en color de PER 
BLOM, con Bente Barsum 

y Freyds Armand 
(Mayores de 18

RIGE el descuento a UNI
VERSITARIOS.

-;

EMPRESA RFO:
No desarovechs las bonificaciones sobre 100,
la Seguridad Social que pueden llegar al 
¿Cómo? Empleando a trabajadores minusválidos 
productividad es igual que la de los demás traoai 
re,s si están en un puesto de trabajo adecuado.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA
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SOLUCION AL JEROGLIFICO
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SOLUCION AL PROBLEMA DE AJEDREZ pj
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CRUCIGRAMA

ARIES (marzo 21 a abril 19}.— 
Debe tener armonía y entendi
miento con aquellos que convi
ven con usted. No deje nada a la 
duda. Averigüe cada pormenor 
de cualquier asunto.

LIBRA (seiptiembre 23 a octubre 22}. 
Sea práctico en materia de pu
blicidad, escritos, discursos, etc. 
Favorecidos viajes concertados 
con intereses de tipo legal. Sea 
analítico.

TAURO (abril 20 a mayo 20).— 
Puede que haya alguna extrava
gancia en sus gastos. No haga 
decisiones desatinadas que pue
dan comprometer la seguridad de 
su familia.

GEMINIS (mayo 21 a pinio 20}.— 
Usando su propia iniciativa puede 
lograr sus deseos. Noticias o inte
reses de la mente afectan su casa 
o propiedad. Tenga mucha cau
tela.

ESCXDRPION (octubre 23 a noviem
bre 21).—Una persona de edad 
puede ayudarle a resolver un pro
blema monetario. Un grupo, o 
una amistad, quizás aumenten la 
tensión del día.

CANCER (junio 21 a julio 22).— 
llamadas telefónicas, conversa
ciones con familiares, pueden de
sesperarlo debido a indecisiones. 
Haga sus propias decisiones y 
tome la acción.

SAGITARIO (noviembre 22 a di
ciembre 21}. — No sea agresivo, 
vcluntarioso, malhumorado con 
los demás hoy especialmente con 
su consorte. Si colabora con ios 
demás saldrá favorecido.

CAPRICXÎRNIO (diciembre 22 a ene
ro 19).—Si está en duda sobre 
una materia legal de viaje o de 
leyes, mejor busque la opinión 
de un juez desinteresado. Cum
pla con todas sus obligaciones.

LEO (julio 23 a agosto 22}.—Unir
se a un grupo o proyecto puede 
beneficiarlo ahora. Alguien pue
de ofrecerle una ayuda práctica. 
Hay en puertas conversaciones 
sobre ñnanzas.

ACUARIO (enero 20 a febrero 18}.— 
Obtener lo que desea depende 
mucho del modo como actúa y 
las decisiones que haga. Es día 
magnífico para tomarse un des
canso junto a seres queridos.

VIRGO (agosto 23 a septiembre 22). 
Si es demasiado optimista quizás 

aQ reciba tma decepción. Vaya al 
tÍ punto medio. El trtfcajo en se- 
Y rimdo plano hecho por un hom- 
' bre puede afectar .su reputación.

PISCIS (febrero 19 a marzo 20).— 
Aquellos que están cerca de us
ted haciendo progresos satisfac
torios. Usted nuede contribuir a 
su felicidad. Mejore su propiedad 
esta semana.

PROBLEMA DE AJEDREZ
SISTEMA MORPHY’ EN LA FRANCESA

1. P4R, P3R; 2. P4D, P4D; 3. PxP, PxP; 4. C3AR, 
C3AR: 5. A3D, A3D; 6. 0—0, 0—0; 7. A5CR, A5CR; 
8. C3A. C3A; 9. AxC, DxA; 10. CxP; las blancas 
no advierten que su propio juego favorece la reac
ción negra. Ver diagrama. Juegan negras con ener- 
gí.a y, tras brillante asalto, dan mate al monarca 
contrario. ¿Cómo?

SOLUCIONES
- AL CRUCIGRAMA
- AL JEROGLIFICO

AL PROBLEMA DE .AJEDREZ
En otra página de 
e.ste mismo número.

HORIZONTALES.—1: Calidad de muy bien hecho.—2: Caiga 
agua de las nubes. Ciuilad de Holanda, en. la provincia de Güal- 
dres.—3: Deidad lunar de los celtíbero». Aniieuas vestiduras 
talares utilizadas por los hombres.—4: símbolo químico del 
talio. Consonante. Isla griega patria de Ulises.—5: Nombre d; 
varios reyes de Noruega, Suecia y Dinamarca. Paraje con agua 
en el desierto.—6: .\1 revés, sujetar al yugo las bestias. Siglas 
inglesas de OVNI.—7: Invierno. AI revés, letra griega.—8: Figu
rado, enfada, molesta. A! revés, valle de la provincia de Santan
der.—9: Oíicial del Ejército turco. Quitéis la vida.—19: Signo 
sensible de un efecto interior y espiritual,

VERTICALES.—A: Dícese de las que tienen plenitud de san
gre.—B: Al revés, acuadríllale.—C: Ave fabulosa a la que se atri
buye desmesurado tamaño y extraordinaria fuerza. Al revés, 
bola con que juetjan los niños.—D: Aumentativo de feos. Con 
sonante.—E: Al revés, mira. Municipio ds Venezuela, en el dis
trito de Puerto Cabello, del Estado de Carabobo.—F: Nombre 
de dos de los asesinc.s de Julio César. Consonante. Símbolo quí
mico del americio.-—G: Consonante. Une con cuerdas. Interjec
ción.—H: General y hombre de Estado japones (1542-1616). Al re
vés, aféresis de anea.—I: Al revés, ajustado a una norma común. 
J: Al revés, reposasen. Preposición.

JEROGLIFICO

¿CO.MÜ SE LLAMA?
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"SOMOS HIJOS OE 
EXTRATERRESTRES”

“EN DIEZ AÑOS 
HABREMOS 
ENTRADO 
EN CONTACTO 
CON ELLOS”

Publicábamos en nuestro número de ayer la pri
mera parte de la entrevista mantenida con el inves
tigador sobre extraterrestres Von Daniken. En ella 
mantenía la idea de que todos somos hijos de seres 
de otros planetas. A continuación ofrecemos el final 
de sus manifestaciones.

—Señor Von Daniken. ¿que rne dice de los platillos volantes?
—Siento decirle que no puedo hablar mucho sobre el tema, y 

lo lamento. Yo aún no he visto ninguno, aunque sé que hay per
sonas serias que aseguran haberlos contemplado. No puedo decirle 
si los «ovnis> son naves interplanetarias o no. Sí es cierto que los 
Ministerios de Defensa de varios países, USA, por ejemplo, poseen 
datos al respecto y que, aun cuando hay documentación que se 
hace pública, también hay otra que se guarda celosamente.

—¿Por qué si existen los extraterrestres, no se dejan ver de 
una vez?

—Hay un problema que suele olvidarse con frecuencia: el tiem
po. El concepto tiempo es muy diferente cuando se trata de contar 
desde un vehículo espacial lanzado a altísima velocidad y cuando 
se cuenta ese mismo tiempo desde la Tierra. Una nave que nos 
hubiese visitado hace treinta años y que ahora estuviese de re
greso a su planeta, encontraría en sus reloje.s que habrían pasado 
esos treinta años, pero para nosotros habrían pasado tres mil. Esto 
es científico, algo fuera de toda duda, que s.then quienes tienen 
una formación científica, casi diría elemental. Así, pues, el tiempo 
juega un papel muy importante. «Ellos» pueden estar de regreso a 
su planeta tranquilamente, en su medida de tiempo; pero para 
nosotros pueden haber pasado muchas cosas, guerras, cataclismos, 
una tercera guerra...

—¿Por qué no se han encon
trado indicios claros del paso 
de extraterrestres por la Tie
rra?

—Es comnlejo y lleva tiem
po En este momento estoy 
pendiente de unas pruebas en 
Sudamérica, que serían claves' 
para corroborar lo que afirmo. 
Si nos visitaron hace miles de 
años, hay que pensar en qué 
lugares podrían haber aterri
zado. En el mar no es proba
ble. En zonas montañosas tam 
piKO. En los desiertos no me 
parece lógico. Pienso que con 
el transcurso de tantos años, 
cualquier indicio como una par
te de una nave o una nave mis
ma que se hubiese averiado es
tará - ahora cubierta de tierra 
o vegetación. Hay muy poca 
siperficie de nuestro planeta 
observada debidamente; pero 
no hay que olvidar que una pe
queña colina, un montículo o 
por corrimiento en una vagua 
da. podría esconder ese mate
rial buscado y definitivo, una 
n.'áquina, una nave.

“IOS SÍRtS Ol/l ROS RISITAROR ER l/f RREIGÍtO/fO PROCEOEREES 
OE OEROS I’ll MUS ERRR COMO ROSOEROS; VERGREIEOS E RRROG/fREES"

GUERRA ATOMICA

—¿Cree que intervendrían los 
e.s i rater res tres si en la Tierra 
se produjese una guerra mun
dial atómica?

—No. A ellos no creo que les 
interese intervenir en esto, y 

tampoco que les importe dema
siado. Además, vuelvo a insis
tir en el problema del tiempo; 
cuando quisiesen llegar a nues
tro planeta ya estaríamos des- 
tiozados, ya habría pasado to
do; no tendrían tiempo de ve
nir a disuadirnos.

EXTRATERRESTRES AL 
DESNUDO

--¿Cómo cree que son los ex
traterrestres que nos visitaron?

—Siguiendo el hilo de la na
rrativa bíblica y según ciertos 
mitos de religiones muy anti
guas, parece ser que eran muy 
semejantes a nosotios. Eran ven
gativos, arrogantes, incluso ma
taron en alguna ocasión; pero 
es de suponer que con el tiempo 
transcurrido hayan llegado a un 
estado más perfecto, más justo; 
claro que también puede darse 
el caso contrario. Si en el pla
neta donde ”iven se ha desarro
llado una cultura y una menta
lidad de computadora, su inte
ligencia será fría y calculadora, 
nc tendrán emociones, y enton

"Puede haber alguna má
quina espacial enterrada 

en alguna parte"

ces será mucho peor. Espero que 
nosotros no lleguemos nunca a 
esa circunstancia.

—Señor Von Daniken, en al
guno de sus libros se encuen
tran coincidencias con escrito
res de ciencia-ficción. ¿Dónde 
termina el investigador y co
mienza el escritor de ciencia- 
ficción?

—Yo no soy un escritor de 
ciencia-ficción, y no me extraña, 
sin embargo, que pueda haber 
coincidencias con alguna idea 
expuesta por ese género.

—¿Cuándo cree que entrare
mos en contacto con extrate
rrestres?

—Si no sucede algo anormal, 
una guerra o algo parecido, en 

diez años habremos entrado en 
contacto con ellos.

«YO VI UN OVNI»

En la misma tarde en que es
cribía este reportaje hablo con 
un conocido mío sobre la entre- 
v.'íta mantenida con Von Dani- 
ken hace un par de horas. * 
he visto «ovnis», me dice tan 
tranquilo. «Cuando hacía la 
«mili» en Córdoba, desde el cuar 
tel se veían casi todas las no
ches, era un espectáculo niara 
villoso; casi .siempre había un 
fijo que esperaba a que otro 
niá.s se le reunieran, luego e'O 
lucionaban Jurante unos mtnu 
tos y se alejaban a toda 
dad. No eran aviones, un avio 
r.c puede hacer lo que hactó 
«dos». No sé si eran platiU» 
o Que eran, si estaban 
des por hombres o por 
1 restres, pero sí te digo que 
veíamos casi todas 
por espacio de unos minu

JUAN miranda

SGCB2021


